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PEÑALOSA

Comercio, sector afectado.

CONFLICTIVIDAD LABORAL

La convocatoria de huelga obedece a una 
estrategia nacional, según la FES

La convocatoria de una huel
ga provincial por parte de los 
sindicatos UGT y CC.OO. para 
los días 22, 23 y 24 de junio en 
la mayoría de los sectores de la 
economía segoviana obedece a 
una estrategia nacional, señaló 
el secretario general de la FES, 
Juan Antonio Escolar.

En un comunicado oficial, la 
FES sostiene que los sindicatos 
están cumplimentando las con
signas recibidas “de la supe
rioridad, importando bien poco 
o nada el daño que se puede cau
sar a la paz social”.

Además de suspender la ne
gociación colectiva hasta que no

sea desconvocada la huelga o 
consumada la misma, la FES ha 
decidido que la citada negocia-. 
ción “podrá retomarse en el pun
to de suspensión o reiniciarse 
por completo, incluso con nue
vos negociadores, a voluntad de 
la patronal”.
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REVENGA

PEÑALOSA

Entrada a Revenga.

AL DIA

3 Los sindicatos 
colaborarán con 
los nuevos 
propietarios de 
ALRESA.

3 Los panaderos 
garantizarán el 
suministro en 
caso de huelga.

10 Se 
gestionará el 
tratamiento de los 
residuos sólidos.

PEÑALOSA

Los estudiantes podrán reclamar las calificaciones ante el rector de la Universidad Autónoma.

Un total de 1.375 alumnos segovianos han estudiado COU este curso

10 La 
potabilidad del 
agua de Pedraza, 
en estudio.

El MEC modifica la evaluación 
de las pruebas de Selectividad

17 González
e IU, sin 
aproximaciones 
políticas.

Los estudiantes que en los primeros días del mes de julio 
realicen las pruebas de Selectividad tendrán la posibilidad de 
reclamar las calificaciones en el plazo de cinco días. Esta es 
una de las modificaciones introducidas este año por el Minis
terio de Educación y Ciencia para garantizar la evaluación.

Los exámenes serán califica
dos por profesores especialistas

en cada materia. Asimismo, se 
ha determinado que el próxi

mo curso las pruebas se reali
cen en tres o cuatro jomadas. 
Sin embargo, este año el insti
tuto Andrés Laguna volverá a 
ser escenario de la “maratón”, 
a la concurrirán gran parte de 
los 1.375 estudiantes de COU.

(Pág. 5)

“El proyecto de 
la autovía 
devastará el 
Soto de 
Revenga”

En un artículo, remitido a 
esta Redacción, el decano del 
Colegio de Abogados, Manuel 
González Herrero, asegura que 
el proyecto del Ministerio de 
Obras Públicas y Transportes 
sobre el trazado de la autovía 
Segovia-San Rafael supondrá 
para el espacio natural del Soto 
de Revenga “la devastación de 
un ecosistema de singular va
lor, que forma parte destacada 
del patrimonio común de Sego- 
via y que parece debe preser
varse a toda costa”.

Según González Herrero, la 
obra implicaría la tala de cen
tenares de fresnos espléndi
dos, de una arboleda que sos
tiene una rica e intensa vida 
animal. “Esa hecatombe ve
getal sería una hecho tan 
enorme y bárbaro que por sí 
solo excluye la posibilidad de 
que la autovía pueda arrasar 
el Soto de Revenga”.

El decano del Colegio de 
Abogados espera que la Admi
nistración Pública reconsidere 
su inicial acuerdo y proceda al 
estudio en esa zona de otro tra
zado de la autovía que no des
truya la naturaleza .

(Pág. 11)

19 La economía 
comunitaria tendrá 
un crecimiento 
negativo del 0,5%.

Juan Pablo II se entrevistó hoy 
con Felipe González

18 De Santos, 
con posibilidades 
de seguir en 
Banesto la 
Próxima 
temporada.

El Papa Juan Pablo II recibió 
en audiencia este mediodía al 
presidente del Gobierno en fun
ciones, Felipe González, en la 
Nunciatura Apostólica, en el que 
ha sido el cuarto encuentro entre 
ambos desde 1982. La conversa
ción, que se prolongó durante 35 
minutos, tuvo lugar en la Nun
ciatura, bajo una reproducción 
de “La adoración de los Reyes 
Magos” de Rubens.

El contenido de la conversa
ción entre el Pontífice y Felipe 
González no ha trascendido, ya 
que el presidente del Gobierno 
declinó hacer declaraciones al 
término del encuentro.

Juan Pablo II recibirá en au
diencia, esta tarde, al presidente 
del PP, José Ma Aznar, en la 
misma Nunciatura, después de 
entrevistarse con los miembros 
del Cuerpo Diplomático acredi
tados en Madrid y antes de diri
girse al acto multitudinario de 
canonización del beato Enrique 
de Ossó en la plaza de Colón.

Ayer, el Papa inauguró la ca
tedral de La Almudena de Ma
drid ante la presencia de los Re
yes Don Juan Carlos y Doña So
fía, el presidente del Gobierno, 
ministros y autoridades autóno- 
micas y municipales.

(Pág. 16) El Papa y Felipe Gqnzález, durante su encuentro de esta mañana.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVía
Miércoles 16 de junio de 19932 OPINION

FIGURAS DE LA FIESTA NACIONAL

Los toreros muertos
La paz sea en 

esta casa
___________ FERNANDO J. MUNIESA 

I-Va verdades que la afición, 

que es muy suya, cuando suelta 
el estacazo en las urnas, lo 
hace con tino y sin muchos mi
ramientos. Ahí están si no los 
casos de Blas Pifiar “Nacional 
I”, que aún llamando vivamen
te la atención del público en 
las capeas que antaño se ofre
cían en la plaza de Oriente, no 
se comió luego ni media rosca 
en el coso electora! de Las ven
tas.

De Manuel Fraga “Zapato
nes”, quien pese a sus innega
bles facultades hubo de dedi
carse prudentemente al toreo 
autonómico para poder seguir 
vistiendo el traje de luces, aun
que ya sin muchos alamares ni 
caireles; de Polito “El Euro
peo” y Landelino Lavilla “El 
Indeciso”, cruelmente desma
dejados al frente de la UCD 
por la “grasia” torera de Felipe 
González “Morritos” y Alfon
so Guerra “Desperdicios”.

De Antonio Garrigues “El 
Gafe”, también conocido por 
“El Angel Exterminador”, 
contumaz especialista en des
graciar por las vía de apremio 
cualquier cartel electoral en el 
que participe, y de su compa
ñero de cuadrilla reformista 
Miguel Roca “Cocherito de 
Gracia”, víctima también de 
un varapalo electoral de mu
chísimo cuidado, por ponerse a 
torear fuera de plaza y nada 
menos que al alimón con seme
jante finado político...

Despedir con suavidad
MARIA UQARTE

uando llegan los despidos, 
la mayoría de las empresas britá
nicas dan indemnizaciones más 
generosas que las establecidas por 
la ley. Incluso se preocupan de 
buscar trabajo a sus empleados 
salientes. No lo hacen sólo por 
altruismo: han descubierto que la 
mano dura crea un clima de des
confianza y moral baja que daña 
la productividad y acaba por no
tarse en los balances.

Y es que, desde luego, nadie 
puede negar la función de ejer
citar el voto en las urnas como 
benéfica profilaxis en favor de 
la fiesta nacional y como justa 
terapia, vengativa y reparado
ra, para el maltratado personal 
de a pie.

Así, se entienden también 
fácilmente las banderillas ne
gras recibidas en la tarde elec
toral del 93 por esa “gente pa 
toó” del toreo político, perfec
tamente representada por Jesús 
Gil “El Sabañones” y José Ma
ría Ruiz-Mateos “Abejorro”; 
los puyazos endilgados sobre 
los lomos de Alejandro Rojas 
“Catinelas” y de su sosias an- 
dalucista Pedro Pacheco “Far
follas”, también conocido en 
las plazas sureñas del fino y la 
pandereta como “El Jodefe- 
rias”, y el descabello político 
que la afición cántabra propinó 
merecidamente al final —nun
ca es tarde, si la dicha es bue
na— a Juanito Hormaechea 
“Machaquito de Cantabria”.

“Pocapena”
Sin embargo, en este reparto 

de mandobles y bajonazos con 
los que se ha desfogado la afi
ción al hilo del mano a mano 
electoral celebrado entre Feli
pe González “Morritos” y José 
María Aznar “Rompevisas”, el 
laurel y la palma se la lleva 
Rafael Calvo “Pocapena" y su 
cuadrilla de artistas de la bisa
gra —Ramón Caso “El Amar- 
gao”, José Luis Gómez “El 
Sisón”, Guadalupe Ruiz— Gi
ménez “La Remilgos”...— pa

empresa de componentes eléctri
cos, cenó no hace mucho tiempo 
una fábrica con 320 trabajadores, 
todos fueron asesorados, y el 92 
por ciento encontró un nuevo 
empleo. De este modo, se logra 
mantener la moral de los emplea
dos que quedan en la empresa.

La mayor atención al “factor 
humano" se nota también en los 
nuevos procedimientos para se
leccionar a los empleados que 
han de irse. Los criterios clásicos 

sados de forma con el cuento y 
el recuento del centrismo y 
torpemente ignorantes del des
graciado matarile con el que 
hace tiempo la afición triturara 
a “Posturitas de la Moncloa" y 
demás comparsas del seudoto- 
reo.

Tal ha sido el descalabro de 
“Pocapena”, que para pagar los 
platos rotos con la trasnochada 
suerte de sentirse el ombligo de 
la tauromaquia política, los 
chicos del CDS, según se afir
ma en los mentideros taurinos, 
van a tener que empeñar hasta 
la montera, alertando en la 
nueva temporada como mucho 
de areneros, pichicomas, reca
distas o mulilleros.

Y es que en la fiesta grande 
de España no hay faena más 
ingratra que zancadillear al 
afín presumiendo de arte, fa
cultades y buen paquete tore
ro, cuando en la taleguilla sólo 
se esconden triquiñuelas y for
mas amaneradas, escasito re
pertorio, alguna que otra piru- 
leta y, para mojar, ensaimadas 
de Mallorca.

Queden pues al loro los ca
tacaldos del toreo político: a 
pesar de que el tercio de la 
bisagra cotice falsamente por 
todo lo alto, en la fiesta nacio
nal no hay más tela marinera 
que la del sociotoreo, ni más 
oposición — tómese como se 
tome— que la de José María 
Aznar “Rompevisas”. Y es 
que, en el buen decir de K— 
Hito, el centrismo ya se ha 
muerto, muerto está que yo lo 
vi. Descanse en paz. 

son simples: despedir primero a 
los más recientes (usado aún, se
gún una encuesta, por el 38 por 
ciento de las compañías británi
cas) y forzar jubilaciones antici
padas de los más veteranos. Pero 
las empresas están descubriendo 
que, de otra forma, a menudo 
pierden a los trabajadores más 
motivados y a los más experi
mentados. Las nuevas tácticas se 
basan en la selección en función 
de los méritos.

_______________________ LAURA VILLA 

Üste es el saludo que se solía 

dar al entrar en un hogar y que 
hoy me sirve para desear que la 
concordia reine entre todos no
sotros y que la paz termine por 
implantarse en cada rincón de 
esta “casa” nuestra que es la Tie
rra.________________________ .

Y es que ahora, a las puertas 
del siglo XXI, asombra compro
bar el desfase abismal que existe 
entre los avances científicos y la 
escasa evolución que el hombre 
ha obtenido en materia de convi
vencia. Conseguir logros con
cretos al respecto no es tan difí
cil, si realmente nos ponemos 
manos a la obra y nos propone
mos acciones directas para con
seguir una relación grata entre 
todos.

Porque ahora que son pocos 
los puntos del planeta donde no 
hay guerras; ahora que la in
comprensión y las discusiones 
están a la orden del día, y que 
incluso nuestras mismas men
tes se ven inundadas por el de
sasosiego, ahora precisamente 
no es el momento de ponerse 
pesimistas ni de palabras, sino 
de proponerse tenazmente con
seguirla tranquilidad que nece
sitamos.

Como responsables de nues
tros propios actos y destinos, se
ría nuestro deber luchar por lo

EXPRESIÓN
DE GRATITUD

La familia de

D- María Vicente 
del Río 

(q. e. p. d.)
Testimonia por este medio 

su más sincero agradecimiento 
a cuantas personas les mani
festaron su condolencia y les 
acompañaron en el sepelio y 
cultos celebrados por el eterno 
descanso de su alma.

Al tiempo comunican que el 
día 3 de julio, a las 8 de la tarde, 
se dirá una misa en la iglesia pa
rroquial de Santa Eulalia, por su 
eterno descanso.

que realmente queremos, y si es 
paz lo que deseamos, ya salle
mos que no tendremos que 
sembrar vientos porque, al fi
nal, sólo recogeremos tempes
tades. Hay unos versos de A. 
Ñervo que podrían servimos de 
guía para conseguir un auténti
co mundo lleno de concordia: 
“Porque veo el final de mi ca
mino / que yo fui el arquitecto 
de mi propio destino / que si 
extraje las mieles o la hiel de 
las cosas / fue porque en ellas 
puse hiel o mieles sabrosas / 
cuando planté rosales, coseché 
siempre rosas”. ■

Es cosa nuestra hacer de 
cada día un remanso de paz, 
porque allí donde pongamos 
las semillas de buenos actos, 
florecerá un bello jardín lleno 
de placidez. Centremos nues
tro afán cotidiano en lo que 
realmente vale la pena y culti
vemos en todo momento la 
amabilidad, la comprensión y 
la confianza en que hasta los 
sueños más fantásticos tienen 
la posibilidad de convertirse en 
realidad.

No, no es vana ilusión que
rer hacer de cada día un mara
villoso lugar en el que respi
rar alegría, cortesía y sonrisa 
porque, en realidad, la vida es 
un auténtico paraíso que hay 
que saber descubrir y disfru
tar. ¡Ojalá lo encontremos 
pronto!

t
EL SEÑOR

D. Marcos del
Bosque Revuelta

Falleció en Tortosa (Tarragona) 
el día 13 de junio de 1993

A los 71 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacra
mentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Sus hijos, hijos políticos, 
nietos y demás familia,

Participan tan sensible pérdida 
y agradecerán la asistencia al 

funeral que, por el eterno descan
so de su alma se oficiará mañana 
día 17, a las 10, en la iglesia parro
quial del Santo Cristo del Mer

cado.

Gran Bretaña es uno de los paí
ses comunitarios con menos tra
bas legales para el despido de tra
bajadores. Los empleados a tiem
po completo carecen de protec
ción contra el despido improce
dente hasta que no transcurren dos 
años desde su contratación. Las 
indemnizaciones por despido que 
establece la ley son escasas.

Sin embargo, según un infor
me de expertos laborales, el 80 
por ciento de las empresas de 
Gran Bretaña dan a los emplea
dos que despiden compensacio
nes más generosas que las obli
gatorias. Junto a eso, el 75 por 
ciento de las empresas les ofre
cen asesoram iento para encon
trar nuevos empleos, a fin de que 
acepten de buen grado o poco 
menos la pérdida del puesto.

Así, cuando Duracell, una

EL SEÑOR

D. Juan-Luis Ortiz Quintana
Falleció en Segovia el día 13 de junio de 1993

A los 75 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Su esposa, Rosaura Goterón Alberdi; hijos, Juan-Luis, Rosaura y 
Casilda Ortiz Goterón; hijos políticos, Ana Gandía Lope Tablada 
y Rubén Martínez; nietos, hermanos y demás familia,

Participan tan sensible pérdida y agradecerán la asistencia a la misa'que, por el eterno 
descanso de su alma se oficiará mañana día 17, a las 8 de la tarde, en la iglesia parroquial 
de Santo Tomás.

M.C.D. 2022
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“Nos han asegurado que la plantilla continuará, aunque no hay nada firmado”

Los sindicatos, dispuestos a colaborar 
con los nuevos propietarios de ALRESA

Los sindicatos UGT y 
CC.OO. y el comité de em
presa de Alimentos Refrige
rados (ALRESA) han mos
trado su disposición a cola
borar con los nuevos propie
tarios de la misma, después 
de su venta por parte de 
Nestlé a un grupo encabeza
do por Faustino Fernández 
y a Citibank, operación que 
será efectiva el próximo 1 de 
julio.

_ ________ JESUS MARTINEZ CALLE
El secretario de organiza

ción de UGT, Carlos Sainz de 
la Maza; la secretaria general 
de la Federación de Alimenta
ción de este mismo sindicato, 
Teresa Pérez; la presidenta del 
comité de empresa de ALRE
SA, Flora Pardo; y las delega
das sindicales de CC.OO. y 
UGT en la misma, Pilar de Lu
cas y Ma José Arévalo, partici
paron ayer en una rueda de 
prensa en la que dieron su opi
nión sobre la venta de la indus
tria cárnica. Los repre
sentantes sindicales corroba
ron punto por punto toda la 
información aparecida ayer en 
EL ADELANTADO DE SE- 
GOVIA, que en el transcurso 
de la semana pasada había an
ticipado ya la noticia de las 
negociaciones que Nestlé ve
nía manteniendo con ex direc
tivos de la Corporación Ali
mentaria Ibérica (CAI).

A partir del 1 de julio, AL
RESA pasará a pertenecer a 
Inversora Segoviana, grupo 
formado por varios empresa
rios, y al Citibank, que han 
comprado a Nestlé el 60 y el 
40% respectivamente de la 
empresa. “El cambio de titula-

Los fabricantes de pan 
garantizan el abastecimiento 

en caso de huelga
------------------------- El B:
La Asociación Provincial de 

fabricantes de Pan garantiza el 
^astecimiento de este producto 

*a población al 100 por cien 
Ufante los días que las centrales 

sindicales CC.OO. y UGT han 
c°nvocado huelga en el sector, 
es decir, el martes, miércoles y 
Jueves de la próxima semana. La 
Junta directiva de la asociación 
^uifestó tras la reunión mante
ada ayer que el sector de la pa- 
^dería, con más de 140 empre- 

y entorno a los 200 trabaja- 
°res en la provincia, no secun- 

an la convocatoria de los sin
, Catos originada su opinión 

a|^sclueda del protagonis-

dBn josé Marín Santamera, 
Fahltlenle dc *a Asociación de 
Qu de Pan- considera 
lere L .00. y UGT se han ace- 

“g u ? COn es t e c o n v o c at o r 'a ’ 
dic C । ^n*co Mue hace es perju- 

los intereses de los trabaja

Alvaro, Pérez, Sainz de la Maza, De Lucas y Pardo, en la rueda de prensa celebrada ayer. peñ al o s a

ridad de la industria no nos 
preocupa sindicalmente, aun
que hemos hecho un segui
miento de quiénes son los in
dustriales que compran y cuál 
puede ser el futuro", comentó 
Sainz de la Maza. “Estamos 
tranquilos —añadió—, ya que 
han señalado (los nuevos pro
pietarios) que se va a respetar 
la plantilla, aunque no haya 
nada por escrito”. -

Acueducto
Según los sindicatos, de mo

mento se va a mantener la mis
ma línea de comercialización 
de los productos, aunque se va 
a recuperar el nombre comer
cial de Acueducto, Productos 
Cárnicos. “Nesté se ha com

dores y dilatar el tiempo de las 
negociaciones”. Los fabricantes 
de pan de la provincia mostraron 
su sorpresa por el anuncio de 
huelga, ya que consideran que 
por su parte la negociación esta
ba completamente abierta.

Hasta el momento, patronal y 
sindicatos sólo habían mantenido 
una reunión, el pasado 18 de 
mayo, para la presentación de la 
plataforma sindical y la contrao
ferta empresarial dejando abierta 
la fecha de la próxima reunión, 
“cual es nuestra sorpresa cuando 
nos dicen que nos tenemos que 
reunir el lunes (refiriéndose a la 
presente semana) y el viernes nos 
presentan la convocatoria de huel
ga, sin una segunda reunión, no 
saber cómo ni porqué”, explica 
Marín Santamera.

La posibilidad de negociar an
tes del próximo martes, día 22, 
está condicionada a la anulación 
de la convocatoria. “Si las centra
les sindicales desconvocan la 

prometido durante 18 meses a 
no vender ningún producto 
cárnico con la marca Berta, 
que es la que se venía utilizan
do en ALRESA”, indicó Pé
rez.

El secretario de organiza’ 
ción de UGT, quien reconoció 
la preocupación de los sindica
tos por el futuro de la que es la 
segunda empresa de la provin
cia, destacó que los nuevos 
propietarios iban a encontrar 
en el comité de empresa la 
tranquilidad, colaboración y 
confianza necesarias. No obs
tante, Saiz de la Maza destacó 
cuatro puntos importantes para 
UGT y CC.OO: el manteni
miento de la plantilla, que el 
cambio suponga la creación de 

PEÑALOSA

Los fabricantes creen que los sindicatos están dilatando la negociación.

huelga de forma fehaciente y 
por escrito, porque ya no pode
mos fiarnos de su palabra, no
sotros no entraremos a nego
ciar”. dice el presidente de los 
panaderos.

Mientras los sindicatos han 
formulado una subida salarial en 
torno al ocho por ciento y mejo

nuevos puestos de trabajo, la 
recuperación de los eventuales 
de manera que no se caiga en 
las horas extras; y que se intro
duzcan mejoras cualitativas en 
las condiciones de trabajo.

Preguntado por los antece
dentes de los nuevos propieta
rios de ALRESA, “ex directi
vos, ex miembros y ex conse
jeros de CAI”, el secretario de 
organización señaló que había 
de todo como en la viña del 
señor. “Cuando hay empresas 
que han tenido más o menos 
sus dificultades (Purlon y 
Pamplónica) no queremos de
cir que el planteamiento aquí 
no sea otro, pero los antece
dentes no son del todo hala
güeños".

ras en los conceptos de Incapa
cidad Laboral Transitoria (ILT), 
la oferta de la patronal se fija 
sobre un 3,5 por ciento. El bare- 
mo empresarial permite garanti
zar la estabilidad del sector y 
abrir posibilidades a la creación 
de empleo, según Marín Santa
mera.

La huelga 
obedece a una 
estrategia 
nacional, 
según la FES___

La convocatoria de una huel
ga provincial por parte de los 
sindicatos UGT y CC.OO. para 
los días 22, 23 y 24 de junio en 
la mayor parte de los sectores de 
la economía provincial obedece 
a una estrategia nacional, señaló 
el secretario general de la FES, 
Juan Antonio Escolar. “Una 
convocatoria de estas caracterís
ticas —recordó— no se había 
planteado ningún año y las nego
ciaciones colectivas pueden ha
ber sido tan tensas como éste".

En un comunicado remitido a 
esta Redacción, la Federación 
Empresarial asegura que “no son 
ciertas las afirmaciones vertidas 
por los sindicatos sobre una hi
potética negativa o dilación en la 
negociación colectiva de este 
año". “La verdad —añade el es
crito— es que la citada negocia
ción está en marcha desde las 
mismas fechas que en años ante
riores, más o menos avanzada en 
función de las circunstancias 
concurrentes en cada sector”.

En todo caso, según la FES, 
de apreciarse alguna demora 
ésta sería “achacable por igual a 
ambas partes negociadoras sin 
que sea de recibo el atávico ar
gumento maniqueo del ‘buenos 
y malos’ que tan constantemente 
manejan los sindicatos, quizás 
como reflejo inevitable de una 
forma de pensar y actuar com
pletamente desfasada”.

“Toda negociación —continúa 
el comunicado— presupone una 
disparidad inicial de postulados, 
que deberían encontrar un punto 
de encuentro a través del diálogo 
sosegado y del razonamiento con
tinuado”. “Pretender —añade—, 
como se pretende por los sindica
tos, imponer sus tesis a plazo de
terminado sin abdicar lo más mí
nimo de posturas iniciales maxi- 
malistas, carentes de la mínima 
racionalidad y coherencia con la 
situación socio-económica que 
nos está tocando vivir, empleando 
la descalificación permanente y la 
coacción palmaria con la amenaza 
de huelga, podrá ser calificado 
como se quiera menos como ne
gociación”.

Postura insólita
Según la FES, hasta tal punto 

es “insólita” la postura sindical 
que en algún sector determinado 
se preavisa de la huelga sin haber 
mantenido la primera reunión, 
cuya fecha ya se encontraba se
ñalada y aceptada por ambas 
partes. “O el caso —prosigue— 
de alguna empresa determinada 
con convenio propio que recibe 
preaviso de huelga, para las mis
mas fechas, ‘para que se acepten 
plenamente las peticiones for
muladas en la mesa negociado
ra’, siendo conveniente aclarar 
que la diferencia económica en
tre la petición y la oferta es de 
0,5%”. En base a todas estas cir
cunstancias. la FES considera 
que los sindicatos están cumpli
mentando las consignas recibi
das de la superioridad, importan
do bien poco el daño que se pue
da causar a la paz social.
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Segovia mantiene un aceptable nivel de estructuras de atención a los enfermos mentales

Los expertos ofrecen soluciones 
alternativas a las instituciones psiquiátricas

La integración del enfermo mental pasa por ofrecer soluciones 
alternativas a las tradicionales instituciones psiquiátricas. Esta 
fue una de las conclusiones mas destacadas de la mesa redonda 
que tuvo lugar ayer en el salón de actos de la Caja de Ahorros; 
donde psiquiatras, psicólogos, trabajadores sociales y repre
sentantes de asociaciones de familiares vinculados a esta enfer
medad intercambiaron experiencias desarrolladas en distintos 
campos sobre la atención psiquiátrica.

________________________ M.GALINDO
Este acto, organizado por el 

Centro de Servicios Sociales y 
Salud “Nuestra Señora de la 
Fuencisla”, pone fin a una serie 
de actividades organizadas con 
motivo de la Semana de Integra
ción Social. El objetivo funda
mental de estas jomadas es el de 
sensibilizar a la opinión pública 
sobre la problemática que se de
riva de la atención psiquiátrica y 
los niveles de integración en la 
sociedad del enfermo mental.

En el coloquio tomaron parte 
representantes de las áreas de 
servicios sociales de varias zo
nas de la comunidad autónoma 
de Madrid, al que trasladaron 
las experiencias que se vienen 
desarrollando en esta zona desde 
la implantación de la reforma 
psiquiátrica en 1986.

Abelardo Rodríguez, coordi
nador del Programa de Alterna
tivas a la Institucionalización 
Psiquiátrica de la Consejería de 
Integración Social; abogó por 
una implicación activa y efecti

va de los servicios sociales en el 
tratamiento e integración de los 
enfermos mentales, señalando 
también la importancia de la co
ordinación y cooperación con 
otras instituciones.

Para Rodríguez, las líneas 
fundamentales de la integración 
de este colectivo pasan por la 
creación de centros de rehabili
tación psicosocial —en las que 
los enfermos mentales puedan 
aprender a adquirir hábitos de 
conducta en todos los niveles—, 
así como programas de asesora- 
miento a las familias, ya que en 
su opinión son las que en su ma
yoría se ocupan mas directamen
te de su tratamiento.

En este mismo sentido se ex
presó Andrés Blanco, que desa
rrolla su trabajo en un Centro de 
Día en Leganés, afirmando la 
importancia de la desinstitucio- 
nalización como medida más 
efectiva para el desarrollo de sus 
capacidades; opinión que tam
bién fue compartida por Car
men Jurado, trabajadora social

PEÑALOSA
Gómez Merino, satisfecho con el trabajo realizado en Segovia.

del centro “Los Cármenes” de 
Madrid.

Redes paralelas
Por su parte, Carmen García e 

Inocencia Luengo, repre
sentantes de las asociaciones Sa
lud y Alternativas de Vida y

Amanecer, conicidieron tam
bién en afirmar su voluntad de 
colaborar con todos los progra
mas de atención psiquiátrica, in
dicando que su intención no es 
crear "redes asistenciales parale
las”, sino participar de las mis
mas y cooperar en ellas.

Una red 
asistencia! 
conforme a 

la ley
--------------------mJ

Antes de comenzar el co
loquio, en el que también 
estuvo presente el vicepre
sidente de la Diputación 
Provincial, Javier Santama
ría, el responsable de los 
servicios de salud mental 
de la corporación provin
cial, Martín Gómez Meri
no, trazó un breve panora
ma de la red asistencial 
existente en Segovia que ha 
venido desarrollándose en 
los últimos siete años. .

Gómez Merino valoró 
positivamente el trabajo de
sarrollado en este aspecto, 
afirmando que la provincia 
cumple los mínimos exta- 
blecidos por la reforma psi
quiátrica de 1986, desta
cando también el trabajo de 
los profesionales de este 
área, de los que dijo que en 
este tiempo se han llevado 
“muy malos ratos y grandes 
decepciones”. El responsa
ble provincial de Salud 
Mental destacó la creación 
de los cinco pisos asistidos 
para enfermos mentales y la 
reciente puesta en funcio
namiento del hospital de 
día, que en la actualidad 
atiende a un total de once 
pacientes.

Alpuente, muy crítico con el modelo sanitario.

Moncho Alpuente asegura que la salud 
“será la religión del siglo XXI”

Plaza de Toros 
de 

SEGOVIA
— VENTA DE ABONOS —
A partir del JUEVES día 17 y hasta el día 22, 

estarán a la venta en los sitios de costumbre los 
billetes para las corridas de toros de la Feria de 
San Pedro.

El abono llevará una bonificación del 10%. 
Las localidades sobrantes estarán a la venta a 
partir del día 24.

__________________________
Con una solemne toma de as

pirina, (sacramento que tiene va
riante efervescente y para niños) 
el periodista y escritor Moncho 
Alpuente quiso remarcar su afir
mación acerca de la salud, de la 
que dijo que será “la futura reli
gión del siglo XXI". Alpuente, 
cáustico y crítico como siempre, 
pronunció una conferencia en el 
salón de actos de la Caja de Aho
rros acerca de “Una diosa llama
da Salud", donde realizó una 
diatriba irónica y mordaz sobre 
el actual concepto de sanidad 
imperante en la sociedad, domi
nado en su opinión por los crite
rios de las grandes multinacio
nales farmacéuticas.

El autor de “Versos Sabáti
cos" fundamentó sus afirmacio
nes sobre el aspecto religioso de 
la salud, estableciendo paralelis
mos entre religión y sanidad. Al
puente señaló que la sanidad 
también tiene sus sectas en aque
llas corrientes médicas basadas 
en medicinas alternativas, cuyos 
sacerdotes serían los médicos, su 
pecado la enfermedad e incluso 
un credo de obligado cumpli
miento. “Si la religión pretende 
salvar el alma —dijo— con la 
salud se trata de salvar el cuerpo, 
y en los tiempos que corremos, 
el alma no parece que vaya a 
correr muy buena suerte. De lo 
que se trata es de mantener un 
cuerpo sano para producir más y 
mejor".

El polifacético escritor, cola
borador habitual del diario “El 
País", criticó también la actitud 
de los médicos, de los que dijo 
que procuran "mantener la mate
ria prima con la que trabajan —los 
enfermos— para no perder su 
trabajo". “Hoy en día, la medici
na culpabiliza al enfermo de su 
situación —dijo— y le obliga a 
ir al médico cuando está sano, 
llamando a ésto medicina pre
ventiva, o le descubre enferme
dades que ingnoraba con el fin 
de mantenerle atado a su con
sulta".

Dictadura médica
Moncho Alpuente hizo refe

rencia a una frase de Goethe para 
criticar también el corporativis- 
mo de la profesión médica, en la 
que se afirmaba que la sociedad 
“estará gobernada por médicos". 
El periodista llevó aún mas lejos 
esta afirmación, señalando que 
una dictadura médica “sería mu
cho peor que una dictadura polí
tica de cualquier signo". "Mien
tras que en una dictadura puedes 
ponerte en la oposición —expli
có—, si el estado actúa en nom
bre de la salud nada se puede 
hacer, porque no tienes derecho 
a negarte a que hagan algo por tu 
bien".

Con respecto a la actitud so
cial de la gente ante la medicina, 
Alpuente destacó la figura del 
“hypocondriacus rex", especie 
acuñada por el propio escritor

para definir a todas aquellas per
sonas que padecen todas las nue
vas enfermedades que aparecen 
en los medios informativos. "En 
la actualidad no hay pacientes, 
sino adeptos a una corriente me
dica u otra, —afirmó— lo cual 
lleva a una especie de racismo 
sanitario muy saludable".

Aunque siempre en clave de 
humor, Alpuente no eludió las 
críticas a las grandes multinacio
nales farmacéuticas e incluso a 
la propia Organización Mundial 
de la Salud, a la que acusó de 
destinar la mayor parte de su pm' 
supuesto “a mejorar la salud de 
sus funcionarios, y a combatir e 
tabaco y el colesterol en países 
como Somalia y Etiopía".

A pesar de la dureza de algu' 
ñas de sus afirmaciones, que en 
breve aparecerán en un libr0,, ' 
tulado “Saludables imbéciles •' 
lo largo del coloquio Moncho 
Alpuente matizó su postura tren 
te a la medicina, afirmando qu 
su única intención es •ntcn 
que el ciudadano medio maiúe 
ga una postura mas crítica so 
el sistema sanitario. "Manten 
un cierto nivel de desconfían 
en este aspecto puede ser bue 
—dijo— aunque tampoco 
que adpotar posturas extrema-^ 
pensar que todos los 
van a envenenarte. Sólo pre 
do que cualquier persona sea 
poco mas dueña de su 
cuerpo, y que no se supedite 
diagnóstico o a una gragea •
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Juan Manuel Guzmán a  s

“Madrid ha roto 
la negociación 
sobre los CRAs 
de la provincia”

y________________________ PK
El Ministerio de Educación y 

Ciencia (MEC) ha dado por ce
rrada las negociaciones que ve
nían manteniendo desde hace 
unas semanas la Dirección Pro
vincial de Segovia y los sindica
tos de enseñanza sobre el mapa 
de los Centros Rurales Agrupa
dos (CRAs) de la provincia. 
“Madrid no quiere que Segovia 
sea la única provincia de Castilla 
y León que se quede sin CRAs y 
al final los vamos a tener”, la
mentaba Juan Manuel Guzmán, 
director provincial de Educación 
tras la reunión celebrada en el 
Ministerio y de la que ayer infor
mó a los representantes sindica
les.

Sin embargo, se han aceptado 
algunas variaciones sobre la dis- 
^bución de los citados centros. 
X6 esta forma, el número de 
LRAs establecido en la provincia 
pasa de 13a 11, tras la supresión 
de los correspondientes a la zona 
e Sacramenia y Sanchonuño. 

Mientras que el definido para San- 
la María la Real de Nieva, ha sido 
•vidido en dos, uno con cabecera

*a citada localidad incluyendo 
a zona de Bernardos y Nieva, 
^entras que el resto de núcleos , 

°domiz, Aldehuela del Codo- 
aal--) se unirán a Martín Muñoz 
ae las Posadas.

En opinión de Guzmán, la de- 
's>on del Ministerio era de es- 
^rar ya que la alternativa de los 

dicatos presuponía incremen- 
q ea 26 profesores el cupo, a los 
ren • ^na 9ue sumar los que se 
^tcren por necesidades al 
, ^cn de la reestructuración, es 

maClrpUn iolal de 40 maestros 
lieS i d’reclor provincial man
a e a afirmación de que se van 

yniener en la provincia a los 
csores adscritos, “aunque 

^an periodo transitorio ten- 
ens ^Ue °Ptar Por mantenerse 
hac U cenlro como provisionales 
sunlend°la habilitación, o como 

otra .*rse a olro centro en 
ción pP^^ltdad”. Esta situa- 
e| _ ^azmán la entiende como 
educeC1° de *a reestrucluración 
plarsailVa’ Sue no debe contem
e ¡n e en ningún caso con temor 
manif^Ur’dad’ segdn insiste en

Cada prueba será calificada por profesores especializados en lajnateria

El MEC modifica la evaluación de la 
Selectividad para garantizar su fiabilidad

Los exámenes de Selectivi
dad serán corregidos este 
año por profesores especiali
zados en cada una de las ma
terias que incluye la prueba, 
según ha determinado el Mi
nisterio de Educación y 
Ciencia para garantizar la 
evaluación a la que más de 
mil estudiantes segovianos se 
someterán en los primeros 
días de julio.

________________________P. BRAVO
En su pretensión de dar fia

bilidad a unas pruebas cons
tantemente cuestionada, el 
MEC a determinado modifi
car la configuración del tribu
nal de Selectividad, incremen
tando el número de profesores 
catedráticos que lo configuran 
y especificando que la evalu- 
ción de cada materia deberá 
ser realizada por profesores 
especialistas en la misma, se
gún recoge el Real Decreto 
807/1993 del 28 de mayo. De 
forma que a partir de este año, 
el tribunal no puede constituir
se con una representación de 
catedráticos inferior al 40 por 
ciento y se pone fin a la co
rrección aleatoria de los exá
menes, únicamente determina
da por la división de Letras y 
Ciencias. Asimismo, el decreto 
incluye la variación anual de la 
asignación de ejercicios a los 
profesores correctores.

Por su parte, los alumnos ten
drán un plazo de cinco días a 
partir de la recepción de las ca
lificaciones para recurrir por las 
mismas directamente ante el 
rector de la Universidad corres
pondiente, en el caso de Segovia 
en la Autónoma de Madrid.

El próximo curso, los exá-

“Los estudiantes optan por 
las ingenierías técnicas y 

las carreras militares”
_____________________________ RB.

Los estudiantes segovianos 
muestran cada vez mayor pre
ferencia por los estudios técni
cos en el momento de decidir 
su futuro universitario. Tele
comunicaciones e industriales, 
son las carreras que se llevan 
“la palma" dentro de los estu
dios elegidos, mientras que 
Derecho es la preferida entre 
los que han optado por Letras. 
Una de las principales sorpre
sas que se detectan en los son
deos realizadosen el Curso de 
Orientación Universitaria 
(COU), es que cada año se in
crementad número de jóvenes 
de ambos sexos que eligen las 
carreras militares. Mientras 
que los estudios clásicos, Geo
grafía e Historia o Filología, 
van perdiendo su magnetismo, 
en sustitución de estudios 
como Traducción.

Juan Manuel Guzmán ha

El próximo año los exámenes se distribuirán a lo largo de tres o cuatro jornadas. peñ al o s a

menes se realizarán en tres o 
cuatro jomadas y nunca se de
sarrollarán más de dos pruebas 
por sesión de mañana o tarde, 
según ha explicado el director 
provincial del MEC, Juan Ma
nuel Guzmán, quien ha mani
festado que con estas medidas 
se pretende reducir la presión 
de una prueba esencial para el 
futuro académico de miles de 
estudiantes.

Sin embargo, este año el ins
tituto Andrés Laguna volverá 
a ser escenario después de las 
fiestas de San Juan y San Pe
dro, de una verdadera maratón 
de pruebas recorrida por aque
llos estudiantes, que de los 
1258 matriculados en el Curso 

asegurado que año tras año se 
contempla mayor poder de de
cisión en los estudiantes, quien 
con mucha anticipación deter
minan su matrícula.

Sin embargo, todavía son 
frecuentes los “giros” y la pér
dida de cursos por falta de una 
previsión adecuada de las po
sibilidades académicas. Los 
profesores y tutores de los ins
titutos fermentan los trabajos 
de información para los alum
nos de COU. En este sentido 
en la provincia de Segovia se 
han puesto en marcha campa
ñas de orientación con la parti- 
ripación de profesionales de 
prestigio y con universitarios 
de los primeros cursos.

Para el director provincial, 
la orientación que se facilita 
sigue siendo insuficiente. En 
un futuro próximo, las decisio
nes de los universitarios serán 
encauzados gracias a la figura 

de Orientación Universitaria 
en la provincia de Segovia, a 
excepción de los 117 de Cué- 
1 lar que realizan las pruebas de 
aptitud en Valladolid, quieran 
acceder a la Universidad. A 
este número hay que sumar los 
alumnos de los centros priva
dos de Enseñanza secundaria. 
Durante un día y medio, éstos 
estudiantes abordarán cinco 
pruebas: un comentario de tex
to, idioma y filosofía además 
de dos optativas, determinadas 
por sorteo.

La particularidad de la Se
lectividad queda recalcada por 
los resultados, ya que si bien 
muy pocos estudiantes optie- 
nen buenas calificaciones, 

Los estudiantes programan con seguridad su futuro académico.

del orientador que contempla 
la LOGSE.

Durante los cursos previos a 
los exámenes de Selectividad 
“el orientador” analizará las

también es verdad que el nú
mero de suspensos es casi ine
xistente, comenta Guzmán. El 
pasado año el 60 por ciento de 
los alumnos que se presenta
ron a la prueba lograron supe
rarla.

El director provincial, aun
que muestra su reticencias 
por la prueba, reconoce que 
el acceso a la universidad en 
otros países constituye una 
criba mucho más rigurosa 
que la española. En todo 
caso, concluye Guzmán, “es 
la única evaluación externa 
que se realiza para que la so
ciedad tenga unos criterios 
mínimos sobre los futuros 
universitarios”.

capacidades del alumnos y sus 
posibilidades laborales, a la 
vez que prepará a los profeso
res para realizar una evalua
ción rigurosa.
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LOS DESHEREDADOS e
Educación, sanidad y comida para un niño por un montante de 700 pesetas mensuales

Inés de Mercado y Uti Sáez, dos monjas 
segovianas que trabajan entre marginados

“Los turistas que viajan a Santo Domingo regresan con una imagen distorsionada”

El trabajo de cada día tiene 
diferentes matices en su reali
zación, depende dónde y en 
qué condiciones se realice. El 
pasado domingo el Papa desta
caba en Sevilla la gran aporta
ción misionera de España al 
Nuevo Mundo. En sus mani
festaciones no hacía reconoci
miento sólo al ayer, también a 
todo un presente.

___________________ JOSE M» MARTIN
Inés de Mercado y Uti Sáez son 

dos jóvenes segovianas cuyo tra
bajo diario consiste, entre otras 
actividades, en atender un colegio 
de 450 niños en la comarca de 
Guerra, localidad situada a 30 ki
lómetros de Santo Domingo, en la 
República Dominicana, “una 
zona donde la desnutrición, insa
lubridad, analfabetismo, desem
pleo y explotación son un azote 
constante a toda esa población, a 
la que se niega el derecho a una 
vida digna”.

Guillermo Herrero, arqueólo
go segoviano, colaborador del 
proyecto “Futuro Vivo” y com
pañero en el trabajo en aquel lu
gar de Sudamérica que más ne
cesita de la cooperación interna
cional, cuenta el diario y duro 
trabajo que Uti e Inés realizan 
cada día.

“Debido al amplio número 
de niños que acuden al colegio 
que el proyecto "Futuro Vivo" 
ha levantado, se llevan a efecto 
dos tumos de 200 alumnos 
cada uno de ellos. Unos acuden 
de 8 a 12 de la mañana y otros 
de 13 a 17 de la tarde. En ese 
intervalo de una hora se reparte 
la comida al grupo de 400 jóve
nes".

Inés de Mercado, matemática 
y licenciada en Ciencias Exac
tas, imparte clases también en el 
liceo público después de trabajar 
en el colegio hasta las diez de la 
noche. “Ella es la que lleva las 
relaciones administrativas en 
Santo Domingo, mientras Uti 
Sáez dirige el colegio y coordina 
todas las actividades".

Enseñar a vivir
Si se pretende trabajar en un 

campo tan importante como es la 
educación de más de 400 niños 
entre 5 y 14 años, la ocupación 
da para entregarse en cuerpo y 
alma las veinticuatro horas del 
día, “aunque el problema radica 
en los medios, porque nuestro 
campo de acción es tan grande, 
tan inmenso que no se llega nun
ca a cubrir la mitad de las nece
sidades".

El realismo, “sin que sea ne
cesario buscar la lágrima de na
die", dice Guillermo, se impone. 
“En el proyecto les cuesta ocu
parse diariamente de un niño en 
comida, educación y sanidad al
rededor de 700 pesetas al mes. 
Puede que para los que vivimos 
en España ese dato no sea creíble 
porque piensen que es de otra 
galaxia".

Inés y Uti realizan un gran trabajo. ARCHIVO

“Si alguien 
puede echar 

una mano 
desde el lugar 
y medio que 

pueda, siempre 
será bien 
recibida ”

“No es extraño 
que las jóvenes 
dominicanas 

quieran venir a 
España a 

trabajar en lo 
que sea. Si 
consiguen 

enviar veinte 
mil pesetas, 

ello significa el 
sueldo de tres 

personas"

Guillermo Herrero. j  mar t in

Pero es que incluso ese “gran 
capital" invertido en cada niño, 
es algo muy difícil de conseguir, 
“sólo Cáritas y Manos Unidas 
subvencionan proyectos. Esta 
última ha pagado ahora el mon
taje de los talleres, donde se ha
cen figuras. Cáritas ha entregado

dinero para montar dos granjas 
de cerdos y conejos".

Sin embargo, la comida de 
cada día se subvenciona sola
mente con las aportaciones que 
llegan a “Futuro Vivo” desde los 
amigos que el proyecto tiene en 
Segovia. “Puede que aquí lo que

“Quiero volver 
a aquellos

lugares porque 
allí hay un 

trabajo 
impresionante 

por realizar, en 
un país donde 
he visto pocos 

deseos de 
cambio "

“Americanos y 
españoles son 

los que allí 
invierten en 

turismo 
consiguiendo 

una alta
rentabilidad a 
sus negocios, 
en un pueblo
totalmente 

empobrecido "

aportemos nos parezca poco di
nero, pero cuando lo llevamos 
allí es un mundo. Porque no so
lamente se les da de comer a los 
alumnos, también se ha logrado 
mantener la educación y ense
ñarles a vivir, aunque sólo sea 
con lo más básico".

La realidad se impone

Pregunta.- ¿Cómo vive la 
población adulta en aquella 
región dominicana?.

Respuesta.- No se puede 
saber a ciencia cierta, porque 
la pobreza se ve en cualquier 
lugar. Ten en cuenta que la 
media por familia es de seis 
hijos, mientras que al lado, 
en Haití, donde la pobreza es 
mayor, está entre ocho y diez 
hijos. Yo he conocido a mu
jeres de mi edad (25 años) 
con seis y ocho embarazos. 
El trabajo es mínimo y total
mente inseguro. No se traba
ja de manera continua como 
aquí conocemos, por lo que 
tampoco hay salario seguro. 
En la mayoría de los casos se 
hace una comida- si es que se 
puede denominar así-, al día.

P.- ¿Quienes son, entonces, 
los que encuentran trabajo?.

R.- Te puedo hablar de un 
profesor de EGB al que no le 
hace falta hacer las típicas 
oposiciones, porque en el 
momento que termina tiene 
plaza. El resto, que es la gran 
mayoría, el 90 por ciento del 
país, lo pasa muy mal.

P.- ¿Quiénes son empre
sarios en aquel país?.

R.- Americanos y españoles 
sobre todo. Son los que allí in
vierten porque sacan una renta
bilidad muy alta, fundamental
mente en el turismo. A1H están 
los grandes hoteles con sus pla
yas privadas, cuyos turistas se 
llevan una idea totalmente 
equivocada de cómo vive real
mente el pueblo. A nadie que 
haya estado allí, entre las gen
tes del pueblo dominicano, les 
puede extrañar que las mujeres, 
en cuanto pueden, viajen a Es
paña. Ten en cuenta lo que pue
de suponer para ellas el conse
guir, aunque sea mediante la 
prostitución, cien mil pesetas 
mensuales y envíen veinte mil 
a su familia. Al cambio, son tres 
sueldos. Es duro, pero el realis
mo se impone.

P.- ¿A qué otros lugares 
emigran los dominicanos en 
busca de trabajo?.

R.- Todos tienen en mente 
marcharse en patera a Puerto 
Rico. Pero también les enga
ñan, pagan el transporte pero 
como no saben nadar y la em
barcación les deja a doscien
tos metros de tierra, son inca
paces de llegar. Yo he conoci
do gente que, tras una tempo
rada fuera del país, ha vuelto, 
pero nunca a quedarse.

P.- ¿Existen otros proyecte» 
similares al de “Futuro Vivo 
en otras partes de aquel país?

R.- Hay otros programas 
que llevan italianos y que 
tratan, en otras comarcas, de 
sacar del analfabetismo y 
buscar vías de solución a la 
pobreza y el hambre.

P.- ¿Volverás a la Repú
blica Dominicana?

R.- Quiero volver, porque 
allí hay un trabajo impresio
nante y he visto poco deseo 
de cambio. No existe ningún 
concepto de familia, la proS 
titución es increíble y la mor
talidad muy prematura, ra 
de todo y si alguien pueoe 
hechar una mano, desde 
lugar y el medio que sea, 
siempre será bien recibida.
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NATURALEZA SILVESTRE

La Comunidad 
Europea ha 

incluido en su 
inventario de 

“Areas Importantes 
para las Aves” a 

siete nuevos 
parajes ubicados 

en Castilla y León, 
tras la última 

revisión efectuada 
por la Sociedad 

Española de 
Ornitología 

(SEO-BirdLife), 
con lo que el 

número total as
ciende a 42 en la 

región, sobre un total 
de 388 en España.

Se añade a las zonas especiales del Duratón, Montejo, El Espinar, Valsaín y AJto dej-ozoya

La CE declara el entorno del río Cega 
como “área de protección de aves”

Se prohíbe la construcción de infraestructuras que dañen el hábitat natural

____________ VICTOR IRIARTE (ICAL)
La clasificación de “Area Im

portante” es de gran interés por
que es considerada en Bruselas 
como un documento de trabajo 
de carácter científico y cualquier 
queja por actuaciones irregula
res en la zona es estudiada con 
carácter preferencial.

Las nuevas zonas incluidas en 
el inventario son Tierra de Cam
pos en la zona del río Carrión 
•Falencia); el entorno del río Pi- 
suerga en la localidad de Dueñas 
•Falencia); el páramo de Casta
ñeda (Falencia); la estepa de Ca- 
jeniega (Burgos); la estepa de 
Jopas (Salamanca); el entorno 
del río Cega (Segovia); y Valde- 
govía—Sierra de Arcena (en 
Burgos y Euskadi).

La Sociedad Española de Or- 
nuología está luchando desde 
ace años para que todas las

Importantes para las 
ves ' sean declaradas “Zona de 
special Protección para las 
ves ’ (ZEPA), lo que supone un 

estatuto de protección mayor 
Para el entorno e impide la cons- 

cción de cualquier infraes- 
,o,c!ura que perjudique el hábi- 
131 de las aves.
. Ln estos momentos, Castilla y 
^on cuenta con 11 ZEPAS (so- 
lae Un total de 140 en España): 
। Farte riojana y burgalesa de 
naS joules Obarenes; las lagu- 
rihpde (Zamora), las 
lid/fs de Castronuño (Vallado- 
Hu h Arr’bes del Duero y Rio 

^a*amanca y Zamora); 
en i n1-6038 y Arca y Buitrera, 
Caba Peña de Francia (Salaman- 
rra dC ^alle de duelas en la Sie- 

e Credos (Avila); las hoces 

del Río Duratón (Segovia); 
Montejo de la Vega (Segovia); el 
cañón del río Lobos (Soria); los 
encinares del río Alberche y río 
Cofio (Avila); y el Espinar, Pi
nar de Valsaín y Alto Lozoya 
(Segovia).

Sensibilización
La declaración de las siete 

nuevas “Areas Importantes” por 
parte de la SEO se enmarca en su 
política para los años 92 al 96, 
que pretende asegurar h protec
ción legal a nivel regional, na
cional e internacional de estos 
parajes, asegurar que los meca
nismos de planificación y planes 
de gestión son operativos y apro
piados, sensibilizar a la opinión 
pública sobre la necesidad de 
conservar el medio ambiente en 
estos lugares; realizar un segui
miento de hábitats y especies 
clave, proteger las Areas frente a 
cualquier amenaza existente o 
futura y restablecer o mejorar el 
valor ecológico de las Areas.

Según la SEO, la conversión 
en ZEPA de las Areas Importan
tes depende de la actitud de la 
Comunidad Autónoma, que es la 
que propone al Estado español 
que el ICONA estudie y remita a 
Bruselas la documentación.

Hasta la fecha, el Instituto 
para la Conservación de la Natu
raleza ha utilizado un mecanis
mo, el “índice Bezzel". que esta
blece cuatro haremos para obje
tivar la importancia de un paraje: 
el porcentaje de espacio que ocu
pa en relación con el que ocupa 
en la CE la especie protegida 
propia de la zona; la continuidad 
en el área de distribución de de

terminadas especies en peligro 
de extinción; el tamaño de la po
blación; y la tendencia de esa 
colonia, analizando si en los úl
timos 50 años ha sufrido una re
gresión o se ha incrementado no
tablemente la población.

En general, se fuerza la decla
ración de ZEPA cuando las cua

tro coordenadas marcan al me
nos 29 puntos sobre 36 posi
bles. La Sociedad Española de 
Ornitología está en contra del 
criterio utilizado por las admi
nistraciones y pretende con
vertir todas las Areas en ZEPA, 
aplicando un criterio biogeo- 
gráfico.

Nuevas 
Areas

Las nuevas “Areas Im
portantes para las Aves” son 
Tierra de Campos, alrede
dor de 35.000 hectáreas de 
terreno estepario donde 
conviven especies como la 
avutarda, ganga, sisón o 
cernícalo primilla, entre 
otras especies. El entorno 
del río Pisuerga en las cer
canías de la localidad palen
tina de Dueñas son 2.300 
hectáreas con una importan
te presencia de martinetes.

El páramo palentino de 
Castañeda ocupa 2.600 hec
táreas de estepa, donde ha
bita la alondra Dupont, el 
sisón y el alcaraván. Cale- 
ruega, en Burgos, tiene una 
notable población de avu
tarda, ortega y alondra Du
pont repartida en 26.300 
hectáreas. Topas, en Sala
manca, es una superficie es
teparia de 28.000 hectáreas 
donde predomina la avutar
da.

El entorno del río Cega, 
en Segovia, son 15.400 hec
táreas donde se puede con
templar al milano real, al 
milano negro y a varias pa
rejas de cigüeñas. Por últi
mo, Valdegovía—Sierra de 
Arcena, en la zona limítrofe 
de Burgos y Euskadi, es co
nocida por su riqueza en ra
paces, como el buitre leona
do. alimoche, águila real o 
halcón peregrino, además 
de contar con una colonia de 
chova piquirroja.

MANTENGAMOS 
LIMPIA 

LA CIUDAD
Es una recomendación de

EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA
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La principal novedad es la realización de practicasen empresaedeja provincia

El director del Instituto de FP presentó la 
reforma en la Formación Profesional

“Yerbajos”, 
una exposición 
de Alfonso 
Montero sobre 
temas florales

En una reunión informati
va celebrada en la tarde-no
che de ayer en el instituto de 
FP “Duque de Alburquer- 
que”, el director del centro, 
Jesús Mingúela, y el asesor 
técnico docente de Forma
ción Profesional Jesús Flo
res, explicaron a más de 30 
empresarios las ideas funda
mentales de la reforma de la 
Formación Profesional con
templada en la Ley Orgánica 
de Ordenación del Sistema 
Educativo (LOGSE), pro
mulgada el 3 de octubre de 
1990.

_____________________S. GUIJARRO

La sesión fue convocada por 
la dirección del instituto y a 
ella asistieron numerosos em
presarios de Cuéllar y su co
marca, con representación de 
prácticamente todos los secto
res industriales, empresas de 
servicios y Administración lo
cal.

Jesús Mingúela hizo en su 
intervención una ligera histo
ria de lo que representa la For
mación Profesional y agrade
ció a los empresarios su pre
sencia “porque sin el apoyo y 
la colaboración vuestra no tie
ne sentido la labor que realiza
mos en nuestros centros”.

Mingúela explicó las líneas 
generales de la nueva Forma
ción Profesional “cuyo objeti
vo fundamental es integrar 
mucho más la enseñanza en el 
mundo del trabajo y preparar a 
los jóvenes lo mejor posible 
para que desarrollen en las em
presas una tarea perfecta, ade
cuada a sus necesidades”.

Jesús Flores, asesor técnico 
docente de F.P., destacó ante 
los empresarios la importancia 
de la reforma y señaló las prin
cipales novedades de la nueva 
FP. Una de las fundamentales 
es la nueva configuración de 
las prácticas.

Hasta ahora, según explicó 
Flores, las prácticas de los 
alumnos en las empresas eran 
voluntarias y en unas horas de
terminadas, y a partir de la re
forma estás prácticas serán 
obligatorias y deberán ser eva
luadas positivamente para po
der obtener el título correspon
diente. La estancia en las em
presas será de jomada comple
ta, con el fin de que los alum
nos conozcan en profundidad 
todas las vicisitudes del mun
do laboral.

Colaboración
En cuanto a la realización de 

las prácticas en las empresas

El instituto de FP, “Duque de Alburquerque" está situado en el interior del castillo.

de la provincia de Segovia, 
Flores comentó que en general 
han sido positivas y que los 
empresarios que han acogido a 
alumnos de FP han colaborado 
de una manera bastante acepta
ble, aunque tampoco han falta
do los abusos incluso en algu
nos centros dependientes de la 
propia Administración.

El asesor de FP manifestó 
que según los estudios realiza
dos por la Comisión Provincial 
de Seguimiento de Formación 
Profesional, el eje Segovia- 
Cuéllar es la principal zona de 
desarrollo de la provincia y, en 
consecuencia, la aplicación de 
la reforma y las prácticas en 
empresas tendrán una especial 
importancia en ella.

Jesús Flores indicó que la 
Ley Orgánica de Ordenación 
General del Sistema Educativo 
(LOGSE), para dar respuesta a 
las nuevas demandas de for
mación, instaura un nuevo 
marco para la educación en ge
neral y para la Formación Pro
fesional en particular.

También señaló la impor
tancia fundamental que tiene 
en el desarrollo de la nueva FP 
la participación de todos los 
agentes sociales en el diseño y 
planificación de la Formación 
Profesional Específica “con el 
fin de que dicha formación sea 
adecuada a las características 
del entorno socioeconómico y 
a las exigencias de cualifica- 
ción planteadas por los empre
sarios de la zona".

Importancia de las 
comisiones provinciales

En este contexto es donde 
intervienen las comisiones 
provinciales de Formación 
Profesional como órgano fun
damental para acomodar la 
oferta de FP a las necesidades 
del sistema socio-productivo.

En estas comisiones están rep
resentados empresarios, sindi
catos, cámaras de comercio y 
Administración.

Según explicó Jesús Flores, 
estas comisiones provinciales 
de FP funcionan en las TI pro
vincias españolas gestionadas 
por el Ministerio de Educación 
y Ciencia y desarrollan, entre 
otras, las funciones de propo
ner medidas para adecuar la 
oferta de FP a las necesidades 
productivas y a la demanda del 
mercado de trabajo, emitir in
forme sobre las posibilidades 
formativas existentes en las

Opiniones de los empresarios
S.G. los estudiantes conozcan la

Eduardo Pérez, gerente de 
“Electricidad Eufón”, em
presa que ha colaborado a lo 
largo de los años con el ins
tituto para la realización de 
las prácticas de sus alumnos, 
manifestó al final de la reu
nión “que la idea de las prác
ticas obligatorias en jomada 
completa es un acierto por
que favorecerá la integración 
del estudiante y aumentará 
su formación”.

Este empresario indicó 
que hasta ahora la formación 
de los alumnos es insuficien
te, que las prácticas de tres 
horas interrumpían muchas 
veces la marcha de la empre
sa y que debido a este horario 
no se podía atender debida
mente a los estudiantes.

Angel García Alonso, pro
pietario de “Electrónica 
Alonso”, lleva colaborando 
con el instituto cinco años. 
En su opinión la reforma pa
rece positiva “sobre todo 
porque las prácticas son obli
gatorias y al ser de jomada 
completa servirían para que 

empresas, realizar el segui
miento y evaluación de las 
prácticas de los alunmos y ela
borar propuestas para crear 
nuevas profesiones y especia
lidades.

Al final de esta reunión in
formativa se llevó a cabo un 
pequeño coloquio y posterior
mente los asistentes efectua
ron una detenida visita a todas 
las instalaciones del instituto 
de Formación Profesional 
“Duque de Alburquerque”. 
Por último fueron obsequiados 
con un vino español en el res
taurante San Basilio. 

auténtica realidad del mundo 
del trabajo”.

Alonso, que realizó sus es
tudios de maestría industrial 
en el colegio La Paloma de 
Madrid, mantiene que el tra
bajo en las empresas es fun
damental para la formación 
de los mejores técnicos “por
que los jóvenes pueden co
nocer los ritmos de trabajo y 
los nuevos materiales que es
tán saliendo continuamente 
al mercado y en los institutos 
de Formación Profesional es 
imposible que puedan cono
cer y manejar”.

“Además, continúa Angel 
García, desde el punto de 
vista de la empresa es bueno 
que pasen alumnos por ella 
porque puedes conocer y en 
cierta manera formar a tu 
manera a futuros trabajado
res de tu propia empresa, 
que creo que es uno de los 
objetivos finales de la For
mación Profesional, crear un 
tipo de empleo adecuado a 
las necesidades del trabajo 
de la comarca”.

_______________________S. GUIJARRO
En el Rincón de Arte del res

taurante San Basilio, Alfonso 
Montero ha colgado una peque
ña muestra de cuadros de temá
tica floral. En la obra expuesta 
Montero utiliza una técnica poco 
habitual en su ya dilatada carrera 
como pintor: la acuarela.

Las obras presentadas tienen 
como tema único las flores y el 
mundo vegetal y el título genéri
co que su autor ha puesto a la 
exposición es “Yerbajos”, “para 
evitar grandilocuencias”, como 
manifiesta el artista.

Las obras son varios trabajos 
que el autor realizó inspirándose 
en su propio jardín, y que mues
tran la evolución de rosales y 
árboles frutales a lo largo de las 
estaciones del año. La técnica de 
la acuarela no es habitual en este 
pintor cuellarano. Las obras ex
puestas pertenecen a una etapa 
anterior de su creación artística 
y han sido mostradas en el Rin
cón de Arte San Basilio “por su
gerencia de una compañera que 
vio las láminas y me indicó que 
debería exponerlas, la verdad es 
que las tenía casi olvidadas , 
dice el autor.

Alfonso Montero manifiesta 
que estas acuarelas son una ex
cepción en su obra, algo poco 
habitual “ya que en mis cuadros 
utilizó bastante el acrílico, el 
óleo es la continuidad y el dibujo 
la permanencia”.En todas las 
obras de “Yerbajos”, Montero 
ha querido utilizar el simbolis
mo vida-pintura y así manifiesta 
“que algunas de ellas repre
sentan la semilla de la vida, otras 
como las podas los amigos o co
nocidos que han quedado en el 
camino por diversas circunstan
cias, y el brote del rosal, p°r 
ejemplo, con sus colores llama
tivos y hermosos, la ilusión pof 
la vida, el futuro, la esperan* 
za”.En otra de sus obras ha refle
jado la planta de la fresa en e 
huerto, que según al pintor repte 
senta “la resistencia ante las ad' 
versidades del clima y las heladas- 
la dureza del invierno y de la vi 
la lucha por aguantar los pr°b e 
mas en espera de tiempos mejor^ 
de la primavera con al ilusión 
la luz, el color y el fruto". ,

Alfonso Montero, licencia 
en Bellas Artes por la Academ» 
de San Femando y catedrático 
Dibujo del Instituto de Bachi 
rato de Cuéllar, está prepar300 
en la actualidad una tesis so 
un tema cuellarano que no qm 
desvelar y esta exposición a 
servido para “romper un P°c 
trabajo diario de la tesis y re 
contrar un tipo de pintura qu 
cierta manera tenía olvidada •
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Rato reconoce 
que el PP tiene 
conversaciones 
con todos los 
partidos

Madrid (Efe).— El dirigente 
del PP Rodrigo Rato ha recono
cido que su partido se encuentra 
en conversaciones con repre
sentantes de todos los grupos 
parlamentarios, incluido el 
PSOE. Rato, portavoz parla
mentario en la pasada legislatura 
y en la próxima, compareció 
ayer en rueda de prensa junto al 
senador Alberto Ruiz Gallardón, 
el alcalde de Madrid, José Ma 
Alvarez del Manzano, y el presi
dente regional del PP en Madrid, 
Luis E. Cortés, para valorar 
“muy positivamente” los resul
tados de su partido en esa cir
cunscripción.

“Estoy hablando con repre
sentantes del Grupo Socialista, 
lo hice la semana pasada y lo 
sigo haciendo”, afirmó Rato, a 
quien José Ma Aznar ha encarga
do de las conversaciones con los 
partidos para llegar a un acuerdo 
respecto a la composición de la 
Mesa del Congreso y del Sena
do. El exportavoz del Grupo Par
lamentario del PP manifestó que 
no sabe si se va reeditar lo que 
en la pasada legislatura se deno
minó “bloque constitucional" 
(PSOE, nacionalistas y CDS), 
pero —advirtió— les que estu
vieron en el bloque “han sido 
castigados” en las urnas, “algu
nos con la desaparición”.

Frutos: “Cada cual ha expuesto las líneas maestras de su proyecto”

El primer encuentro de González con IU 
se cerró sin aproximaciones políticas
El primer contacto que 

hoy mantuvo el secretario 
general del PSOE, Felipe 
González, con el responsa
ble de Relaciones Políticas 
de IU, Francisco Frutos, se 
cerró sin aproximaciones 
políticas entre ambas for
maciones y tuvo carácter 
genérico.

Madrid (Efe).— Así lo afir
mó Frutos en las puertas de La 
Moncloa tras entrevistarse 
con González por espacio de 
casi una hora. Este dirigente 
señaló que informará a Julio 
Anguila del contenido de este 
encuentro y reunirá esta tarde 
a la dirección de IU.

Tras su reunión con el pre
sidente del Gobierno en fun
ciones, Frutos declaró que 
“existen las mismas posibili
dades que ayer” de alcanzar 
un acuerdo con el PSOE. Fru
tos las consideró ayer “difíci
les”. “No ha habido ni coinci
dencias ni discrepancias. 
Cada cual ha expuesto las lí
neas maestras de su proyecto 
y las presentadas por Gonzá
lez son las de su campaña, no 
ha habido ningún cambio”, 
precisó Frutos.

Después de destacar el ca
rácter genérico de este primer

TELEFOTO EFE
Francisco Frutos, a su llegada esta mañana a La Moncloa.

contacto PSOE-IU, Frutos 
dijo que será la próxima sema
na cuando se produzcan “en
cuentros más concretos para 
hablar sobre la base de los res
pectivos programas. Hoy tra
tamos de forma general la si
tuación económica, el empleo 

y la gobernabilidad del país". 
A esa segunda fase de contac
tos IU tiene intención de acu
dir con una representación de 
carácter colectivo para tratar 
de formar una mesa donde se 
inicien las posibles negocia
ciones, dijo Frutos.

“Es necesario 
un pacto social 
que comprometa 
a los empresarios 
a invertir”

Valencia (Efe).— El presi
dente de Banesto, Mario Conde, 
insistió ayer en la necesidad de 
suscribir un “pacto social” que 
comprometa a los empresarios a 
“seguir invirtiendo para generar 
empleo a largo plazo”, y a los 
trabajadores a contener los sala
rios. Conde explicó que “si los 
trabajadores están en disposi
ción de contener los salarios, los 
empresarios deben dar garantías 
de que mejorarán su compétiti- 
vidad y de que continuarán in
viniendo”. “Un pacto es cosa de 
dos”, señaló Conde, y reiteró 
que los agentes sociales deben 
aceptarlo “con todas sus conse
cuencias”, mientras que el Go
bierno, por su parte, “debe dictar 
disposiciones para que se cum
pla, sobre todo tributarias, que 
estimulen la competitividad”.

Conde inició ayer en Valencia 
el calendario de reuniones que 
mantendrá con los principales 
accionistas del banco que presi
de, con objeto de invitarles a sus
cribir la ampliación de capital 
que aprobó la junta general de 
accionistas. Conde invitó al fu
turo Gobierno a elaborar un pro
grama económico que sea apo
yado por la sociedad, “porque si 
la sociedad lo rechaza o no lo 
asume, las posibilidades de éxito 
serán menores”.

$

EL UNI

PARA DOS

O S.

ensando en cómo sera la so

ciedad del futuro, Nissan ha 

creado un nuevo vehículo: el Nissan

Terrano II.

Un vehículo pensado para disfrutar la 

más emocionante de las aventuras:

VIVIR.

El Nissan Terreno II es o la vez 

un coche increíblemente funcio

nal en la ciudad y un vehículo 

para acercarse a la naturaleza 

en los momentos de ocio

Los intereses de la sociedad del

'uturo abarcarán muchísimos terrenos. 

El Nissan Terreno II es el primer coche que 

se mueve perfectamente en todos ellos.

NISSAN
TERRANO II
LA AVENTURA DE VIVIR

Deide 2.696.000 ptos

1 recomendado (transporte IVA e impuesto 
ntulacrón mduidos) en penmsula y Boleare'

i NISSAN

H' UmGarantió total 3 añoi 
o 100.000 km y 

6 años onhcorrosión 
Mas de 800 puntos 

de vento y de 
servicio Nissan 

le aseguran 
lo mejor atención
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Muere un niño 
al ser atacado
por un perro en 
un pueblo de 
Navarra

Afazuri (Navarra) (Efe).— El 
niño Sergio Latasa, de seis años, 
falleció ayer en la localidad na
varra de Arazuri al ser atacado 
por un perro que le mordió varias 
veces, alcanzándole una de ellas 
la yugular, informó la Delega
ción del Gobierno en Navarra.

El suceso se produjo cuando 
el niño se encontraba en las pro
ximidades de su domicilio y fue 
atacado por un “boxer” de una 
finca cercana, que le mordió en 
el cuello y en otras partes del 
cuerpo. Dos vecinos del pueblo 
que presenciaron el ataque avi
saron inmediatamente a la Aso
ciación de Ayuda en Carretera 
(DYA), que envió al lugar una 
ambulancia medicalizada para 
trasladar al niño al Hospital Vir
gen del Camino de Pamplona, 
donde ingresó cadáver.

El perro, de dos años de edad, 
fue trasladado por los laceros a 
la perrera municipal. Tras tener 
conocimiento del hecho, el juz
gado de guardia de Pamplona 
abrió diligencias sobre el suceso.

Por otra parte, una niña de 
nueve meses permanece en 
coma ingresada en un hospital 
de Palma de Mallorca a conse
cuencia de presuntos malos tra
tos recibidos, al parecer, de sus 
propios padres, quienes han sido 
detenidos, informó la policía.

El pleno del Principado le rechazó como presidente asturiano

Trevín se someterá a una nueva 
investidura al abstenerse la oposición
El pleno de la Junta General del Principado rechazó ayer 

la investidura de Antonio Trevín como jefe del Ejecutivo 
asturiano al votar al candidato socialista únicamente los 
veinte diputados de su grupo, mientras que se abstuvieron 
el resto de formaciones que integran la cámara.

Oviedo (Efe).— El regla
mento del parlamento asturia
no exige la mayoría absoluta 
para la investidura del candi
dato a la presidencia en la pri
mera ronda, por lo que el ple
no deberá volver a reunirse 
mañana para repetir la vota
ción en la que Trevín podrá ser 
elegido por mayoría minorita
ria.

Trevín anunció a la cámara 
durante la sesión de investidu
ra la composición de su Go
bierno, al que calificó de 
“muy equilibrado” a la vez 
que subrayó que cuenta “con 
el espíritu de renovación que 
se había planteado”. En decla
raciones a los periodistas al 
finalizar el pleno, Trevín des
tacó que habrá cuatro conseje
ros independientes, que no 
militan en el Partido Socialis
ta, y añadió que “en unos ca
sos son prestigiosos conoce
dores de su tema y en otros, 
diputados con amplia expe
riencia parlamentaria e inclu
so de gestión".

Respecto al establecimien

to de pactos con otros grupos 
de la cámara, el candidato so
cialista aseguró que “después 
de las eleciones hay un pano
rama más abierto” y mostró su 
voluntad de seguir profundi
zando en el acuerdo con el 
CDS que permitió la aproba
ción del presupuesto de 1993.

Sin novedades
Durante el debate, el porta

voz del PP. Isidro Fernández 
Rozada, aseguró que la candi
datura de Trevín “sólo respon
de a la lucha de intereses polí
ticos internos y no intenta dar 
solución a los problemas de la 
región” por lo que pidió a los 
socialistas un cambio de acti
tud. Acusó a Trevín de no ha
ber aportado en su discurso de 
investidura “ninguna nove
dad" y de no haber valorado el 
escaso cumplimiento del pro
grama electoral de 1991 “por 
que no era realista y sus obje
tivos eran vagos”.

El portavoz de IU, Gaspar 
Llamazares, advirtió, por su 
parte, al candidato socialista

Antonio Trevín. t el ef o t o  ef e

que “ignorar la realidad no le 
va a evitar padecerla" y dis
crepó de los datos ofrecidos 
por el candidato socialista en 
cuanto a la evolución de la 
crisis económica asturiana, a 
la vez que le acusó de no dar 
“ningún dato real”. Por su par
te, el diputado del CDS Alfon
so Román López criticó el dis
curso de investidura de Tre
vín, que calificó de “pura de
claración de intenciones” y 
aseguró que el mismo careció 
de contenido político".

Los once inmigrantes ilega
les que escaparon ayer de ma
drugada del centro de intema- 
miento de Tarifa (Cádiz) conti
núan desaparecidos y se sigue el 
rastreo para su localización, in
formaron fuentes policiales.

Cuatro pequeños incendios, 
dos de ellos localizados en el 
interior del Parque Natural del 
Entorno de Doñana, y otros dos 
en el término municipal de Al- 
monte (Huelva), fueron sofoca
dos por efectivos del Instituto 
Andaluz de Reforma Agraria 
(IARA) de la Junta de Andalucía 
y del ICONA. Según el director 
conservador del Parque Nacio
nal de Doñana, Jesús Casas, los 
fuegos surgieron al mismo tiem
po en los cuatro puntos.

El movimiento religioso lla
mado La Familia afirma que los 
diez supuestos sectarios juzga
dos en Barcelona pertenecen a 
su hermandad y reconocen que 
utilizaron un método de “atrac
ción sexual”, cuestionado por la 
fiscal, y que lo dejaron de prac
ticar por la amenaza del Sida.

El juez Lluís Pascual Estivill 
ordenó ayer el ingreso en prisión 
incondicional del corredor de 
comercio barcelonés José Aré- 
valo Diez, por su implicación en 
el fraude fiscal de 1.500 millo
nes de pesetas cometido con do
cumentos nacionales de identi
dad falsos. Según fuentes judi
ciales, Arévalo declaró ayer en 
calidad de inculpado ante el 
juez, quien también decretó el 
encarcelamiento del industrial 
catalán J. F. Bertrán de Caralt.
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Un soldado español intenta reparar la avería de un blindado, en Mostar. t el ef o t o  ef e

Los presidentes bosnio, croata y serbio se reúnen en Ginebra

Morillón consigue la firma de un 
nuevo alto el fuego en Bosnia

El príncipe Sihanuk invita a 
los Jemeres Rojos a la 

reconciliación camboyana
Phnom Penh (Efe).— El 

príncipe Norodom Sihanuk, jefe 
de estado en funciones de Cam- 
boya, invitó hoy, miércoles, a los 
Jemeres Rojos, el grupo guerri
llero maoista, a unirse al proceso 
de reconciliación y reconstruc
ción del país.

En una alocución a los 120 
miembros de la nueva asamblea 
constituyente, el príncipe dijo 
que los guerrilleros deben unirse 
al resto de la nación y volver a 
Phnom Penh, de donde sus diri
gentes salieron en abril por te
mor a ser víctimas de algún aten
tado.

A partir de entonces, la gue
rrilla anunció su boicot de las 
elecciones y atacó en repetidas 
veces a funcionarios de las Na
ciones Unidas, además de inten
tar tomar la ciudad de Siem 
Reap, al noroeste del país.

Pero en su discurso de más de 
dos horas, Sihanuk no ofreció al 
grupo guerrillero participación 
alguna en el Gobierno provisio
nal de reconciliación.

Los Jemeres Rojos pidieron a 
los camboyanos el boicot de las 
elecciones pero en cambio el ín
dice de participación fue del 90 
por ciento

Los dos principales partidos 
políticos camboyanos, el del Go
bierno y el principal de la oposi
ción, acordaron hoy la forma
ción de un Gobierno provisional 
para llenar el actual y peligroso 
vacío de poder en el país.

El acuerdo, al que se ha llega
do a instancias del príncipe No
rodom Sihanuk, jefe de Estado 
en funciones, supone que los1 di
rigentes de ambos partidos ocu
parán la presidencia del Gobier
no con los mismos poderes.

El Gobierno estará formado 
por el Partido del Pueblo Cam- 
boyano (PPG), hasta ahora en el 
poder y encabezado por el ex 
primer ministro Hun Sen, y el 
FUNCINPEC, principal partido 
de la oposición y encabezado 
por el príncipe Norodom Rana- 
rid, que ganó las recientes elec
ciones.

Los comandantes militares de las tropas musulmanas, 
croatas y serbias de Bosnia acordaron ayer un nuevo alto el 
fuego, mientras la Unión Europea Occidental y la OTAN 
comenzaban, bajo mando unificado, sus labores de aplica
ción del embargo contra Serbia y Montenegro.

Sarajevo (Efe).-En pre
sencia de los comandantes de 
los cascos azules en la extinta 
Yugoslavia y en Bosnia, gene
rales Lars Eric Wahlgren y 
Philippe Morillón, respectiva
mente, los jefes de las tres 
fuerzas en conflicto -general 
serbio Ratko Mladic, musul
mán Rasim Delic y croata Mi- 
livoje Petkovic- firmaron esta 
nueva tregua que entrará en 
vigor el viernes.

En Nápoles, el Comando 
de las Fuerzas Aliadas en el 
Sur de Europa informó de que 
unidades de la Alianza Atlán
tica y la Unión Europea Occi
dental (UEO) desarrollan des
de ayer, bajo mando unifica
do, sus labores de aplicación 
del embargo de las Naciones 
Unidas contra la nueva Yu
goslavia (Serbia y Montene
gro).

La operación conjunta pre
ye un sistema de comando 
único para las fuerzas de la 
Organización del Tratado del

La economía comunitaria tendrá un
crecimiento negativo del 0,5 por ciento

Bruselas (Efe).— El comisa- 
0 europeo de Finanzas, Hen- 

, n8 Christophersen anunció 
°y en Bruselas que la economía 

^unitaria tendrá un creci- 
económico negativo de

’p P°r ciento este año.
nita^3 1994 el ejecutivo comu- 
«ai3110 Prevé un crecimiento tan 
so|o “moderado”.

stas cifras significan que el 
^ernpleo crecerá este año y su- 

b|aar? e* *2 por ciento de la po- 
en^1'^ act¡va, el nivel más alto 

CE desde 1985.
i ^^reits presupuestarios 

gativlén resu*larún afectados ne- 
amente por la recesión y se

Atlántico Norte (OTAN) y la 
UEO que participan en la apli
cación de las sanciones en el 
mar Adriático con una veinte
na de barcos.

Mientras, la Conferencia 
Mundial de Derechos Huma
nos, que se celebra en Viena 
aprobó por consenso pedir al 
Consejo de Seguridad de la 
ONU que celebre una reunión 
extraordinaria para evitar un 
genocidio en Gorazde, a peti
ción del ministro bosnio de 
Asuntos Exteriores, Haris Si- 
lajdzic. “Ya que la comuni
dad internacional ha hecho 
muy poco por Bosnia, propon
go en este foro que al menos 
se ponga fin al genocidio en la 
localidad de Gorazde", dijo 
Silajdzic.

Conferencia de Viena
La guerra de Bosnia forma 

parte de la mayoría de los dis
cursos ante esta Conferencia y 
es referencia habitual en las 
declaraciones a los periodis

espera que superen el 6,25 por 
ciento como media de la CE en 
1993.

Por otra parte, debido a la de
bilidad de la demanda sólo habrá 
modestos progresos en la reduc
ción de la inflación que alcanza
rá una media del 4,25 por ciento 
en 1993.

Por otra parte, los ministros 
comunitarios de Telecomunica
ciones intentan hoy, miércoles, 
un acuerdo para subvencionar la 
producción y emisión en Europa 
de programas en televisión en 
alta definición (TVAD).

La última propuesta de com
promiso propone 228 millones 

tas. Así, el jefe de la diploma
cia rusa, Andrei Kózirev, 
anunció que Moscú está dis
puesto a reforzar con sus tro
pas a los “cascos azules” en 
Bosnia para proteger las zonas 
de seguridad establecidas por 
la ONU (Sarajevo, Srebreni- 
ca, Gorazde, Tuzla, Bihac y 
Zepa), aunque precisó que no 
enviará soldados a posiciones 
asediadas o que sean blanco 
inmediato de ataques.

El ministro croata de 
Asuntos Exteriores, Mate 
Granic, asumió en Viena ante 
Javier Solana “cierta" respon
sabilidad" en la muerte el pa
sado viernes en Mostar (capi
tal de la región meridional de 
Herzegovina) del teniente 
Francisco Jesús Aguilar cuan
do transportaba medicinas a 
un hospital musulmán.

Mientras hoy se reúnen en 
Ginebra los copresidentes de 
la conferencia sobre la antigua 
Yugoslavia, David Owen y 
Thorvald Stoltenberg con los 
presidentes de Serbia y Mon
tenegro, Croacia y Bosnia 
Herzegovina, en un nuevo in
tento de abrir una salida a la 
difícil situación del conflicto 
yugoslavo.

de ecus (274 millones de dóla
res) para la producción y emi
sión de programas en formato de 
pantalla 16:9 (relación entre el 
ancho y el alto de la pantalla) y 
en cualquier norma de transmi
sión. Este plan de acción duraría 
tres años y medio y sus ayudas 
serían complementarias (con un 
máximo del 50 por ciento) de las 
que concedan otras entidades 
nacionales, públicas o privadas. 
Las ayudas irían destinadas a 
subvencionar el sobrecosto que 
ocasonaría el nuevo sistema a 
los productores y difusores que 
emitan un mínimo de 50 horas 
anuales en TVAD.

PANORAMICA

AZERBAIYAN.— El Go
bierno azerbaiyano apeló ayer a 
las organizaciones internaciona
les para que apliquen sanciones 
contra su país vecino, Armenia, 
por la agresión que lleva a cabo 
en la zona azerí que linda con la 
separatista región de Nagomo 
Karabaj.

BRASIL.—El ministro brasi
leño de Agricultura, Nuri An- 
draus, dimitió ayer, del cargo 
que asumió hace diez días, tras 
la divulgación de un proceso en 
curso en su contra por haber co
metido un supuesto asesinato, 
informó a Efe un portavoz del 
palacio presidencial de Planal- 
to.

t
D. Francisco Javier 

Bustamante Ezpeleta 
(Viudo de D9 M8 DEL CARMEN SALTAR DOMINGUEZ) 
(CONDE DE BASSOCO - Coronel de Artillería retirado)

Murió cristianamente en Madrid 
el día 4 de junio de 1993

D. E. P.
Sus hermanos, Inés, M9 Dolores, sor M9 Luisa (Hija de 

la Caridad), M9 Soledad (Carmelita de la Caridad), Luis, 
Pilar y José; sus hermanos políticos, José M9 Esquivias 
Salcedo, M9 Josefa de Porras-Isla Fernández y Paloma 
Goróstegui Méndez Vigo; sus sobrinos, José M9, M9 Do
lores, M8 Victoria, Inés, M9 de los Angeles y M9 Luisa Esqui
vias Bustamante y Javier Bustamente Goróstegui; sus 
sobrinos políticos, sobrinos nietos, bisnietos, primos, 
D9 Eva Velasco, D. Juan Hernando y D. Valentín González, 

RUEGAN una oración por su alma.
La misa que se celebre en Segovia el jueves 17 de junio, a las 11,30 

de la mañana, en la iglesia de San Martín y la que se celebre el lunes 21 
de junio a las 8 de la tarde en la iglesia de San José de la Montaña (calle 
Fdez. de la Hoz, 16), y las misas que se celebren en Madrid, Segovia y 
Santa Cruz de Iguña (Santander), son aplicadas por su eterno descanso.

CHINA.— Ocho personas 
murieron ayer al producirse una 
explosión en un tren que trans
portaba petróleo entre Xian y 
Yan’An en la provincia de Sha- 
anxi (centro).

EE.UU.— El ex general pa
nameño Manuel Antonio Norie- 
ga, que cumple en un centro pe
nitenciario de Miami (Florida) 
una condena de 40 años de pri
sión por narcotráfico, declaró 
que ha encontrado a Dios en la 
cárcel.

ITALIA.—El presidente nor
teamericano, Bill Clinton, desig
nó ayer al diplomático Reginald 
Barthomew como embajador de 
Estados Unidos en Italia.

M.C.D. 2022
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El Gobierno de Clinton se compromete a ser un “socio activo” en la paz de Oriente Medio

EE.UU., dispuesto a garantizar la seguridad de 
Israel si devuelve a Siria los altos de Golán

Estados Unidos reafirmó su compromiso con el proceso de paz 
de Oriente Medio al declararse dispuesto a garantizar la seguri
dad entre Siria e Israel, si ambos países llegan a un acuerdo sobre 
los altos de Golán.

Washington (Efe).— Al co
menzar ayer la décima ronda de 
conversaciones bilaterales entre 
árabes e judíos, el secretario es
tadounidense de Estado, Warren 
Christopher, indicó que EE.UU. 
está dispuesto a ofrecer garan
tías de protección a Israel des
pués de que este país devuelva la 
estratégica meseta. “Estados

a mayor alcona 
de lu vida

MILLONES

■i

1916'93
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MILLONES

Unidos está dispuesto a conside
rar este papel si ello permite que 
ambas partes lleguen a un acuer
do respecto a los altos de Go
lán”, dijo Christopher.

El Gobierno demócrata esta
dounidense, que prometió ser un 
“socio activo" en las negociacio
nes para la paz en Oriente Me
dio, ha dado un nuevo paso en su

ESTE WHtSSorteo 15'1

ESTE SftBftDO

til
EGA EN AMBOS BOTES CON El BOLETO 

SEMANAL <

implicación en el proceso, con la 
esperanza, según los analistas, 
de que así podrá sacar a los ne
gociadores de su estancamiento. 
Las posturas de Siria e Israel se 
hallan bloqueadas desde, prácti
camente, que comenzó el proce
so de paz, a finales de 1991 en 
Madrid. Todos están de acuerdo 
en que deben negociar la devo
lución del Golán a cambio de 
paz, pero no se ponen de acuerdo 
sobre cómo.

Los israelíes pretenden una 
retirada parcial de sus tropas de

1116193 

' / *X

este territorio que capturaron en 
la guerra de 1967. Los sirios 
quieren una retirada total a cam
bio de lo que llaman una “paz 
total”, aunque sin ofrecer todos 
los detalles de esta paz como lo 
piden sus interlocutores israe
líes. El temor de Israel es que, si 
devuelve la totalidad de la mese
ta, tendrá a los sirios en una po
sición estratégica que domina la 
parte norte de su territorio y pue
de convertirse en terreno propi
cio para ataques contra los pue
blos de la zona.

Los haitianos 
reciben con 
indiferencia la 
vuelta de Aristide

Puerto Príncipe (Efe).— La 
aprobación de la resolución por 
los parlamentarios de la Alian
za para la Cohesión Parlamen
taria que reconoce la legitimi
dad presidencial de Jean-Ber- 
trand Aristide fue acogida ayer 
con indiferencia por la pobla
ción haitiana.

La reacción coincide con la 
registrada el pasado día 8, tras 
la renuncia de Marc Louis Ba- 
zin como primer ministro de 
Haití. Diferentes sectores han 
solicitado a Aristide evitar 
“caer en la trampa” de los.par
lamentarios de la Alianza, vin
culados al golpe militar que de
rrocó al presidente constitucio
nal Aristide el 30 de septiem
bre de 1991.

Sin embargo, en la votación se 
abstuvieron los parlamentarios 
del Frente Nacional para el 
Cambio y la Democracia 
(FNCD), coalición que llevó a 
Aristide al poder en las eleccio
nes de diciembre de 1990, por 
considerar inaceptable la posi
ción del Legislativo haitiano. 
Mientras, varias organizaciones 
populares llamaron a un levanta
miento popular a raíz de la deci
sión. Después de la declaración 
del senador Firmin Jean-Louis, 
quien ha rechazado la decisión 
de los parlamentarios que apo
yaron el golpe, la clase política 
cercana a Aristide no ha comen
tado la decisión del grupo de le
gisladores.

Miembros del 
Opus Dei 
defienden a 
Giulio Andreotti

Roma (Efe).— Destacados 
miembros del Opus Dei, entre 
ellos el portavoz Giuseppe Con- 
gliano, han defendido en decla
raciones al semanario católico 
“II Sabato” al siete veces primer 
ministro italiano, el democristia- 
no Giulio Andreotti.

“Pienso que cualquier ciuda
dano italiano debería preocupar; 
se por cómo es tratado Andreotti 
en este momento”, manifestó 
Corigliano al “II Sabato”. pró*1' 
mo al movimiento católico ita' 
liano “Comunión y Liberación •

Corigliano precisó que se re 
feria tanto al tratamiento que d 
a Andreotti los medios de comu 
nicacióm como ai mecanis 
judicial, según el reportaje q 
“II Sabato” publicará en su pr 
ximo número y del que ayer 
un anticipo en un comunica • 
“Personalmente, no tengo m 
que elementos de aprecio hac 
Andreotti, sea como político. 
como cristiano”, indicó L 
gliano. Andreotti, actualme 
senador vitalicio, que nunca 
ocultado sus simpatías pof 
“Obra”, está siendo investiga 
por los jueces de Palermo 
presunta actividad mafiosa. 
tiempo que los magistrados 
Roma han pedida el suP*lca|jCíl- 
para investigarle por simp , 
ción en el asesinato del pe*1 .0 
ta Mino Pecorelli.

M.C.D. 2022
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FUTBOL SALA

Con la goleada de Planta Baja a Hostal Ría de Vigo, de Zamora, el conjunto segoviano ocupa el primer lugar del grupo B.

Salón de Té Diva consi
guió derrotar al conjunto 
zamorano de Ferretería 
Marcial por el marcador 
de seis goles a ocho, para 
de esta forma conseguir la 
primera plaza en el grupo 
de la fase de ascenso.

Salón de TépivaJogró la primera plaza en la fase de ascenso

La victoria ante el campeón de Zamora 
le lleva al ascenso... si “puede”

___________________ JAVIER M. MESA 
, El campeón de la liga provin

cial segoviana. Salón de Té 
Diva, logró una apurada victoria 
ante el campeón de Zamora en 
su visita a la ciudad de Benaven- 
te. Estos fueron los datos técni
cos:

RESULTADO: Ferretería 
Marcial, 6 (Gómez I 2, Viñas 2, 
Rico y Gómez II); Salón de Té 
Diva, 8 (Dani 3, Angel 2, Pepe 2 
y Juani).

FORMACIONES: FERRE
TERIA MARCIAL: Torres, 
Martín, Gómez I, Gómez II y 
^iñas. También jugó Rico.

SALON DE TE DIVA: Re
dondo, Cruz, Roberto, Angel y 
Pepe. También jugaron Otero, 
Dani, Adolfo y Juani.

ARBITROS: Gómez y Piñe- 
J-0- Señalaron 8 técnicas a los 
Acales por 11 a los visitantes. 
Mostraron tarjetas amarillas a 
^Pe. Rober y Juani. Este juga
dor fue descalificado por hacer

“La victoria ante el 
campeón de Zamora 
cumple el objetivo 
deportivo, aunque 
falta por cubrir el

económico ”

°bservaciones al árbitro.
DjHubo de sufrir el Salón de Té 
an?3 consegu*r Ia victoria 

e un rival muy experimenta- 
sen^J6' C°n Un ^tbol sala muy 
(je c. 0> supo imponer el ritmo 
nianUe^0 que Prec*sa^a Para 
dorniener su ventaja en e*marca- 

se ^Cro e* equipo segoviano no 
llc„ escomPuso, incluso cuando 
taja0/1 s‘luarse con l|na desven- 

ae 5-2 en la segunda mitad

Goleada de Planta Baja al representante zamorano en la Liga regional

Lis disputa el balón a un contrario zamorano.
JUAN MARTIN

tras haber lanzado varios balo
nes a los postes, y poco a poco se 
fue haciendo con el mando del 
partido, asfixiando con su pre
sión al equipo zamorano.

Fueron los diez últimos minu
tos de auténtico dominio sego
viano, que consiguió darle la 
vuelta al partido a base de apro
vechar sus oportunidades, pues
to que ios contragolpes del con
junto de Zamora, provocados en 
buena medida por las lagunas 
defensivas visitantes, llevaban 
mucho peligro a la portería de
fendida por Cruz.

Con esta victoria. Salón de Té 
Diva consigue la primera plaza 
de esta fase de ascenso a Primera 
División. Cumplida ya la parte 

deportiva, ahora queda lo más 
difícil: conseguir el respaldo 
económico para conseguir el ob
jetivo del ascenso.

Goleada de Planta Baja
El conjunto de Planta Baja 

también logró la victoria en su 
visita a tierras zamoranas, ante el 
Hostal Ría de Vigo. poniendo un 
buen final a un fin de semana 
excelente para el fútbol sala se
goviano.

La última jomada del grupo B 
dentro de la Fase Regional de 
Castilla León enfrentaba al equi
po segoviano de Planta Baja con 
el subcampeón de Zamora. La 
victoria correspondió a Planta 
Baja.

RESULTADO: Hostal Ría de 
Vigo, 3 (Castaño 2 y Pastor); 
Planta Baja, 7 (Oscar 4, Jesús 2 
y Rubén).
' FORMACIONES: HOSTAL 
RIA DE VIGO: Gutiérrez, Cas
taño, Mateos, Fernández y Pas
tor. Cinco inicial, Villarino, Ló
pez y Martínez.

PLANTA BAJA: Pedro. Lis, 
Muñoz, Rubén y Oscar. Cinco 
inicial, Jesús, Luciano, Julián, 
Raúl, Cándido y José.

ARBITROS: Martínez y Gar
cía. Señalaron 13 técnicas a los 
locales y 12 a los visitantes. Eli
minaron a Rubén, por cometer 
cinco faltas.

Mostró su superioridad el 
equipo segoviano de Planta Baja

durante buena parte del en
cuentro. En un partido con mu
chas interrupciones debido a 
las numerosas faltas que hubie
ron de señalar los colegiados, 
los segovianos desarrollaron 
un mejor juego que la semana 
anterior, cuando derrotaron 
con apuros en el Pedro Delga
do al equipo de Stukar de Aran- 
da por tan solo dos goles de 
diferencia.

El equipo de Zamora intentó 
poner un ritmo al partido que 
mejor se acoplaba a sus caracte
rísticas, pero se encontró con 
una muy seria defensa segovia
na, que apenas dejó pasar balo
nes al pívot, y que creaba rápidos 
contragolpes, no culminados por 
auténtica mala suerte.

Tan solo Oscar, destacado del 
partido, lograba ver puerta con 
facilidad, siendo el autor de cua
tro de los tantos del equipo de 
Planta Baja. Por su parte, Rubén,

“La fuerza de los 
segovianos se hizo 

patente en el 
contundente 
marcador"

auténtico bastión segoviano en 
tareas defensivas, hubo de reti
rarse al cometer su quinta falta 
técnica, pero no por ello los de 
Sangarcía dejaron de dominar el 
encuentro y si bien el goleador 
Lis no marcó, sí lo hicieron sus 
compañeros.

Con este resultado, Planta 
Baja ocupa el primer lugar del 
grupo B, demostrando que el 
sala segoviano se encuentra a un 
alto nivel dentro de nuestra co
munidad.
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Con un color 
moreno que raya 

el negro. Más 
delgado y todo 

músculo, regresó 
José Luis de 
Santos de su 

“viaje de placer” 
por Italia, país 

por el que ha 
recorrido más de 

tres mil 
kilómetros en 

veintiún días a 
lomos de su 

bicicleta y con la 
“máquina” de 

los pedales. De Santos: “Tras la meta de Milán, Induráin nos felicitó a todos por el trabajo realizado”.

José Luis de Santos tras su brillante actuación en el Giro

“Teniendo un líder como Miguel Induráin, 
todo el grupo estaba obligado a trabajar”

Existen posibilidades de que el corredor continúe en Banesto la próxima temporada
___________________ JOSE M9 MARTIN

Destacada por todos los me
dios de comunicación ha sido la 
participación de José Luis de 
Santos en el reciente Giro de Ita
lia, en cuyo desarrollo ha presta
do un gran servicio al líder y 
ganador de la prueba, Miguel In- 
duráin. Tras su regreso a Sego- 
via, “cansado pero satisfecho”, 
no ha dejado de entrenar, “bien 
es cierto que lo hice de forma 
suave y no más de cincuenta ki
lómetros”, mientras espera acu
dir a otras carreras, evidente
mente menos fuertes, que se dis
putarán a partir de ahora y antes 
del incio del Tour, al que, como 
es lógico, no acudirá José Luis.

Para el corredor de Banesto, si 
bien la Vuelta y el Giro son prue
bas ambas grandes y con vein
tiún días de continuo disputar, 
“sólo se parecen en eso, porque 
luego, en la forma que se dispu
tan una y otra sí existen diferen
cias claras. En el Giro se corre 
utilizando más a los corredores 
del equipo, mientras que en la 
Vuelta se hace más alocadamen
te”.

Sin embargo, y en orden a la 
organización, prefiere J. Luis la 
de la Vuelta a España, “todo está 
muy bien organizado, mientras 
que las llegadas en Italia te dicen 
dónde está la meta, pero no lo 
que se puede encontrar allí. So
bre todo porque se amontona la 
gente y no se puede ni pasar".

Al final, por la retirada de dos 
corredores franceses del equipo, 
Banesto se quedó con un grupo 
de “crios”, de los que nadie po-

José Luis espera seguir en el Banesto.

drá decir que no respondieron 
bien, “coraje y sacrificio no nos 
faltó en ningún momento, aun
que la retirada de los corredores

franceses fue de una gran preo
cupación para nuestro director, 
sin embargo cuando se puso de 
líder Miguel pudimos aguantar

lo bastante bien, porque tenía
mos de líder a un compañero y 
un amigo”.

Tras la meta de Milán
La sorpresa del Giro se llamó 

Ugrumov, “porque nadie espe
raba que llegara tan bien al final 
de la carrera, incluso por encima 
dé corredores que estaban en 
buena forma. La carrera ha sido 
siempre muy dura, tanto que los 
puertos más fuertes que yo he 
subido en mi vida han sido los 
italianos, La Marmolada es durí
sima, Los Dolomitas... Cuando 
yo comencé a estar bien fue una 
vez que llegaron Los Alpes. A 
partir de ahí pude ayudar más a 
nuestro líder”.

Para De Santos era el primer 
triunfo que vivía en directo sien
do colaborador excepcional del 
ganador del Giro, “cuando pasa
mos la meta de Milán y pudimos 
decir que aquello había acabado, 
fue algo extraordinario. A partir 
de ahí llegaron las felicitaciones 
a todo el equipo. Entre nosotros 
hubo verdadera alegría y el deta
lle de Miguel que acudió a feli
citamos a todos por el trabajo 
que habíamos realizado”.

Después, tras el paso rápido 
por el hotel (del que salieron a 
las siete de la tarde del sábado y 
regresaron a las dos de la madru
gada), cena en un restaurante, 
“nos reunimos alrededor de cien 
personas y donde recibimos el 
agradecimiento por el trabajo de 
Arturo Romaní y nuestro direc
tor. Era la primera fiesta que vi
vía en una vuelta tan grande".

¿Habrá renovación?
_ J.M.M.

Ahora José Luis, que ha
brá de esperar a la próxima 
temporada para correr el 
Tour, “que es la experiencia 
que me falta por vivir”, le 
esperan otras actividades, 
“correré Valles Mineros, 
Campeonato de España y 
descansaré durante el desa
rrollo del Tour, para volver 
con la Vuelta a Burgos”.

Uno de los temas importan
tes es el de la renovación de los 
actuales corredores del equipo 
Banesto. José Luis termina su 
contrato esta temporada. Ya 
se conoce, sin embargo, que 
Induráin puede continuar du
rante tres temporadas más, “a 
nosotros no nos han dicho 
nada concreto, si bien sabía
mos que Banesto iba a conti
nuar en el ciclismo. Las cosas 
se concretarán cuando termi
ne el Tour”.

Aunque la idea de José Mi
guel Echávarri es la de que con
tinúen determinados corredo
res, parece ser que habrá una 
amplia reestructuración "por
que quiere hacer un equipo 
muy fuerte para la temporada 
próxima. Quiere un equipo que 
se vuelque en tomo a Miguel y 
que lo dé todo por él. Y es 
lógico que así sea porque tener 
a Miguel en el equipo es un 
lujo. Por ello es lógico que se 
prevean cambios y que de aquí 
al Tour nuestro director hablara 
con muchos corredores".,

El buen trabajo realizado 
por José Luis en las dos vuel
tas le va a servir de taijeta de 
visita para continuar al lado de 
Induráin, del que dice que es 
“poco hablador pero una ex
traordinaria persona. Tene
mos una gran suerte en e 
equipo teniendo a dos jc^eS 
filas tan sensacionales como 
Miguel y Pedro Delgado .
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e l  a d e l a n t a d o  d e  s e g o v ia
Miércoles 16 de junio de 1993 DEPORTES
■■ CAZA CICLISMO

Marcos Gil Vargas, 
en el Campeonato 
Regional de 
Recorridos

f Y -___________
Marcos Gil Vargas será el 

representante segoviano en el 
VII Campeonato de Castilla y 
León de Recorridos de Caza, que 
se disputará el próximo domingo 
en el campo de tiro de Regato 
Guindón (Toro).

El campeón provincial, Gil 
Vargas, será uno de los 90 ca
zadores que han logrado acce
der a esta competición, des
pués de haber superado las dis
tintas fases sociales, en las ca
tegorías sénior, júnior, vetera
nos y damas.

La presencia del actual cam
peón de España y de Castilla y 
León, y ex campeón mundial, 
el vallisoletano Florencio Lo
zano, y otros cuatro integrantes 
del equipo nacional, Ezequiel 
Niño, Miguel A. Balmori, 
Amado García y el júnior leo
nés Vicente Ventura, darán 
prestigio a este campeonato, 
considerado el de más alto ni
vel de los torneos autonómicos 
que se celebran en el territorio 
nacional.

El campeonato, que comenza
rá a las 8,30 de la mañana, se 
realizará a 100 platos sobre seis 
recorridos. Los entrenamientos 
se harán el día anterior.

Los 20 primeros clasificados 
en seniors (además de Florencio 
Lozano que tiene plaza directa 
por ser el actual campeón), y los 
tres primeros en las categorías 
de juniors, veteranos y damas, 
accederán al Campeonato de Es
paña, que se disputará en La Co- 
ruña los días 8, 9 y 10 de julio.

Esta séptima edición está sub
vencionada por la Federación 
Regional y la Consejería de Cul
tura y Turismo. Asimismo, 
cuenta con la colaboración de 
Mutuasport.

El letón Piotr Ugrumov será el hombre a batir

Pedro Delgado, una de las 
estrellas de la Bicicleta Vasca

El corredor segoviano 
Pedro Delgado (Banesto) 
será una de las estrellas de 
la Bicicleta Vasca, que co
mienza hoy en la localidad 
guipuzcoana de Eibar, 
para concluir el próximo 
domingo con la tradicional 
Subida a Arrate.

San Sebastián (Efe).— Jun
to a Delgado estará también el 
ciclista letón Piotr Ugrumov, 
que será el hombre a batir en 
la “Euskal Bizikleta-Bicicleta 
Vasca”. Tras su gran actua
ción en el Giro de Italia, y 
fundamentalmente en las eta
pas de Sestriere y Oropa, el 
corredor del Mecair será el 
candidato ideal para ganar una 
vuelta con trazado bastante 
duro, adecuado a sus caracte
rísticas.

Al mismo tiempo, la 
“Euskal Bizikleta-Bicicleta 
Vasca” dará opción a que algu
nos hombres que defraudaron 
en el Giro puedan demostrar 
que el bache está superado, 
como es el caso de Gianni Bug- 
no, Franco Chioccioli y Marco 
Giovannetti, que vendrán al 
frente del Gatorade, GM-MG y 
Mapei, respectivamente.

Bugno y Chioccioli ya sa
ben lo que es ganar en este 
escenario, por lo que intenta
rán repetir su éxito, sin olvidar 
que frente a ellos van a estar 
también corredores integra
dos en equipos españoles, con 
serias opciones de triunfo.

Es el caso de Alex Zulle, 
Erik Breukink y Johan Bru- 
yneel, con la ÓNCE; Pedro 
Delgado y Julián Gorospe, 
con Banesto; Fede Echave,

Pedro Delgado, durante la pasada Vuelta a España. t el ef o t o  ef e

Jon Unzaga e Iñaki Gastón, 
con CLAS, y Laudelino Cubi- 
no, Oliverio Rincón y Javier 
Murguialday, por parte de Se
guros Amaya.

En total, serán 15 equipos, 
de ocho corredores cada uno. 
Además de los siete equipos 
españoles estarán el Gatorade, 
GB MG-Maglificio, Mecair- 
Ballan y Mapei de Italia; el 
Lotto y Collstrop de Bélgica; 
el Lotus-Festina de Andorra y 
el Subaru-Montgomery de Es
tados Unidos.

La Bicicleta Vasca consta 
de un total de 883,300 kilóme
tros y las siguientes etapas:

Primera (16 junio): Eibar-

Bilbao, 152 kilómetros y los 
altos de Areitio, Morga, y 
Umbe, todos de tercera cate
goría. Segunda ( 17 ): Bilbao- 
Estella, 212,400 kilómetros, y 
los Altos de Altube (3a c.), 
Azázeta (2a) y Lezaún (3a), 
éste a 8 kilómetros de meta. 
Tercera (18): Estella-Segura, 
181,100 kilómetros, con los 
altos de Descarga y Astiria, 
ambos de 2a. categoría.Cuarta 
(19): Segura-Eibar, 200,800 
kilómetros y los altos de Itur- 
buru (2a), Elkorrieta (3a), 
Azurki (la.) y Karabieta (2a). 
Quinta (20): Instalaciones de 
ETB-Arrate, 137 kilómetros, 
es la etapa reina.

Induráin: “Tengo 
asumido que 
un día no seré . 
el mejor”

Madrid (Efe).— El español 
Miguel Induráin (Banesto), 
campeón de España de fondo en 
carretera y doble ganador del 
Tour de Francia y Giro de Italia, 
declaró ayer que “tengo asumido 
que un día ya no seré el mejor; el 
deporte es así y es duro estar en 
la élite. Llegará un día en que te 
encuentres mal y ya no estarás 
entre los mejores, pero de mo
mento es bueno estar ahí, se está 
creando mucha afición al ciclis
mo en España. No sé si durará ún 
año o dos o tres más, pero está 
claro que no voy a estar arriba 
siempre".

Induráin, que ayer recibió de 
manos de André Gadaud, emba
jador francés en España, el Pre
mio Francia por ser “el español 
que más ha contribuido a la pro
moción de Francia en España”, 
efectuó estas declaraciones en el 
transcurso de una conferencia de 
prensa previa al acto.

“No sé si estoy o no acostum
brando mal a la gente con mis 
victorias. El penúltimo día del 
Giro, subiendo a Oropa, no tuve 
un día malo: un día malo signifi
ca perder varios minutos y ese no 
fue el caso”, manifestó el espa
ñol. “Desde la Vuelta a España 
del año 90 no he vuelto a tener 
un día malo en una carrera gran
de. Espero que dure mucho tiem
po, pero la gente tiene que men- 
talizarse de que esto no es eter
no", dijo.

“Ayer [por el lunes] estuve 
viendo las etapas alpinas del 
próximo Tour; con anterioridad, 
ya había visto las de los Pirineos. 
Las de los Alpes son difíciles; 
son puertos de más de 2.000 me
tros de altitud, sin excesiva du
reza, pero muy largos y el calor 
a buen seguro que hará mella", 
declaró Induráin.

■ DEPORTES AUTOCTONOS

Eugenio López y la pareja 
Herrero-Velasco encabezan el 

campeonato de Ferias

Mariano Lázaro, del Caja Segovia, quinto 
en la XV edición del Trofeo San Antonio

---------------- -----------------------------------AS.
Eugenio López, en calva, y la 

P^eja formada por Julián Herre
ro y Fernando Velasco, en tanga, 
1(^ran eI campeonato de Ferias 
Fiestas para jugadores federa

os» tras disputarse las dos pri
meras jomadas. La primera tuvo 
ugar en el barrio de La Albuera 

en ella participaron también 
Jugadores del barrio, siendo el 
ganador Angel García en calva y 

nrique Asenjo-Rafael de Beni- 
°’en la modalidad de tanga.

En las tiradas de San Lorenzo, 
di VLCt0r*a de l°s participantes de 

eho barrio fue para Antonio 
oreno"Eusebio Guillén (tan- 

6 * y Antonio Moreno (calva). 
dPKespecl° a los jugadores fe- 

rados, Angel Antoranz fue 
Jec*^6^ (ealva) e Ignacio Sanz-

Us Bermejo (tanga).
raa 6 Ce^raron también unas ti- 

as de tanga en la localidad 
joviana de Palazuelos de

Eresma, en las que José de Lucas 
se impuso a Dionisio Velasco y 
Francisco Galán.

Asimismo, la Agrupación De
portiva San Frutos realizó una 
exhibición de deportes autócto
nos en las residencias para en
fermos mentales de la Diputa
ción Provincial, tras la petición 
solicitada por los Centros de Ac
ción Social (CEAS) de la propia 
Diputación.

Por otro lado, el Area de Cul
tura y Bienestar Social de la Di
putación ha organizado el tercer 
torneo Interpueblos de juegos 
autóctonos, cuya tirada provin
cial en las modalidades de calva, 
chito o tanga, rana y bolos feme
ninos, que se realizará el próxi
mo sábado, 19 de junio, a las 
cinco de la tarde, en Abades.

Las inscripciones, que serán 
gratuitas, se pueden realizar en 
la propia Diputación o en el lu
gar de competición.

_______________________________ A^S.
El corredor segoviano Maria

no Lázaro, del equipo Caja Se
govia, terminó en quinta posi
ción en el XV Trofeo San Anto
nio para las categorías de cade
tes de primero y segundo año, en 
el que se impuso el leonés Angel 
Luis Fernández (Saunier Du- 
val).

En la línea de hubo un nume
roso pelotón compuesrto por 
127 unidades, que cubrieron 
los 50 kilómetros de recorrido 
sobre los circuitos Palazuelos- 
La Granja-Palazuelos (dos 
vueltas) y Palazuelos-Tresca- 
sas-San Cristóbal-Palazuelos 
(una).

La organización corrió a acar
go de la Sociedad Ciclista Sego- 
viana, que contó con la escelente 
colaboración de las peñas loca
les, controlando perfectamente 
los puntos peligrosos del traza
do.

La clasificación general es
tuvo encabezada por Angel 
Luis Fernández (Saunier Du- 
val), 1:13:45. 2, Jesús Martín 

(Café 12), m.t. 3, Miguel Diez 
(Móstoles Synchro), m.t. 4, Ig
nacio Nañez (Café 12), m.t. 5, 
Mariano Lázaro (Caja Segovia), 
m.t. ‘

La general de la montaña fue 
para José Tejedor (Cadalsa) y la 
de las metas volantes para Jesús 
Martín (Café 12).

Trofeo Castellano-Leonés
Cuatro son las pruebas del 

calendario ciclista segoviano 
que forman parte de las pruebas 
puntuables para el VI Trofeo 
Castellano-Leonés.

Ya se ha celebrado la de la 
categoría de aficionados, en 
Cuéllar, la “Clásica de la 
Chuleta". En cuanto al resto 
de las pruebas, dentro de los 
cadetes de primer año, será la 
XIX edición del Trofeo Car
los Melero, que se disputará 
el 20 de junio, y que reunirá a 
los corredores más destaca
dos de la región.

En cadetes de segundo año, 
falta por celebrarse la prueba de 
Prádena.

Mariano Lázaro. h er ed er o

La que concluye, cronológi
camente hablando, es la de 
Nava de la Asunción, para ju
veniles.
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■ TIRO AL PLATO

Gemma Usieto, 
campeona del 
mundo en foso 
olímpico

Mollet del Vallés (Barcelona) 
(Efe).— La aragonesa Gemma 
Usieto, olímpica, varias veces 
campeona de España y ex cam
peona del mundo, conquistó 
ayer una vez más el título en la 
modalidad de Foso Olímpico del 
Campeonato del Mundo que se 
disputa en esta localidad barce
lonesa.

En la última jomada de la mo
dalidad de Foso Olímpico, la 
victoria de Gemma Usieto se 
produjo tras un desempate “a 
muerte súbita" frente a la china 
Gao y la estadounidense Julin, 
todas ellas con 117/15 en el cóm
puto final. En la serie decisiva, 
la china, que había cometido un 
cero en su plato 125, no pudo 
soportar la presión tremenda del 
desempate —a un solo tiro—y 
erró su primer impacto.

La norteamericana y la espa
ñola siguieron disparando hasta 
que en el tercer plato, Julin falló 
y permitió a Gemma romper su 
plato y conquistar un nuevo en
torchado mundial.

El equipo español masculino 
de foso olímpico, compuesto por 
Pepe Bladas, José Luis Pérez 
Sanz y Pedro Martín Fariza, se 
proclamó subcampeón del mun
do por equipos de la citada mo
dalidad. La representación espa
ñola totalizó 363/375 platos, a 
dos puntos de diferencia de los 
tiradores de Italia y por delante 
del equipo de Alemania, que ter
minó su competición con 361.

El nuevo éxito del tiro al plato 
de la selección española —cuyo 
equipo femenino se adjudicó en 
la misma jomada la medalla de 
bronce en foso olímpico—, se 
completó con la medalla de 
bronce lograda por Pepe Bladas 
en esta categoría.

f ú t bo l  BHHHHHHHHHHHHHHI
Cruyff y Floro quieren dar a esta competición la importancia que merece

Barcelona-Real Madrid, por un 
puesto en la final de la Copa del Rey
FC Barcelona y Real Ma

drid se enfrentarán hoy a las 
21.00 horas (autonómicas) 
en el partido de vuelta de las 
semifinales de la Copa del 
Rey, un encuentro al que los 
entrenadores Johan Cruyff y 
Benito Floro desean dar la 
importancia que se merece, 
sin tener en cuenta que cua
tro días después se decidirá 
entre ambos el campeón del 
título de Liga.

Barcelona (Efe).— Cruyff 
admitió ayer que los Barcelo- 
na-Madrid “son encuentros 
excepcionales”, y afirmó que 
es una ventaja para su equipo 
que Benito Floro no alinee a 
varios madridistas titulares, 
como Emilio Butragueño y 
Mikel Lasa.

“No me importa lo que ha
gan, digan o piensen, porque 
nosotros tenemos que ir a lo 
nuestro y ganar el partido, lo 
demás no me interesa", asegu
ró. Cruyff no cree que el resul
tado del partido de hoy pueda 
repercutir en el próximo final 
de liga. “Son cosas diferentes, 
por ahora sólo tenemos como 
objetivo ganar mañana y a par
tir de eso, veremos lo que ocu
rre”, añadió.

Cruyff dijo que todavía no 
tenía el equipo decidido, aun
que se sintió satisfecho por te
ner disponibles a la mayoría de 
los jugadores de la plantilla, lo 
cual le permite “muchas va
riantes tácticas”, según co
mentó.

Tampoco quiso hablar sobre 
el árbitro encargado del parti
do, Juan Andújar OI i ver, ya

Laudrup, Stoichkov, Eusebio, Koeman y Cruyff, en el entrenamiento de ayer. t el ef o t o  ef e

que Cruyff considera que se 
les debe dejar realizar su labor 
e insistió en que lo único que 
le interesaba era el rendimien
to de su equipo.

Cruyff ha convocado para el 
encuentro de hoy a diecisiete 
jugadores y destaca la baja del 
croataGoran Vucevic en bene
ficio del holandés Richard 
Witschge, que ya jugó en el 
partido de ida. También ha de
cidido incluir nuevamente al 
canterano Oscar, ausente en 
las últimas convocatorias.

Reaparición de 
Prosinecki

Benito Floro, entrenador del 
Real Madrid, confirmó que 
Emilio Butragueño y Mikel

Lasa no jugaran contra el Bar
celona debido a que sufren 
molestias musculares.

Sobre una posible reapari
ción del croata Roben Prosine
cki, que ha sido convocado por 
primera vez tras su lesión ante 
el Rayo Vallecano, comentó 
que “es una posibilidad que no 
se puede descartar".

Floro indicó que ve a su 
equipo bastante mentalizado 
para afrontar los dos compro
misos ante el Barcelona y el 
Tenerife y que no es necesario 
ningún trabajo específico por
que “todo ya está hecho a lo 
largo de la temporada".

El entrenador del Real Ma
drid piensa que su equipo ha 
sido superior al Barcelona en 

■

los tres partidos que ambos 
equipos han disputado la pre
sente temporada, aunque mati
zó que eso no significa que 
mañana ganen.

La alineación probable que 
presentará el Barcelona será la 
formada por Zubizarreta; Fe- 
rrer, Koeman, Nadal, Goikoe- 
txea; Eusebio. Amor, Bakero, 
Beguiristáin; Laudrup y Stoi
chkov.

Por su parte, el Real Ma
drid jugará con Buyo; Chen- 
do, Sanchis, Rocha, Nando; 
Luis Enrique. Michel, Milla, 
Hierro; Zamorano y Esnai- 
der.

El partido será dirigido por 
el colegiado andaluz Andújar 
Oliver.

EN BREVE

AUTOMOVILISMO: El 
británico James Hunt, campeón 
del mundo de fórmula uno en 
1976 con un punto de ventaja 
sobre el austríaco Niki Lauda, 
falleció ayer en su domicilio lon
dinense de Wimbledon, víctima 
de un paro cardíaco, después de 
haberse sentido indispuesto en la 
noche.

CICLISMO: El equipo Se
guros Amaya logró ayer una de 
las invitaciones que la organiza
ción del Tour de Francia conce
de a los equipos que no se clasi
fican por puntos, con lo que será 
la cuarta formación española, 
junto con ONCE, Banesto y 
Cías, que disputará a partir del 3 
de julio la ronda gala.

BALONMANO: El jugador 
Mateo Garralda, del equipo 
Teka de Santander, ha sido ele
gido por la Asociación de Clu
bes Españoles de Balonmano 
(ASOBAL) mejor jugador espa
ñol de la temporada 1992-93. 
Junto a Garralda ha sido elegi
dos Valeri Gopin, del Puleva 
Maristas, como mejor jugador 
extranjero de la Liga Asobal.

BALONCESTO TENIS

79-94. España cerró con mal 
juego la fase inicial de los 
Juegos del Mediterráneo

Rivales asequibles para 
Arantxa y Conchita en la 

primera ronda de Wimbledon
Castelnau le Lez (Francia) 

(Efe).— La selección española 
de baloncesto cerró la primera 
fase de los Juegos Mediterrá
neos con una derrota inapelable 
—tercera consecutiva en el tor
neo— frente a Eslovenia, que 
tuvo como director de juego al 
campeón de Europa Juri Zdovc 
y como ejecutor al pivot Kotkik.

Nada más comenzar el partido 
se pudo observar que el sistema 
español, con Dani Alvarez en la 
dirección no funcionaba. La pre
sión de Eslovenia, necesitada de 
un triunfo para rehabilitar su 
imagen, causaba serios proble
mas a España cuando intentaba 
hacer circular el balón. Tras el 
descanso Jordi Pardo afinó la 
puntería, pero en la misma me
dida lo hizo Zdovc y sus compa
ñeros, que continuaron explo
tando los errores españoles con 
rápidos contrataques. Eslovenia 
llegó a tener ventaja de 16 pun

tos, pero al final, con la victoria 
asegurada, prefirió ahorrar fuer
zas para luchqr, junto con Espa
ña, por el quinto puesto.

Torneo de Melilla
España se impuso con clari

dad a Ucrania, por 83-61, en el 
segundo partido del torneo Inter
nacional “Ciudad de Melilla", 
en un partido en el que logró su 
triunfo en la buena segunda par
te exhibida por los jugadores que 
prepara Lolo Sainz. El partido 
tuvo una primera mitad en la que 
el conjunto español no encontró 
el ritmo ni la posición adecuada 
en la cancha, ante un rival que 
fue muy superior bajo los table
ros. En el segundo periodo, la 
rapidez, y especialmente la di
rección de Tomás Jofresa y el 
acierto de Villacampa —máxi
mo realizador— Herreros y An
tonio Martín, sobre todos, hizo 
posible el triunfo español.

Londres (Efe).— Las españo
las Arantxa Sánchez Vicario y 
Conchita Martínez, tercera y 
sexta cabezas de serie del lomeo 
femenino de Wimbledon, res
pectivamente, tendrán unos fáci
les compromisos en primera 
ronda tras el sorteo realizado 
ayer, martes, en Londres.

Arantxa Sánchez, tercera ju
gadora del mundo, tendrá como 
rival en la primera ronda del cua
dro femenino a la eslovaca Ra- 
dka Zrubakova. de 22 años y que 
afronta su sexta participación en 
Wimbledon (segunda ronda en 
1988,91 y 92 y primera en 1989 
y 90).

Conchita Martínez se enfren
tará en su primer compromiso 
con la estadounidense Ginger 
Helgeson, a la que ya venció este 
año en la segunda del torneo 
francés de Roland Carros por 
7-5 y 6-2.

Por lo que respecta al cuadro

masculino la suerte ha sido dis
par para los tenistas españoles. 
Javier Sánchez Vicario, jugador 
número 73 del mundo, ha sido 
el peor parado en el sorteo, ya 
que se enfrentará a Masur, nu
mero 22 y un verdadero especia' 
lista en pista rápida y que el ano 
pasado alcanzó la cuarta ronda 
del torneo de Wimbledon.

Carlos Costa, número 44 de 
mundo, por el contrario, ha re 
sultado más afortunado y tena 
como primer rival a un jugado 
que saldrá de la fase previa. ,

El resto de los jugadores espa
ñoles inscritos en el lomeo h 
sido emparejados de la siguien 
forma: «J

José Francisco Ahur (571 
mundo) se enfrentará al auS‘r 
lianoSandonStolle,Marcos/ 
relio Górriz (222) jugará ante t 
checo Ctislav Dosedel (941 ' 
Tomás Carbonell (50) |
haitiano Ronald Agenor (104 •
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VIAJAR, VER Y CONTAR

Al viajero que se proponga visitar Asturias, 
yo le aconsejaría que, antes de emprender el 
camino, prefijara unos lugares concretos para 
recorrer durante el viaje. Es bello, naturalmen
te, caminar sin rumbo fijo, detenerse acá y allá, 

a placer, a sabiendas de que ningún horario nos 
impele a irnos. Sin embargo, asturias es tan 
variada, tan atractiva en toda su geografía, que 
para aprovechar bien unas visitas convendría 
preparar algunos itinerarios que nos ayuden a

conocer aquellos lugares que puedan conside
rarse más representativos. Aunque cierto es que 
tanto por la costa como por el interior, los 
paisajes, los caseríos, los monumentos, nos sor
prenden por doquier.

Torreón y arco de Salas. *.s. Vista aérea de Luarca. t an s a

AsturiasL patria querida.^.

Por los concejos de Salas, Luarca y Cudillero
g- PABLO MARTIN CANTALEJO 

El viajero puede hacer la 
Ruta del Pico Aguión, la del 
Camino de Santiago, la de los 
Indianos, la de los Vaqueiros, o 
b Ruta del Saimón, pero tam
bién puede prepararse alguna 
de iniciativa propia, y le voy a 
Poner como ejemplo una de las 
que yo acabo de recorrer, con 
lres “paradas y fonda" en luga
res, en sitios tan bellos, pinto
rescos y sugerentes, como Sa- 
as* Luarca y Cudillero.

Los paisajes 
, Los paisajes de Asturias en- 
an de lleno en el concepto que 

^nen}os de las panorámicas del 
antábrico. Montañas suaves y 

otras agrestes, playas placente- 
as. acantilados rabiosos, recole- 

calas, caseríos de techumbres 
jas sobre mantos de verdes va- 

os, puertos pesqueros, ríos... 
son dos ríos los 

c íj  lm*tan el territorio provin- 
en sentido horizontal, es de- 

r, a lo largo de la costa, que 
más de 350 kilóme- 

os de longitud: El río Eo separa 
unas de Galicia y el Deva es 
'mite con Cantabria. Entre 

ñor aS*Un vasto y variopinto pá
tico ma rura*’ montañoso, marí- 

reteaS comunicaciones por car- 
víaJ i SC estabIecen en base a 
pisu 1 tOd° ^P0, desde la auto- 
tes d d !°S caminos zigzaguean- 
naci/)aSian^0 Por *as carreteras 
vinci T eS’ aulonómicas y pro- 
y n d es’ a través de las cuales, 
de nu lendo de Oviedo como eje 
luriar^1'3 e^lancia en tierras as- 

y*ajamos hacia una tri- 
renteC C S'l*os de acusada y dife- 

Personalidad: Salas. Luar

ca y Cudillero.

Por el Camino de Santiago
Podemos iniciar la marcha 

por parte del Camino de San
tiago, que atraviesa tierras as
turianas. Y pasamos por luga
res medievales como puede ser 
Doriga, Corncllana y Salas, 
punto este último en el que mo
numentos y restos arqueológi
cos pueden “robarnos" un 
tiempo determinado, porque el 
concejo de Salas bien merece 
un alto en el camino.

‘ En la plaza se sitúan la cole
giata de Santa María la Mayor y 
la torre del antiguo castillo Junto 
a una puerta-arco de piedra que, 
una vez rebasado, deja vía libre 
para visitar el palacio de Valdés 
Salas, hoy convertido en hotel, 
anejo al cual se encuentra la to
rre del siglo X. que puede visi
tarse, y si el viajero no padece 
claustrofobia, puede animarse a 
subir la escalera de caracol hasta 
coronar el torreón, a la altura de 
un cuarto piso. Desde allí se con
templa buena parte de la pobla
ción, como asimismo la montaña 
y la vega del concejo de Salas.

La colegiata data de mediados 
del siglo XV. fundada por el ar
zobispo Fernando de Valdés. 
Tiene una nave y dos capillas 
laterales, con interesantes reta
blos; es monumento histórico ar
tístico nacional y el edificio que 
en Asturias posee mayor número 
de escudos, después de la cate
dral de Oviedo.

En un paseo por Salas, pobla
ción de unos 2.000 habitantes y 
patria del arzobispo Valdés Sa
las, inquisidor general del Reino 
y fundador de la Universidad de 
Oviedo, se pueden contemplar

Pintoresco caserío de Cudillero.

también la casa de los Miranda, 
el palacio de Casares y, a un 
kilómetro de la población, la 
iglesia de San Martín, de origen 
remoto y especialmente intere
sante por las muestras epigráfi
cas que ofrece.

En la costa, Luarca
Desde Salas podemos viajar 

directamente a la costa, en dire
cción, por ejemplo, a Luarca, la 
llamada “villa blanca", que des
de la carretera del faro ofrece, 
allá en el fondo, una muy bella y 
sorprendente perspectiva. Bien 
merece detenerse unos minutos 
para contemplar el conjunto de 
la población, que tiene asimismo 
un bucn puerto de pesca, playa y 
un casco antiguo interesante, 
que ofrece bellas perspectivas a 
quien le recorre. En el interior de 
un bar han tenido el acierto y 

buen gusto de conservar, prote
gidos e iluminados, restos de la 
antigua muralla. Por las diferen
tes calles aparecen detalles urba
nísticos curiosos, rincones atrac
tivos, fachadas de peculiar esti
lo, y un vehemente deseo de me
jorar otras que el tiempo ha ido 
castigando severamente. Desta
can entre los edificios el palacio 
del marqués de Perrera y la casa 
de los marqueses de Gamoneda, 
así como la iglesia de Santa Eu
lalia, construida en el pasado si
glo, sustituyendo a una anterior, 
barroca.

Punto final: Cudillero
Salimos de Luarca por la car

retera de la costa para llegar a 
Cudillero y concluir allí el corto 
periplo que relato. Cudillero, 
mirado desde la entrada al pue
blo, junto al pequeño puerto, pa

rece una cascada multicolor de 
pequeños edificios escalonados 
en la montaña. El conjunto es 
muy bello y atractivo, un con
junto que se cuida con primor, 
porque se trata de renovar una 
antigua costumbre: Los marine
ros, los pescadores, acostumbra
ban a pintar las fachadas de sus 
casitas con la pintura de sus bar
cos. Y así aparecían brillantes 
azules, verdes, amarillos, ocre... 
Colores que ahora se están repa
sando en el caso de encontrarse 
deslucidos, o aplicándose a edi
ficios de nueva construcción. En 
la placita del puerto, donde se 
centra el eje de los edificios, hay 
varios pequeños bares en los que 
se pueden degustar, primorosa
mente preparados, los ricos pro
ductos del mar, regados oportu
namente con sidra natural, el 
producto eminentemente carac
terístico de Asturias.

El concejo de Cudillero tiene 
en tomo a los 8.000 y la capita
lidad ofrece, como atractivos, 
además de su caserío y sus em
pinadas calles, la iglesia parro
quial de San Pedro, que se inició 
en 1553, y la capilla del Humil
ladero. a la que se llevaban los 
reos antes de ser ajusticiados. El 
edificio del Ayuntamiento es del 
siglo XIX.

Estos de que he escrito son 
unos pocos sitios de Asturias. El 
Principado tiene otros muchos 
bellos lugares, por alguno de los 
cuales —Covadonga. Cangas de 
Onís, Gijón, Oviedo. Avilés...— 
“pasaremos” otro día. Porque, 
como dice la popular canción, 
elevada hoy al rango de himno 
oficial de Asturias, la patria que
rida, a todos nos gustaría estar 
allí “en todas las ocasiones".
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El grupo Los Rebeldes. ar c h iv o

Loquillo y los Trogloditas y 
Los Rebeldes actuarán en la 
cárcel Modelo de Barcelona

k propósito de la última gira y disco

El cantante Bruce Springsteen, 
salpicado por la ventolera oficial

Barcelona (Efe).— Actuacio
nes de Loquillo y los Trogloditas 
y Los Rebeldes, de actores como 
Pepe Rubianes o charlas del pe
luquero Llongueras son algunas 
de las actividades programadas 
para la Semana Cultural de la 
cárcel Modelo de Barcelona, 
que se celebrará desde hoy hasta 
el 21 de junio.

Según informaron a Efe fuen
tes de la Dirección General de 
Servicios Penitenciarios de la 
Generalitat, entre las actuacio
nes musicales destacan las del 
flamenco Paco Vega (día 14), 
Jazz Natural y Amaro (día 15), 
el grupo rumbero Chavis (día 
16), Model Band —formación 
integrada por intemos del cen
tro— (días 17, 18 y 19), Los 
Rebeldes (día 17) y Loquillo y 
los Trogloditas (día 19).

Charlas-coloquio
Se celebrarán asimismo una 

serie de charlas-coloquio reali
zadas por periodistas musicales 
barceloneses.

Berta Yebra —Popular 1— 
conversará con Pau Riba (día 
14), Marc Mateu —TV3 y El 
Observador— disertará sobre el 
grupo Queen (día 15) y Jordi 
Tardá —Catalunya Radio—, 
Jordi Castelló —discos Caste- 
lló— y Alfred de Jesús —res
ponsable de EMI en Barcelo
na— lo harán sobre los Rolling 
Stones.

Una conferencia de Jordi 
Turtos (TV3) sobre “Mestiza
je musical: música sin fronte
ras” y un debate entre Santi Ca
rrillo —Rock de Lux— y Lo
quillo sobre la música contem
poránea serán otros de los actos 
programados.

Además, el peluquero Lluís 
Llongueras charlará sobre la 
“Importancia de la imagen en la 
sociedad actual” (día 15) y el 
actor Pepe Rubianes (día 21) in
terpretará algunas secuencias de 
suS obras.

La editora Edhasa donará 600 
libros destinados a las prisiones de 
Wad-Ras, Modelo y Trinidad.

“Vamos, no me digas que 
el rico no sabe antes o des
pués que todo baja del di
nero”. Es una frase de “Big 
Muddy”, canción del ál
bum “Lucky Town”.

MIGUEL MARTINEZ
_______________ (Free Lance Press)

La misma en la que apunta 
que “nadie deja este mundo 
fangoso sin las mangas de su 
camiseta sucias o sus manos 
ensangrentadas” y que “em
piezas por encima del suelo 
pero acabas arrastrándote".

No es cuestión de ver ma
quiavélicos argumentos auto
biográficos en lo citado, pero 
sí es cierto que refleja un esta
do de las cosas respecto, si no 
a él estrictamente —o tal vez 
sí—, al entorno en el que Bru
ce Springsteen desarrolla su 
labor musical.

Lo ejemplifica el disco 
“Bruce Springsteen In Con- 
cert-Plugged", editado en Eu
ropa por CBS/Sony y que 
muestra parte del concierto 
que dio en septiembre del 92 
en los estudios de la Warner 
de Hollywood y que poste
riormente emitió la MTV, 
también de forma incompleta.

Hay que decir también que 
en formato de video este con
cierto sólo se ha comercializa
do oficialmente en USA.

A los europeos les ha toca
do el pato del asunto. En el 
disco sólo se incluyen trece 
temas, cinco menos que en el 
vídeo. Y entre las exclusiones, 
algunos de los momentos más 
significativos de aquel show: 
“Local Hero”, “Growing Up”, 
“Glory Days”.

Novedades
Las únicas novedades del 

álbum son “Red Headed Wo- 
man" y “Light Of Day”, aun
que hay que hacer constar que 
la primera —desde su presen
tación en el concierto benéfi
co de Christic Institute de no-

Bruce Springsteen, durante una actuación en Madrid, t el ef o t o  ef e

viembre de 1990— circula 
profusamente por los ambien
tes del pirateo, mientras que la 
segunda ya fue interpretada en 
el tour del “Tunnel Of Love” 
y forma parte del repertorio de 
su actual gira.

En definitiva, una compra 
interesante si no se tienen ref
erencias del Bruce Springs
teen actual en directo, pero 
completamente inútil si se 
puede acceder a las ofertas al
ternativas (“bootlegs”, pira
tas), cuyas propuestas son más 
novedosas e interesantes.

Proyectos como éste surgen 
del “filón" comercial en el que 
la industria discográfica —en 
su concepción más amplia— 
ha convertido a Bruce.

Todo empezó con su irrup
ción en las listas en 1975 
(“Born To Run”), su consoli
dación en 1980 (“The River”) 
y su eclosión en 1984 (“Born 
In The USA”). Intenta presen
társele como el icono oficia

lista del rockero estereotipa
do, un personaje de ficción 
que “devora” el mensaje de 
sus canciones.

Hasta el punto de que es 
posible encontrar un póster 
desplegable suyo en publica
ciones que hablan de dietas 
adelgazantes, moda primave
ra-verano y disfunciones sen
timentales de los/las “yu- 
ppies”.

Huida
Tal vez, como huida de 

esa descontextualización, 
ha planteado que “un mon
tón de mis nuevas canciones, 
en especial las de ‘Lucky 
Town' tienen una agradable 
base folk. Todo ese material 
lo puedo tocar yo mismo o 
con la banda. Ellas (las can
ciones) se trabajan en dife
rentes formas. En algún pun
to quiero coger y hacer una 
gira acústica yo sólo y tocar 
en teatros”.

LISTAS DE EXITOS Gira por España de Juan 
Luis Guerra y 4-40

“Black tie white 
noise”, nuevo 
disco de Bowie

AFYVE

Lp’s, cassettes y 
compact disc

1. “On the night”, (Dire 
Straits), (Polygram).

2. “Todo historias”, (Eros 
Ramazzotti), (RCA).

3. “Bajo el signo de Caín”, 
(M. Bosé), (Warner Music).

4. “Si tu me miras”, (Alejan
dro Sanz), (Warner).

5. “Breathless”, (Kenny G.), 
(Ariola).

6. “Lo mejor del soul”, (Va
rios), (Arcade-di.sc. Sony).

7. “Astronomía razona
ble”, (El Ultimo de la Fila), 
(EMLOdeón).

8. “Plugged”, (Bruce 
Sprinngteen), (CBS-SONY).

9. “Momentos de fe”,
(O.B.K.), (Blanco y Negro).

10.“Unplugged”, (Eric Clap- 
ton), (Warner Music).

Singles y maxis
1. “Encores”, (Dire Straits), 

(Polygram).
1. “AH that she wants”, (A. 

of Base), (Polygran).
3. “Nuestros hombres”, (Hé

roes del Silencio), (EMI).
4. “Informer”, (Snow), (DRO).
5. “Tribal dance”, (2 Unli- 

mited), (Blanco y Negro).
6. “Que idea”, (Zentral), 

(Max Music).
7. “No limit”, (2 Unlimited), 

(Blanco y Negro).
8. “Love sees no colour”, 

(U.96), (Polygram-lberic).
9. “There’s something”, 

(Coro), (Ginger Music).
10. “Rotterdam*93”, (Dr. Oj 

Cerla), (Blanco y Negro).

Santo Domingo (Efe).— El 
cantautor dominicano Juan Luis 
Guena y su grupo 4-40 iniciarán 
una gira por Estados Unidos y 
varios países de Europa, entre 
ellos España, que comenzará el 
próximo 3 de julio, según infor
mó su portavoz, Cristhian Jimé
nez.

Como despedida, Juan Luis 
Guerra y su grupo celebrarán un 
concierto el próximo 28 de junio 
en el más lujoso hotel de Santo 
Domingo, a beneficio de la Fun
dación 4-40 que proporciona 
educación y bienestar a niños 
desamparados.

La última actuación de Guerra 
y el grupo 4-40 en Santo Domin
go tuvo lugar en diciembre del 
año 1991, en el estadio de fútbol 
de la capital de la República Do
minicana, ante el delirio de más 

de 50.000 personas que aclama
ron su música.

Sin embargo, a principios de 
1992, Juan Luis Guerra y 4-40 
actuaron en Montecristi, en el 
extremo noroeste de la Repúbli
ca Dominicana, junto al también 
cantautor cubano Silvio Rodrí
guez, en la conmemoración del 
centenario de la visita de José 
Martí al dominicano Máximo 
Gómez, quienes juntos lograron 
la independencia de Cuba res
pecto de España.

Cristhian Jiménez dijo que el 
cantautor dominicano ensaya los 
temas de su última producción 
“Areito", nombre de los bailes y 
danzas ceremoniales de los tai
nos que habitaban la isla La Es
pañola, nombre que puso Cristó
bal Colón a la actual República 
Dominicana.

________________ FREE LANCE^Bs^

Seis años ha tardado Da^ 
Bowie, inmerso en Tin Machi 
en volver a grabar un disco 
solitario. Ha sido una larga espe 
que podía haber sido mayor si 
artista no hubiese sentido noce 
dad de hacer esta pr3^31'0^^. 
pulsado por su amor por l'1 । 
pero ha valido la pena, poN0^ a 
álbum rebasa en mucho lo (11 
estas alturas podía esperarse 
músico tan veterano. n

La obra funde los estilo" 
la naturalidad que Bowie y 
eos más saben hacer. ,jaSy 
con inteligencia las iníluc'11- ‘ 
experiencias del pasado- I 
aporta también elemento^ 
actuales. En suma, ®°wl]yS90 
muestra que sabe estar en 
y que aún puede dar leccio |e

M.C.D. 2022
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TOYOTA

El Célica de Toyota
A.S.

Al formular los conceptos 
del nuevo Célica de quinta ge
neración, los ingenieros y di
señadores de Toyota partieron 
de cero para pensar seriamente 
lo que significa el término 
“vehículo deportivo”. Segui
damente, determinaron el 
papel que debía desempeñar el 
Célica en el mercado de los 
vehículos deportivos, descu
briendo tres conceptos de gran 
importancia. En primer lugar, 
un vehículo deportivo debe ser 
compacto y futurista. El Céli
ca posee un aspecto exterior 
que mantiene su posición de 
liderazgo en el campo de dise
ño de vehículos. El segundo 
objetivo de un vehículo depor
tivo es proporcionar unas pres
taciones sobrasalientes. El 
Célica posee una combinación 
idónea de una suspensión más 
afinada y un motor de más 
potencia. Por último, los inge
nieros y diseñadores conside
raron que un vehículo deporti
vo debe aumentar en la medi
da de lo posible el placer de

EN RUTA
-___________________________ P.M.C.

EL VECTRA TURBO

Dentro de este mes comenza- 
rd Ia ^mercialización del Nue- 
v° Opel Vectra Turbo 4x4, que 
lendrá el precio de 4.077.000 
Pesetas. Lleva motor turboali- 
mentado de 2.0 litros, con una 
Potencia de 204 CV, por lo que 
Puede alcanzar los 240 km/h, 
i n un consumo moderado para 

s características de este depor- 
vo: 8,9 iitros por ca(ja ¡q o  

^s. Dispone de ABS, aire 
ch ?d’c’onado, computadora y 
bo control, alarma antirro-

••• Como opción, el airbag, 
sólo 65.000 pts.

s e r ie  l imit a d a

unaT ^enault 19 incorporan 
“Bev^16 denominada 
Siónest< ’cuya pnncip31 mi- 
seem- < enalraer demanda a un 
distinJ110 dc vehículos que se 
Di ient5UC por ofrecer un equipa- 
^ción n,olable con una motori- 
ajustad de 8ran difusión a un

arn° precio- Esta serie tiene 
y dósqU,tecluras (4 Y 5 puertas) 
medj0. TP^’zaciones de tipo 
d°en VTn°LOr Energy’ fabrica-

vanadohd, con 1.390c.c. 

conducción. El Célica dispone 
de un espacio interior cómodo 
y un agradable diseño que 
incorpora una serie de acceso
rios que aumentan el placer de 
conducirlo.

El nuevo Célica ofrece más 
de lo que el comprador de un 
vehículo deportivo exige: un 
diseño original, unas presta
ciones sobresalientes y un ha
bitáculo interior sumamente 
cómodo.

El modelo Célica Liftback 
monta un motor Efi de 16 vál
vulas, 2.0 litros y doble árbol 
de levas.

El Célica Liftback, gracias a 
su diseño cuneiforme y spoiler 
trasero, ofrece un aspecto di
námico y robusto.

Los faros posteriores com
binados y el embellecedor 
posterior más bajo están dise
ñados siguiendo una línea 
horizontal que le proporciona 
un aspecto sólido y potente. La 
carrocería se complementa 
con los neumáticos anchos y 
llantas de aleación de diseño 
exclusivo.

y 80 CV, y un motor en ciclo 
Diesel atmosférico de 65 CV. 
Como novedad, se incorpora de 
serie el “asiento de seguridad 
para niños”. En cuanto a pre
cios, el Beverly 1,4 de 4 puertas, 
y el de 5,1.845.000 pts.; el 1,9D 
de 4 puertas y el de 5,1.970.000 
pts. Como opciones, dirección 
asistida (motor 1,4), aire acon
dicionado y pintura metalizada.

PRESIDENTE EJECUTIVO 
EN VOLVO

El hasta ahora presidente de 
Volvo España, Thomas Malm, 
nombrado desde primeros de 
año máximo responsable del 
Mercado Europeo, miembro del 
consejo ejecutivo de Volvo Car 
Corporation y, desde marzo, 
presidente del consejo de admi
nistración de Volvo España, ha 
anunciado el nombramiento de 
Lars Mattson como nuevo presi
dente ejecutivo de Volvo Espa
ña, cargo que asum irá el día 1 dc 
agosto próximo. I^rs Mattson 
es sueco, tiene 58 años y desde 
1958 ha ocupado diversos car
gos en la empresa.

LeaVd.
EL ADELANTADO

El 306 aumenta la familia.

Versiones diesel y automática 
del Peugeot 306

Es posible que para el próximo septiembre, o poco después, 
lleguen a España las nuevas versiones del Peugeot 306, que 
acaban de presentarse a los medios de comunicación. Unas 
versiones diesel y automática que vienen a reforzar la gama 
iniciada a primeros de este año con este nuevo modelo de Peu
geot, un coche merecedor de elogio, como ya se hizo entonces 
desde esta página. Porque el306, vehículo incluido en el segmen
to bajo M-l, el que más ha crecido últimamente en España, es un 
coche totalmente fiable, por muchos conceptos.

J.D. MARTIN

En Francia, el 306 cuenta ya, 
desde su aparición, con un mer
cado fuerte, pues en sólo dos 
meses de venta ha alcanzado el 
4% de penetración con las cinco 
versiones de gasolina lanzadas. 
Dada la situación del automó
vil, los dirigentes de Peugeot 
confían en este su nuevo pro
ducto para intentar la" reactiva
ción del mercado. Ahora, las 
novedades para luchar con la 
competencia radican en los 
modelos 306 diesel, en versión 
atmosférica y turboalimentada, 
y en el 306 automático, modali
dad esta última hacia la que 
Peugeot siempre se ha sentido 
inclinada.

EL COCHE AUTOMATICO

En más de una ocasión se ha 

306 XRd 306 XTdt 306 Aut.
Motor
Disposición Delantero transversal Delantero transversal Delantero transversal
N8 de cilindros • 4 en línea 4 en línea 4 en línea
Cilindrada (c.c.) 1.905 1.905 1.761
Potencia máxima/r.p.m 70 CV/4.600 92CV/4.000 103CV/6.000
Transmisión
Tracción Delantera Delantera Delantera
Caja de cambios Manual 5 velocidades Manual 5 velocidades Manual 4 velocidades

Dirección y frenos
Sistema Cremallera asistida Cremallera asistida Cremallera asistida
Frenos Sistema (Del/Tras) Disco Tambor Disco vent./Disco Disco vent./Disco
Suspensiones
Delantera Independiente Independiente Independiente
Trasera Semiindependiente Semiindependiente Semiindependiente
Prestaciones y consumos
Aceleración de cero a 100 km/h (s.) 16,9 12,4 13,6
Velocidad máxima (km/h.) 162 180 175
Consumo urbano (1/100 km.) 7,0 7,5 6,0
A 90 km/h (1/100 km.) 4,6 4.4 7,6
A 120 km/h (1/100 km.) 6,3 6,2 10,9

comentado en esta página sobre 
la todavía poca aceptación que 
el cambio automático tiene en 
España, y en general, en los 
países europeos; cosa curiosa, 
cuando en Estados Unidos y en 
Japón, dos potencias automovi
lísticas, alrededor del 80% de la 
producción es de vehículos au
tomatizados. Esta nueva ver
sión automática del 306 ofrece, 
junto a las características gene
ralmente buenas del modelo, la 
facilidad de conducción en di
versos aspectos, junto a un equi
pamiento importante que hace 
de este vehículo un coche de 
excelentes prestaciones.

LA VERSION DIESEL

Dos son las versiones diesel 
que acaban de aplicarse el 306, 
aunque en tres niveles, contan

FICHA TECNICA 

do el inferior, con todo aquéllo 
que es imprescindible; me refie
ro a la versión 306 XNd. Luego, 
la que le sigue en importancia, 
la 306 XRd mejora en todos los 
aspectos, aunque lleva la misma 
motorización de la anterior, un 
motor XUD9A de 1.905 centí
metros cúbicos. Pero, claro está, 
los elementos adicionales, tanto 
en el exterior como en el habitá
culo, se incrementan y mejoran, 
para ofrecer un producto de m uy 
buena calidad.

Cosa que asimismo ocurre 
con el turboalimentado, con 
motor XUD9TE también de 
1.905 centímetros cúbicos, pero 
con potencia de 92 CV frente a 
los 70 del anterior.

Como en el primer 306 lanza
do, en éstos de ahora se ha pues
to asimismo un cuidado espe
cial en todo lo tocante a la segu
ridad. También se cuenta con 
otras adiciones de especial re
lieve, que hacen de este coche 
un vehículo muy seguro, fiable, 
de respuestas muy válidas y 
prestaciones de alto grado, en 
líneas generales. Es seguro que 
su introducción en el mercado 
español va a dar sorpresa.

M.C.D. 2022
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ENTRE DIOS Y LOS HOMBRES

El padre Bernardo 
Blanco no responde 

a la imagen 
habitual de los 

héroes de película, 
pero su última 

“aventura” le ha 
convertido en todo 

un símbolo de 
seguridad, fuerza 

interior y 
convicción. Tras 

permanecer 49 días 
secuestrado por un 

grupo musulmán 
filipino y alcanzar 
la libertad por sus 

propios medios, es 
capaz de relatar esa 

peripecia como 
algo casi corriente. El padre Bernardo Blanco tiene preparado el billete de vuelta para Filipinas. f . mer as

El padre Bernardo Blanco descansa tras el cautiverio de 49 días en Filipinas

“¿Por qué no plantan maíz y alubias 
en vez de secuestrar misioneros?”

Sus captores pretendían obtener un buen rescate para comprar armas y municiones

La amarga 
experiencia de 

Guinea

LAUDE BLANCO DE ANA, (leal).
Bernardo Blanco, de 65 años, 

nació en el pequeño pueblo za- 
morano de Ceadea de Aliste, y 
desde siempre quiso ser religio
so. A los 12 años ingresó en el 
colegio de los claretianos en Se- 
govia para cursar el bachillerato, 
permaneciendo allí tres años, a 
los que siguieron otros dos en 
Santo Domingo de la Calzada, el 
noviciado en Salvatierra, tres 
años más en Leyre, otros cuatro 
estudiando Teología en tierras 
riojanas, y conclusión del peri- 
plo formativo en El Ferrol.

Desde 1954 ejerce la pastoral 
como misionero a miles de kiló
metros de esos entrañables lu
gares.

Hoy, finalizada la pesadilla de 
49 días prisionero de un grupo 
guerrillero musulmán, el padre 
Blanco se dedicará a descansar, 
junto a su familia en un entorno 
tranquilizador como Ceadea de 
Aliste. Fue el cura de Ceadea 
—entonces lo había— quien 
contactó con los claretianos 
para que Bernardo Blanco pu
diese estudiar en los difíciles 
años 40.

La estancia en su pueblo natal 
servirá para descansar, pero tam
bién seguirá con su trabajo, 
“porque me encanta estar con los 
niños y a ellos también les gusta 
que les enseñe juegos o cómo 
hacer las peticiones en la misa”. 
Tiene previsto salir con los crios 
de excursión.

El padre Blanco tiene una fir
me vocación de educador, y 
prueba de ello ha sido el com
portamiento con sus secuestra
dores. Trabajó con ellos para 

sembrar maíz, yuca, alubias... 
pero ante todo para darles ejem
plo “porque eran unos vagos; 
sólo trabajaba uno, y yo sé lo que 
es el trabajo manual, ya que soy 
hijo de labradores”.

Los misioneros claretianos rea
lizan en Filipinas una labor de 
evangelización en toda la exten
sión de la palabra, porque no se 
trata sólo de difundiré! cristianis
mo sino que el aspecto social ocu
pa un lugar fundamental.

Uno de los problemas a los 
que se enfrentan es el complejo 
de inferioridad de las capas so
ciales más débiles “y nuestro ob
jetivo es conseguir que aumente 
su autoestima, su dignidad, que 
no se dejen pisar por nadie, que
remos convencerles para que no

Uno de los problemas con que nos 
enfrentamos es el complejo de inferioridad 

de las capas más debites

sucumban ante el dinero que les 
hace esclavos de otros”.

La misión trabaja en sectores 
sociales, formación en técnicas 
agrícolas y educación, tanto de 
adultos como de jóvenes.

“Me lo advirtieron”
El secuestro se está convir

tiendo en un método de presión 
por parte de los grupos guerri
lleros musulmanes frente al Go
bierno de Manila, y los misione
ros extranjeros son objetivos fá
ciles con los que se puede obte
ner un buen rescate, bien desde 

las órdenes religiosas, las emba
jadas del país correspondiente o 
del propio Gobierno filipino que 
no desea ver dañada su imagen 
exterior.

Pero hay diócesis que han 
acordado no pagar ningún resca
te, porque es el único medio 
para acabar con los secuestros. 
Los propios captores del padre 
Blanco le confirmaron que su 
objetivo era conseguir dinero 
para comprar armas y presionar 
al Gobierno de Fidel Ramos 
para que les conceda un Estado 
musulmán independiente en 
Mindanao.

Hay también otro “motivo” 
para secuestrar a religiosos. Des
de hace aproximadamente un 
año se está extendiendo el isla

mismo y los jóvenes que salen a 
estudiar a países como Pakistán o 
Libia vuelven con nuevos aires 
religiosos, más radicales, llegan
do incluso a plantearse una guerra 
santa contra los cristianos.

Bernardo Blanco asegura que 
el secuestro no le sorprendió. De 
hecho hasta tres fuentes distin
tas le habían advertido que esta
ba en las listas de la guerrilla. El 
misionero se mantuvo lúcido du
rante los 49 días que duró su 
cautiverio, incluso llegó a cele
brar cinco misas y comulgó to
dos los días.

Como detalle curioso destaca 
que “siempre llevaba hostias en 
el bolsillo y tomé la última la 
noche de mi fuga, cuando ya me 
sentía un poco más a salvo”.

Dispuesto a volver
El peor momento del cautive

rio llegó cuando los guerrilleros 
destrozaron sus símbolos cris
tianos: un rosario, un misal y una 
cruz de madera que cada Cua
resma los creyentes se cuelgan al 
cuello como signo identificativo 
“y para demostrar que no tene
mos miedo de ser cristianos”.

Desde luego él no lo tiene 
porque está dispuesto a volver a 
su misión filipina —su billete 
de avión entre Manila y Madrid 
es de ida y vuelta—, aunque 
quizá • sus superiores le reco
mienden permanecer una tem
porada alejado del centro del pe
ligro.

El padre Blanco sostiene que 
siempre pidió a Dios un aviso 
para saber si debía intentar fu
garse “y la noche del 5 de mayo 
vi esa señal, ya que los vigilan
tes siempre me acompañaban a 
orinar, pero esa vez sólo había 
dos y estaban dormidos”.

Una vez tomada la decisión de 
escapar se descalzó sus chinelas 
para no hacer ruido y guiándose 
por la luna caminó entre la maleza 
durante más de cuatro horas, evi
tando los caminos y senderos mi
nados, hasta que, ya cansado, se 
arriesgó a seguir un camino y cin
co kilómetros después vio gente 
armada, saludó en árabe pero no 
le entendieron, y cuando se pre
sentó como el padre Blanco acabó 
su secuestro.

El secuestro ha converti
do al padre Blanco en centro 
de atención para los medios 
de información, pero no es 
la primera vez que vive si
tuaciones peligrosas a cau
sa de su trabajo. En 1976 el 
entonces presidente guinea- 
no Francisco Macías le 
obligó a salir del país en 
menos de 24 horas porque el 
misionero era “enemigo del 
país". ,

Bernardo Blanco había 
llegado a Guinea cuando se 
llamaba Fernando Poo, en 
1954. Era su primer destino 
como misionero y se quedó 
22 años. Las razones que 
alegó Macías para expulsar 
al claretiano eran tres: bau
tizar a los niños “con nom
bres colonialistas", celebrar 
matrimonios mixtos entre 
guineanos y nigerianos. y 
ser “el responsable de todos 
los males que padecía el 
país”.

Antes de llegar a esos ex
tremos el gobierno guinea- 
no ya había recurrido a 
otras medidas de presión. 
“A los misioneros nos vigi
laban constantemente —re" 
cuerda el padre Blanco--- 
incluso controlaban nues
tras predicaciones; a mí He 
garon a detenerme duran, 
toda una noche en la comi
saría de policía, per0. S1 
acusarme de nada, ni mte 
rrogarme. Sólo tenía que es 
tar allí hasta que ellos qui
sieran".

El trabajo de los daretia- 
nos en aquella misión a 
cana era sobre todo la m 
tenaz contra el analtabe 
mo. Contaban con 
cuela a la que asistían - 
niños y en la que trabaja 
32 maestros.
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► CALENDARIO 
PARA MAÑANA

Jueves 17 de junio de 1993.
Van 168 días, faltan 197.
Sd: De 6,44 a 21,48.
> SANTORAL
Santos: Basilio, Inocencio, Peregrino, 
Félix, Sabel, Ismael.
> FARMACIA DE GUARDIA
Hoy: Segovla: Pérez-Lobo González.
Plaza de Ramiro Ledesma, 1. (Barrio 
de San José).
Cuéllar: Farmacia Molinero. Hasta el do
mingo.
> CINE
MULTICINESMIRO: Día de descanso.
SALA ZULOAGA: A las 7,30 y 10,30 
"Viven".

BonoXLoto Lluvie MuynuMeo Algo nutxxo Grw«o ChuOescot Despeado TormenU V»r«o« NefM» Neve

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. PL/M2

Valladolid.............
León........................
Zamora...................
Salamanca.............
Falencia..................
Burgos....................
Soria........................
Segovia..................
Avila......................

27,4 9,4
27,0 10,0
30,4 11,4
30,0 10,0

23,0 8,0
23,6 6,4
25,2 10,8
26,0 7,0

TEMPERATURAS SIN CAMBIOS

Hoy, poco nuboso odespejado; brumas matinales en el nor
este; temperaturas en ligero ascenso, con máximas entre 30 y 
32 grados y mínimas entre 13 y 8 grados; vientos de compo
nente este, flojos.

Mañana, poco nuboso o despejado con alguna nubosidad 
de evolución en los sistemas montañosos; temperaturas sin 
cambios; vientos sin cambios; vientos de dirección variable, 
flojos.

Martes, 15

LA CASA DEL SIGLO XV

43 S.',4 44
Lunes, 14

5 7 8 17 31 43 !

Viernes, 11

5 10 12 13 38 45

Miércoles, 9

Jueves, 10
3 8 18 24^361481^"

Sábado,12

Martes, 15

57.956 
Lunes, 14 Viernes, 11 

64.226 47.529 
114

Lleves. 10 Miércoles, 9

18.139 45.932

UN DIARIO 
es, también, 

= un excelente amigo.

l EL adelantado 
DE SEGOVIA 
Jo es de usted

— Grabados, dibujos, gravi
taciones y esculturas. “Homena
je a San Juan de la Cruz”. Chilli- 
da. Hasta el 30 de junio.

TORREON DE LOZOYA 
(Obra Social de Caja Segovia)

— Oleos y dibujos. Angel 
Gómez 1983-1993. Hasta el 30 
de junio.

— Oleos y dibujos. Mercedes 
Frías. Hasta el 27 de junio.

CENTRO FAMILIAR SAN 
FRUTOS

—Pintura. Vitalina Calvo Vi
cente. Hasta el 25 de junio.

REAL FABRICA DE 
CRISTALES DE LA GRANJA,

-Bohemia Cristal. Hasta el 11 
de agosto. Fundación Centro 
Nacional del Vidrio.
. -Fundación Centro Nacional, 
del Vidrio. Exposiciones per
manentes: Vidrio de La Granja, 
Vidrio Europeo, Exposición 
Tecnológica. Horario: miérco
les a domingo, de 11,00 a 19,00 
horas, sin interrupción.

Entrada, 300 pesetas. Estu
diantes, 200 pesetas. Menores 
de 10 años y tercera edad (ex
cepto en grupos), gratis. Visita 
guiada grupos, incluidos niños y 
tercera edad, previa reserva, 150 
pesetas. Teléfonos 471712 y 
471§37.

PREMIOS ▼
DUQUE, MAESTRO 

ASADOR

La pasada semana se celebró 
en Jerez el concurso de los n 
Premios FER-España de Gastro
nomía, en el que Segovia fue 
representada por Duque Maes
tro Asador. Organizado por la 
Asociación de Empresarios de 
Hostelería (Horeca) tuvo lugar 
en el hotel Royal Sherry Park, el 
tercer premio correspondió al 
plato “Souffle de cola de can
grejos", del restaurante “El Pa
lacio de la Floresta” del restau
rador segoviano.

CIONES ▼
RINCON DE ARTE 

“SAN BASILIO"

— Acuarelas. “Yerbajos”. 
Alfonso Montero. Hasta finales 
de junio.

CENTRO FAMILIAR DE 
SANTA MARIA DE NIEVA

— Pintura. “Los gestos de la 
materia". Fernando Cerezo. 
Hasta el 18 de julio. Horario de 
20,30 a 22,30 horas.

SALA CANONIGOS DE 
SAN ILDEFONSO

— “Sombras". Amparo B. 
Wieden. Hasta el 27 de junio.

— Oleos. Galindo, Magda, 
Roque. Hasta el 30 de junio.

CONCURSOS W

MEDIO AMBIENTE

Dentro de las actividades que 
durante este mes viene desarro
llando el CENEAN de Valsaín 
desde el próximo día 19 al 22 de 
este mes se va a celebrar la fase 
final del concurso de Medio 
Ambiente organizado por ICO- 
NA y Coca-Cola. Los cuatro 
alumnos y los dos profesores, 
representantes del colegio gana
dor, viajarán a Truro /Cañada) 
para asistir a las Jomadas de 
Educación Ambiental para jóve
nes, que tendrán lugar durante 
los días 25 al 29 de junio. Los 
clasificados en 2®, 3a y 4a lugar 
realizarán un recorrido por los 
parques nacionales canarios.

AVISOS ' '

AJEDREZ

Por la presente les comunica
mos que del 20 al 27 de los 
corrientes se disputará el IX 
Torneo de Ajedrez Ferias y 
Fiestas, que contará con pre
mios para las categorías absolu
ta, juvenil, infantil y femenina, 
estando la inscripción abierta en 
el centro asociado de la UNED, 
hasta el día 19..

MELMM10 BE SECOm
DECIA HA CE 50 AÑOS

NUEVO DIRECTOR DE RADIO NACIONAL

Madrid.—Ha sido nombrado director de Radio Nacional de 
España (Emisora madrileña de la R.E.D.E.R.A.), el camarada 
José Antonio Pérez Torreblanca.

Nació el camarada Torreblanca en Serón (Almería), el año 
1991. Cursó los estudios de Derecho en la Real Universidad de 
María Cristina, de El Escorial, donde dirigió la “Revista Uni
versitaria”. Ingresó en la carrera judicial en las oposiciones 
inmdiatamente anteriores al glorioso Alzamiento nacional, y 
ha desempeñado diversos destinos en la magistratura. Falan
gista desde 1934, prestó servicio durante la dominación roja en 
la Falange clandestina de Madrid, adscristo al grupo “Anto
nio”.

Periodista de vocación, ha dejado en el diario “Arriba" una 
labor intensa, continuada. Durante cerca de dos años ha dirigi
do el diario valenciano de la tarde “Jomada”, uno de los 
mejores periódicos que el Movimiento tiene en provincias.

^CONVOCATORIAS T

“EL ACUEDUCTO DE 
SEGOVIA"

La asociación de vecinos 
“Justo y Pastor” del barrio de El 
Salvador ha organizado unas 
jomadas sobre el Acueducto se
goviano. Todos los actos se ce
lebrarán en el salón de la iglesia 
de San Justo, a partir de las 
20,30 horas. Mañana, Jesús 
Martínez Clemente, licenciado 
en Historia Antigua y Romana y 
Jesús Mazariegos, catedrático 
de historia en el I.B. “Giner de 
los Ríos" hablarán sobre la his
toria y restauraciones del Acue
ducto.

AGRADECIMIENTO ▼

MANOS UNIDAS

La delegación de Manos Uni
das de Segovia, quiere agrade
cer, desde estas líneas, a todas 
las personas que tan generosa
mente, han colaborado en esta 
campaña, para que la recauda
ción haya llegado a alcanzar la 
cifra de 18.472.000 pesetas, con 
la cual se pueden realizar los 
proyectos que esta provincia 
tenía como objetivo alcanzar 
para la ayuda de los hermanos 
más necesitados en el piundo.

EXPRESION
DE GRATITUD

La familia de

D. Mariano 
del Pozo
Manso

(Del Restaurante 
ELBERNARDINO)

Testimonia por este 
medio su más sincero 
agradecimiento a cuan
tas personas les mani
festaron su condolencia 
y acompañaron en el 
sepelio y cultos celebra
dos por el eterno des

canso de su alma.

Lea Vd.
EL ADELANTADO

M.C.D. 2022
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Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

OFERTAS EMPLEO Representa
* COMERCIALES •" Madrid

c> INMOBILIARIAS ACCION 1P

ALQUILERES ▼

TORREVIEJA. Alquilo aparta
mento semanas, quincenas, 
meses. Muy económico. Garaje 
opcional. Teléfono 444055.

ALQUILO nave almacén barata. 
Tiempo Indefinido. Teléfonos 
42271ty 441400.

SE ALQUILA piso amueblado. 
Teléfono 431994 (de 9 a 2).

LAREDO. Alquilo julio piso am
plio. Próximo playa. Teléfono 
435042. Segovla.

PISO 4 dormitorios, próximo 
José Zorrilla. Cocina amueblada. 
Teléfono 444647.

SE ALQUILA piso, zona plaza 
Mayor, meses julio o septiembre. 
Teléfonos 430827-431027.

ALQUILO autoservicio de ali
mentación, completamente ins
talado, funcionando bien. Teléfo
no 445294.

ALQUILO nave de 500 m1, todos 
los servicios. Polígono Industrial 
El Cerro. Teléfono 444632.

SE ALQUILAN habitaciones con 
derecho cocina. Zona Plaza Ma
yor. Teléfonos 424751-432895.

SE ALQUILA nave de 1.000 mz 
con oficinas, en San Ildefonso. 
Teléfono 471792 (de 7 a 15 h.)

ALQUILO piso mes julio. Urbani
zación Tordesilla. Teléfono 
433880.

ENSEÑANZAS ▼f
STUDIO21. Inminentes convoca
torias 20 plazas para Cuerpo Mu
nicipal Bomberos y 42 para Poli
cía Municipal, a cubrir entre: 
Segovla-Avila-Valladolid-Cué- 
llar. Preparadas por profesiona
les-funcionarios. Textos propios. 
Gascos, 9. Teléfono 434010.

BOMBEROS. Preparación com
pleta, prúebas físicas y ejercicio 
escrito. FORUM. Fernández La- 
dreda, 24. Teléfono 444857.

TRABAJO ▼

BOLSA UNIVERSITARIA necesi
ta señoritas estudiantes, cuidar 
niños, ayudar casa. Vacaciones 
verano sierra, playa. Mayores 18 
años. Teléfono 91/4451258.

SE NECESITAN camareros para 
terraza. Pórtico Real. Teléfono 
440836.

SE NECESITA cocinero con ex
periencia. Teléfono 425220.

SE NECESITAN 30 personas con 
minusvalía para trabajos de mon
taje en nuestras instalaciones. In
teresados llamar para concertar 
entrevista a: Censenal, S.A. Cen
tro Especial de Empleo, n9 318. 
Teléfono 445178 (de 10 a 14 ho
ras). Oferta de empleo n9 40-1M/ 
26.

ASESORIA RH: Selecciona seño
ra para asistencia mayores y la
bores del hogar. Jornada compíe
la. RH. Teléfono 443657.

¿QUIERE ganar dinero desde 
casa? Escríbanos, informa gratis 
INICO. Apartado 1.209 - San Se
bastián.

SE NECESITA limpiadora. Mesón 
de Cándido. Teléfono 428103.

SE NECESITA chico para servir 
mesas días de fiesta y fines sema
na. Teléfono 436326.

SE NECESITA cocinero, cocine
ra. Restaurante Muñoz. Teléfono
424941.

COMPRAS ▼

COMPRAMOS libros antiguos y 
modernos. Visitamos a domicilió. 
Librería Maxtor. 983/305277.

IMPAGADOS ▼ |

EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Lo 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611-354887.

VARIOS ▼
DETECTIVES LIBRA, 25 años de 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas, di
vorcios, prematrimoniales, bajas 
fingidas, etc. Rapidez, eficacia. 
España, extranjero. 5939600.

TRANSPORTES. Se hacen retor
nos Madrid-Valladolid, diario o 
alterno. Teléfono 433894.

ELECTRICIDAD RUIZ. Máqukw 
dé ooser Singar. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397. .

| VEHICULOS ▼ |

CAMION 20 Tm. Un año. 75.000 
km. Ocasión. Teléfono 425746.

INMOBILIARIAS ▼

TOVAR. Vende piso, San Gabriel, 
3 dormitorios, garaje, trastero, 
tercero.

TOVAR. Vende pisos. Soldado 
Español, 3-4 dormitorios, a estre
nar.

TOVAR. Vende pisos. Infanta Isa
bel, 3-4 dormitorios, distintas al
turas.

TOVAR. Vende pisos. José Zorri- 
lla-Conde Sepúlveda. 3 a 6 dormi
torios, garajes, estrenar.

43 59 50 S1 43 54 61

EZEQUIEL GONZALEZ, N96

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisoe, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlo
sado Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: SAN ESTEBAN. 140 
m2. 4 dormitorios. Planta segun
da. Todo exterior. Mejoras.

HABITAT: Junto REGIMIENTO.
186 m2. 4 dormitorios. Maravillo
so. Dúplex. A estrenar. Garaje.

HABITAT: Junto PLAZAS. ESTE
BAN. 154 m2. 4 dormitorios. Exte
rior. Garaje y trastero.

HABITAT: CONDE SEPULVEDA. 
140 m2. 4 dormitorios. 2 baños. 
Terraza. Buen precio.

HABITAT: AVDA. JUAN CARLOS 
I. 240 m2. 6 dormitorios. 3 baños. 
Totalmente exterior. Mejoras.

HABITAT: Sepa encontrar su Há
bitat. SI quiere vender, si quiere 
comprar, siga los nuevos siste
masen gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

LAS MEJORES OFERTAS

AMBITO
AGENCIA INMOBILIARIA

Plaza Mayor, J3 a 44 30 33

AMBITO. Alquila locales en dis
tintas zonas de Segovia. Diferen
tes dimensiones.

AMBITO. Vende local 150 m2, c/ 
Principal. Totalmente acondicio
nado.

AMBITO. Vende locales 80, 90, 
100 m2, en Fernández Ladreda. 
Ideal oficinas.

AMBITO. Vende garajes, zona 
Mahonías.

AMBITO. Vende Garajes, zona 
José Antonio, Cristo del Merca
do. Económicos.

¿BUSCA VIVIENDA? ¿Quiere la 
mejor relación calidad precio? 
AMBITO tiene una oferta muy 
especial este mes. ¡Le interesa! 
Infórmese en AMBITO.

VENTAS ▼
CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temllanos.

REPUESTOS para Motosegado- 
ras Bertolini. B.C.S. Olympia y 
Fígaro. Agrícola Martín. Turéga- 
no 500045.

VENDO plazas de garaje, mejor 
3ltio Albuera. Precio económico. 
Teléfono 430512.

VENDO preciosa casa individual, 
rehabilitada, en Palazuelos. Dos 
plantas, garaje. 160 metros. Fi
nancio 70-80% valor al 11 %. Urge 
venta. Teléfono 440312.

PISO 2 dormitorios, junto Vía 
Roma, seminuevo. 8.500.000. Te
léfono 444647.

COMPRESORES ABC. Repara
ción y venta. Rodamientos Fer- 
ber. Teléfono 426861.

SE VENDE O ALQUILA 
NAVE INDUSTRIAL

Con exposición de 1.000 m2, 
con patio colindante de 800 m2.

Polígono Industrial EL CERRO.
Teléfono 42 06 50 _

CASA unifamiliar a estrenar. 270 
m, garaje dos plazas, jardín priva
do, calidades superiores, pisci
na, centro Segovia (se acepta 
vivienda como parte de pago). 
442523 (horas oficina).

VIVIENDA 145 m. a estrenar. Zona 
residencial, piscina, tenis. Gran
des facilidades de pago. 442522 
(horas oficinas).

APARTAMENTO nuevo. Un dor
mitorio. Muy luminoso. Jardín 
privado, piscina, tenis. Facilida
des de pago. 442522 (horas ofi
cina).

SE VENDE piso en construcción 
San Lorenzo, facilidades de 
pago. Teléfono 441191.

VENDO piso, zona San Esteban, 
150 m2. Teléfono 496184.

CHALET con parcela. Navas de 
Riofrío. Teléfono 425624.

PASTOS ▼
CAMARA Agraria Local de Agui- 
lafuente. Se arrienda pastos de 
rastrojera para 1.000 cabezas de 
ganado lanar. Interesados llamar 
al teléfono 570620.

983/ 30.70.77

¡No
Teléfono 
de la Esperanza 
de Castilla y León

usarte O
agencia inmobiliaria _J

Caiwo Mearte/ oomaxioa. a todos sos odi^tes amibos 
e^tá. a sa. sewoío da A^KOia de, da Propiedad 

dnModidiaria Myirte donde tendrá ed pasto de recitirdes.

c/ Madrona, 3 1- Izq. (detrás hotel Los Arcos) 
Teléfonos 44.46.47 y 44.54.55

Gremio Segoviano de Talleres 
ReParac^n de Automóviles 

(í(í/T/8 yAfines (gestraa) .Intregrada en la Federación Empresarifll 
o<Segoviana (FES) 

Recuerda a sus afiliados, la celebración de la. 

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

DIA 18 de Junio de 1993 (VIERNES)^^^

HORA: 7,30. UNICA CONVOCATORIA^^

LUGAR: En nuestro domicilio social.
C! Domingo de Soto, 3, L2 - SEGO^^-/

Dada la importancia de los temas que se van a 1 c^Q 
en esta asamblea, esperamos contar con la asís e 
de todos los afiliados. ________ _

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Miércoles 16 de junio de 1993 TELEVISION 31

tve1 Q
Antena 3 Televisión

15,00.-TELEDIARIO 1
15,30.- ABIGAIL
16,20.-PASA LA VIDA
17,30.- VISITA DEL PAPA A ESPAÑA
20,55.-COLORIN COLORADO
21'00.-TELEDIARIO 2

21,27.-EL TIEMPO
21,30.- ¿QUIEN SABE DONDE?
23,00.-CINE ESPAÑOL

“Una señora estupenda"
00,45.-TELEDIARIO 3
01,05.- FUTBOL Lituania - Eire
02,40.- EL VIEJO POLICIA
03,40.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ______________
07,00.-CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA Y PRESENTACION
07,30.- PINNIC
09.25.- NOTICIAS
19,30.- LA PRIMERA RESPUESTA
10,00.- VISITA DEL PAPA A ESPAÑA

Ceremonia de despedida desde el 
Aeropuerto de Barajas de Madrid.

11,30.-NOTICIAS
11,35.-ESTRELLITA MIA
12.30. -EL SHOW DE LA PRIMERA
13,30.- EL MENU DE CADA DIA
13,55.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14,30.- NO TE RIAS QUE ES PEOR
15.00.-TELEDIARIO 1
15,30.-ABIGAIL
16,20. - PASA LA VIDA
17,55.-NOTICIAS
18,00.- PINNIC
19,00.-TENDIDO CERO
1 Corrida de la Beneficencia
21,10.-COLORIN COLORADO
21,15.-TELEDIARIO 2
21,57.- EL TIEMPO
22,00.- EL PRIMI-JUEGO
22,30.- ¡AY, VIDA MIA!
23.45.- ESTA ES SU VIDA
00,45.-TELEDIARIO 3
01,05.- EL VIEJO POLICIA
02.05.- EL SHOW DE STEVE ALLEN
02,35.- EL SHOW DE LA PRIMERA
03,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

6/62

15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE
17,15.- LUZ DE LUNA
18,00.- COSAS DE CASA
18,30.-LA MERIENDA
19,30.- NUEVOS POLICIAS
20,30.- NOTICIAS
21,00.-LOS VIGILANTES DE

LA PLAYA
22,00.- CINE

“Vértigo mortal"
23,45.- LA NOCHE DE HERMIDA
01,00.-NOTICIAS
01,30.- FUTBOL

Uruguay- Estados Unidos
03,30.- FUTBOL

Islandia-Hungria
04,30.- CIERRE

Mañana ______________
06,30.- RODILLO DE

PROGRAMACION
07,00.- LA GUARDERIA
09,00.- VIVA LA VIDA
09,30.- LA DAMA DE ROSA
10,15.- CARA SUCIA
11,00.-SANTA BARBARA
11,45.- SECRETOS
12,15.-VIVIR, VIVIR

¡QUE BONITOj
14,00.- ESTO SE ANIMA
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE
17,15.- LUZ DE LUNA
18,00.-COSAS DE CASA
18,30.-LA MERIENDA
19,30.-NUEVOS POLICIAS
20,30.- NOTICIAS
21,00.- VIGILANTES DE

LA PLAYA
22,00.- FARMACIA DE GUARDIA
22,00.- EL PELICULON
00,30.- NOTICIAS
01,00.- SUPER BOXEO
02,15.- CINE DE MADRUGADA
03,30.- CIERRE

15,00.- “LA PEQUEÑA PICARA”
16,40.-“AMOR PERSEGUIDO"
18,13.- “ESTE CHICO ES UN DEMONIO"
19,35.-“RICOS Y MOCOSOS"
20,00.- AVANCE, REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- “RADIO CINCINNATI 90“
21,00.-TELECOMEDIA:

“ENTRENADOR"
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- EL NIDO DE ADAN"
23,15.-“EL IMPERIO DEL MAL"
01,11.- 24 HORAS
02,04.- CINE: “MIAMIBLUES"
03,37.- CINE: "BELLEZA INOCENTE"
05,10.- CIERRE

Mañana ______________
08,00.-ABC WORLD NEWS
08,30.- “DESPIERTA PEQUE Y AL LORO"
09,00.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.-“DOBLE IMPACTO"
11,58.- “RIFF RAFF'
13,35.-LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.-“TIRANOSAURIOS REX"
14.30 - “PADRES FORZOSOS"
15,00.- “LOS CHICOS DEL BARRIO"
16,50.- “CAZADORES DE TESOROS"
17,45.-“TACONES LEJANOS"
19,35.-“RICOS Y MOCOSOS"
20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- "RADIO CINCINNATI 90"
21,00.- “ENTRENADOR"
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.-REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.-ESTRENO CANAL+:

“PELIGROSAMENTE UNIDOS"
23,40.- GOLF: OPEN DE

ESTADOS UNIDOS
01,40.- “BUSCANDO JUSTICIA"
03,08.- “BAJO LA AURORA BOREAL"
04.46.- CIERRE

★ ★★★ Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

PEQUEÑA PANTALLA

NUEVA SERIE

CERCA DE TI (La 2. 
22,50).—La 2 estrena esta 
noche un nuevo programa 
de entrevistas, bajo el nom
bre de “Cerca de ti”, condu
cido por Ramón Miravitllas, 
conocido en Cataluña por su 
trabajo en el circuito catalán 
de TVE, que define su nuevo 
programa como “una con
versación peligrosa, peligro-

DRAMA

¿POR QUE A MI? ★★ 
(LA 2. 16,40).— Una en
fermera del Ejército estadou
nidense sufre un grave acci
dente de automóvil. A causa 
de él pierde el hijo que estaba 
esperando; además su rostro 
queda totalmente desfigua- 
rado. El cirujano que logra 
salvarle la vida insiste en que

DRAMA

EL NIDO DE ADAN 
★★★★ (CANAL+ 22,00).— 
En un pequeño apartamento 
en la ciudad de Moscú, cua
tro mujeres de diferente edad 
comparten su vida: la abuela,

COMEDIA

UNA SEÑORA ESTU
PENDA ★ (TVE-1. 
23,00).— Una cantante es
pañola consigue triunfar en 
México. Allí se siente có
moda y respetada, pero tie
ne nostalgia de su tierra na

sa para el tópico, la rutina y 
el esterotipo, con caja de sor
presa y caja de truenos si es 
preciso”. También ha afir
mado que el espacio puede 
considerarse clásico por su 
duración, pero que a lo largo 
de la entrevista el tono va 
cambiando, pasando de lo 
personal y directo a lo agre
sivo e impertinente. 

se someta a una serie de ope
raciones que podrían arre
glar su rostro. Sin embargo 
ella se resiste a la idea con 
extraña tenacidad. A partir 
de este momento intentará 
superar su trauma a través de 
la confianza en sí misma y de 
la búsqueda de la hermosura 
intema. 

una mujer inválida y autori
taria; su hija Nina y las hijas de 
ésta: Lida y Nastia. Lida tiene 
problemas porque sale con un 
hombre casado y Nastia se ha 
quedado embarazada.

tal. Por ello decide volver a 
España. La gente la recibe 
fríamente, hasta que gracias 
a su especial simpatía y sin
ceridad, empieza a ser acep
tada por todos los que la 
rodean.

5.00,-CIFRAS Y LETRAS
5.30. - NATIONAL GEOGRAPHIC
6,35.- LA ISLA DEL TESORO 

16'40.-LA PELICULA DE LA TARDE
io 4¿Por qué a mí?”
^25-PARA’NOSOTROS

EL INFORME DEL DIA 
J30.- LOS SUPLEMENTOS
2 00.- BICICLETA VASCA
, -LOS PRIMEROS

¿q u ien  es  el  j e f e?
* w -LA CAMARA BLINDADA 
«•50 - CERCA DE TI
«•50- LEER, VER... “La intrusa"

.ou,- ZAFARRANCHO EN CAMBRIDGE
Qln2"T0WN ANDCOUNTRY 
3,00.- FINAL NBA

Mañana __
K$9"CARTA DE AJUSTE
06on"iPEFmjRA Y PRESENTACION

EL INFORMATIVO DE LA MAÑANA

12 nn ' Av en t URA DEL SABER j:°0-PASE2

JUEGOS DEL MEDITERRANEO
^15-eu r o n ew s
13 DEL MEDITERRANEO
1 n;"iUR0NEWS
Í%-^PO VACIO

145¿i aAGAZINE TERRITORIAL
15,Oo "ÍÍpGLADEL TESORO
1530' LETRAS
1635 iíyi0NAL GEOGRAPHIC
16^ i a DEL TESORO

' ^ PELICULA DE LA TARDE
18 oc J'betana"
20^00 "pn.A NOSOTROS
20,3o i nóNF0RME DELDIA 
^•Oo'to^UPLEMENTOS
21,3o- KPRIMEROS
SOOqA^NIOCONHIJOS
22,50. r?^AMARA BLINDADA

■ CINE-STAR. h o y ...
^S-ur^y^vores" 
01S5.c^POLIS
02.50.d 'Nq E CLUB. “Torero"

ESPEDIDA y  c ier r e

15,30.-TARDE DE CINE:
“En manos de un extraño"

17,30.- SUPERGUAY
18,50.- HABLANDO SE ENTIENDE

UXBASCA
19,20.- LA RULETA DEL FORTUNA
20,00.- PRIMER AMOR
20,45.- TELECUPON
21,10.-SU MEDIA NARANJA
22,05.- CINE CINCO ESTRELLAS:

“El príncipe de Zamunda"
00.05.- PRESSING FUTBOL

Milán - Australia
01,40.- ENTRE HOY Y MAÑANA
02,10.- HABLANDO SE ENTIENDE

LA GENTE
03,10.- MANNIX
04,00.- CIERRE DE PROGRAMACION

Mañana ______________
06,30.- AVANCE DE

PROGRAMACION
06,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,00.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,30.- LA MUJER PROHIBIDA
10,15.-TOPACIO
11,00.- ENTRE PLATOS

ANDA EL JUEGO
11,30.-DATE UN RESPIRO
13,09.- QUERIDOS PADRES
14,00.- LA CASA DE LA PRADERA
14,55.- ENTRE HOY Y MAÑANA
15,30.- TARDE DE CINE:

“Corazones de fuego"
17,30.- SUPERGUAY
19,00.- HABLANDO SE ENTIENDE

LA BASCA
19,30.-LA RULETA DE

LA FORTUNA
20,00.- PRIMER AMOR
20,50.- TELECUPON
21,15.- SU MEDIA NARANJA
22,00.- LA MAQUINA DE

LA VERDAD
23,30.- MISTERIOS SIN RESOLVER
00,45.- ENTRE HOY Y MAÑANA
01,15.- PRESSING FUTBOL
03,00.- DOS CONTRA

EL CRIMEN
03,50.- CIERRE DE PROGRAMACION

TELEMADRID

15,30.- A TRAVES DEL TIEMPO
17,00.- EL PAPA DEN MADRID
20,00.-TELENOTICIAS
20,30.- LA COPA: FUTBOL

Barcelona-Real Madrid
22,45.- EL SUBYBAJA
00,30.- PUERTA DEL SOL
01,00.- BRIGADA ESPECIAL
01,50.-TELENOTICIAS
02,05.- CAGNEY Y LACEY
03,00.- INFORMACION CULTURAL

DE LA CAM

Mañana ______________
07,30.-TRAFICO DE MADRID
08,45.- A SABER
09,15.- ¿CUAL SERA SU VEREDICTO?
09 45.- VICTOR:

CURSO DE FRANCES
10,00.- TELENOTICIAS
10,30.- ESPANTAPAJAROS Y LA SEÑORA 

KING
11,25.- BELLEZA Y PODER
12,15.- AVANCE INFORMATIVO
12,25.-MENU DEL DIA
12,45.-LA BANDA DE...
14,00.- TELENOTICIAS MADRID
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00.- LOS CAZAFANTASMAS
15,30.- CINE: PROGRAMA DOBLE
15,30.- “Perry Masón:

El caso de la cantante asesinada"
17,15.-“El club del pijama"
19,00.-AVANCE INFORMATIVO
19,10.-A TRAVES DEL TIEMPO
20,00.- LAS AVENTURAS DE FLY
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.-EN ACCION
21,30.-LA COPA: FUTBOL 

Zaragoza-Valencia
23,25.- CINE
01,15.-BRIGADA ESPECIAL
02,05.- TELENOTICIAS
02,20 - CAGNEY Y LACEY
03,10.- INFORMACION CULTURAL

DE LA CAM

SEGOVIA

14,30.- SERVICIO SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL

19,00.-DIBUJOS ANIMADOS
20,0Q.- ROCK 21 Programa musical
20,30.- REDACCION 21. INFORMATIVO EN

DIRECTO
21,00.- FIESTA BRAVA Programa taurino
21,15.- HOY VIAJAMOS A...

Visita a un pueblo segoviano.
21,30.-AQUI PORQUE SI

Magazine con concurso
23,00.-REDACCION 21.

INFORMATIVO EN DIRECTO
23,30.- SERVICIO SEGOTEX.

IÑFORMACION LOCAL

CARTELERA
MULTICINES MIRO

(DESCANSO DEL PERSONAL)

SALA ZULOAGA 
“VIVEN”

Toda la verdad sobre el desastre de Los Andes. 
Una historia real que conmovió al mundo.

Laborables: 7,30 y 10,30.
Sábado y domingo: 5,00, 7,30 y 10,30.

(LUNES, descanso del personal)

Mañana ______________
08,00.- SERVICIO SEGOTEX. INFORMA

CION LOCAL
11,45.-ROCK 21 Musical
12,15.- HOY VIAJAMOS A...
12,30.- AQUI PORQUE SI

Magazine con concurso, entrevistas, 
documentales y humor.

14,00.- REDACCION 21.
INFORMATIVO EN DIRECTO

14,30.- SERVICIO SEGOTEX. INFORMA
CION LOCAL

19,00.- DIBUJOS ANIMADOS
20,00.- SUGAR 21 Musical
20,30.- REDACCION 21. INFORMATIVO EN 

DIRECTO
21,00.- REPORTAJE
21,30.- PISTONES Programa del motor
22,30.- REDACCION 21. INFORMATIVO EN 

DIRECTO
22,30.- SERVICIO SEGOTEX. INFORMA

CION LOCAL
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POPEYE DEJA DE 

FUMAR Y LAS 
ESPINACAS

Popeye, el marinero 
más fuerte del mundo, 
ha decidido dejar de fu
mar en su inseparable 
pipa y renunciar a la po
derosa energía de las es
pinacas que durante 62 
años fueron la base de su 
dieta. El legendario hé
roe del cómic sufrirá una 
transformación radical 
para adaptarse a los 
nuevos tiempos y se pre
sentará oficialmente con 
una imagen completa
mente renovada el pró
ximo mes de octubre en 
la Feria del Libro de la 
ciudad alemana de 
Francfort, informó ayer 
la prensa italiana.

MAS HOMBRES 
DESNUDOS

Las mujeres estadou
nidenses quieren ver 
más hombres desnudos 
en el cine, según refleja 
un estudio publicado en 
la última edición de la 
revista “Glamour”. Un 
86 % de las encuestadas 
dijeron que les gustaría 
ver desnudos a los prota
gonistas de las películas 
y expresaron estar can
sadas de que ese campo 
continúe reservado a las 
mujeres. Sin embargo, la 
mitad consideró que no 
iría a ver una película 
mala aunque su actor fa
vorito apareciera desnu
do. La encuesta mostró 
el aspecto curioso de que 
un 65 % délas pregunta
das dijeron que se sien
ten incómodas viendo 
una película de desnu
dos si están acompaña
das de un hombre.

■ MISCELANEA:

La parte másdañada del cuerpo son las manos

La mayoría de los accidentes 
laborales se producen los lunes

Una estadística que ha reali
zado la Mutua Valenciana en 
15.000 empresas de Valencia, 
Murcia y Cuenca, revela que el 
lunes es el día de mayor sinies- 
trabilidad laboral y que casi la 
mitad de los accidentes se pro
ducen entre las 10 y las 12 del 
mediodía.

Valencia (Efe).— El presi
dente de la Mutua Valenciana, 
Norberto Rius, ha asegurado que 
estos datos se repiten año tras 
año, y aunque no ha podido dar 
una explicación, también ha se
ñalado que los meses de julio y 
septiembre son los que concen
tran un mayor número de acci
dentes laborales.

La Mutua Valenciana, una de 
las empresas de este tipo pione
ras en la prevención de acciden
tes de trabajo, celebró ayer una 
convención anual sobre seguri
dad e higiene en el trabajo, en la 
que se ha analizado cómo una 
empresa puede reducir sus cos
tes y aumentar su productividad 
mediante una política de preven
ción de riesgos.

El estudio que se presentó 
ayer revela que los lunes son los 
días “más peligrosos" de la se
mana laboral, pues concentran 
casi la cuarta parte de los acci
dentes, mientras que el día “más 
seguro” es el jueves, en el que se 
produce el 16 por cien de los 
siniestros, según los datos de 
1992. Los trabajadores tienen 
mayor tendencia a sufrir acci
dentes entre la segunda y la cuar
ta hora de trabajo, que coincide 
entre las 10 y las 12 de la maña
na, período en el que se producen

El 40% de los accidentes se produce entre las 10 y las 12 de la mañana.

más del 40 por ciento de los si
niestros.

Actividades peligrosas
Las actividades más peligro

sas, y por tanto las que registran 
una mayor siniestralidad, son las 
de extracción de minerales e in
dustrias químicas, y la construc
ción, donde de cada 100 trabaja
dores, entre 11 y 13 sufren un 
accidente al año.

El pasado año, los meses más 
conflictivos fueron los de julio, 

septiembre y noviembre, que 
concentraron la tercera parte de 
los siniestros, y aunque la dife
rencia no es mucha, los meses 
más apacibles fueron los de mar
zo, abril y mayo.

Las partes del cuerpo más da
ñadas han sido, evidentemente, 
las manos, que han sufrido la 
cuarta parte de los siniestros, 
mientras que los pies han resul
tado afectados en el 16 por cien
to de los accidentes y los ojos en 
el 11 por ciento.

BURBUJAS

• A juzgar por las suspica
cias que está originando 
el final de la Liga de fút
bol, se diría que en el 
deporte rey lo menos 
importante es la dichosa 
pelotita o las tácticas 
para derrotar al adversa
rio, sino el trasiego de 
supuestos maletines que 
tratan de incentivar bajo 
cuerda a terceros en dis
cordia. Toda una cons
piración mañosa y sub
versiva que pone bajo 
sospecha hasta al lucero 
del alba y que actualiza 
la máxima maquiavélica 
“el fin justifica los me
dios".

• A estas alturas de curso, 
queremos tener unas pa-’ 
labras de aliento hacia 
los sufridos estudiantes 
que, agobiados por los 
exámenes finales y las 
recuperaciones, roban 
horas al sueño ayudados 
por los termos de café, 
que han hecho de la fo- 
tocopiadora la mejor de 
sus colaboradoras y que 
padecen la desespera
ción de las últimas horas 
o el sudor frío que les in
vade al acercarse al tablón 
de anuncios. Para empo
llones, rezagados, chule- 
teros y noctámbulos la 
mejor de las suertes.

• El gran “Superlópez”. ge
nio y figura del sector au
tomovilístico, acaba de 
chafamos la imagen tra
dicional del ejecutivo 
triunfador con su antitéti
ca apariencia de caserote 
humilde y campechano. 
Detrás de esa fachada 
apocada, se esconde un 
cerebro privilegiado que 
anuncia el comienzo de la 
tercera revolución mun
dial y advierte sobre los 
peligros de que España 
fracase en su intento por 
colocarse entre los países 
más industrializados.

■ HOY NO ES FIESTA

Los españoles tomamos 500 
millones de psicofarmacos al año
Madrid (Efe).— Los espa

ñoles utilizan sin control mé
dico los fármacos psiquiátri
cos, de los que consumen 
quinientos millones de com
primidos anuales, denunció 
José Cabrera Fomeiro, médi
co y coautor del primer ma
nual sobre “Toxicología de 
los psicofármacos”. En la 
presentación de este manual, 
se resaltó que aunque los psi
cofármacos se han converti
do en la “segunda revolución 
de la psiquiatría", ya que esta 
terapia ha supuesto reducir 
en un 40% el número de en
fermos de todo el mundo en 
centros psiquiátricos, “su 
utilización por la población 
en general ha ocasionado 
cuadros de dependencia far
macológica de imprevisibles 
consecuencias".

Según los datos del Minis
terio de Sanidad, durante

1991 se vendieron en España 
más de veinticinco millones 
de envases de ansiolíticos, 
hipnóticos y sedantes, que 
suponen unos quinientos mi
llones de comprimidos y da
rían una media por español 
de doce pastillas al año. Para 
C. Fomeiro, profesor asocia
do de la Universidad de Co
millas, “el uso de cualquier 
fármaco, incluidos los psi
quiátricos, tiene un riesgo de 
efectos secundarios o com
plicaciones”. El problema 
está, señaló, en que “los psi
cofármacos han pasado a ser 
utilizados sin control médi
co, como si de un aditamento 
más se tratara, y por personas 
que lo único que padecen es 
el estrés de la vida moderna".

El manual presentado ayer 
recoge las posibles compli
caciones del uso de éstos 
productos.

■ VISTO Y NO VISTO:

SUCIEDAD HASTA LA SACIEDAD.— Este es el aspecto que ofrecen normalmente eSta 
del estacionamiento municipal de autobuses, con peligro, incluso, para la salud pública, ^^tuirá 
imagen, en cuyo pie sobra cualquier tipo de comentario, pueda resultar dura pero, sin duda, c n0 
también un revulsivo y hará reaccionar a los responsables de que se mantenga la situación, si | 
andan entrenidos buscando la cara porque se les haya caído de vergüenza.— (Foto: Peñalosa).
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Ayer se celebró en la Diputación la primer reunión para la creación de esta entidad

Un consorcio provincial gestionará el 
tratamiento de los residuos sólidos

En la manaña de ayer, el vicepresidente segundo de la 
Diputación y tónicos del Servicio Territorial de Medio Am
biente mantenían una reunión con los presidentes de varias 
mancomunidades segovianas, con representantes del Ayun
tamiento de Segovia y de otros ayuntamientos, no mancomu
nados, para analizar la futura creación de un consorcio pro
vincial que gestione el tratamiento de los residuos sólidos que 
se generan en la provincia.

____________ CONSUELO HERRERO
A la convocatoria, que era 

de carácter provincial acudie
ron los presidentes de las man
comunidades del Eresma, Vi
lla de Turégano, Riberas del 
Voltoya, entre otras, y repre
sentantes de ayuntamientos no 
mancomunados, como el de 
Bernardos o Muñopedro, ade
más del de Segovia.

Este consorcio provincial, 
que dispondrá de un consejo 
administrativo cuya presiden
cia recaerá en la Diputación, 
con un vicepresidente elegido 
por la asamblea, cinco repre
sentantes de las mancomuni
dades y un representante por 
cada Ayuntamiento, gestiona
rá el tratamiento de los resi
duos, mientras que la recogida 
de estos se seguirá realizando 
por las mancomunidades y 
ayuntamientos que ahora lo 
hacen.

La idea de crear esta entidad 
surge, según manifestó a este 
diario el vicepresidente segun
do de la Diputación, Luis 
Fuentes, ante el estado en que 
se encuentra el vertedero de 
Segovia, “que está llegando a 
su fin, al que acuden un total 
de cuatro mancomunidades, lo 
que supone unos 40 pueblos 
que vierten sus residuos en Pe- 
ñigoso, con lo cual si este se 
sella, se quedarían sin un ver

tedero controlado. Queremos 
controlar que no haya basura 
en los pueblos, por lo que una 
de las primeras actuaciones 
que realizaremos será recoger 
la basura existente y llevarla a 
vertederos, sellando los incon
trolados que existen”.

El consorcio, además, ges
tionaría la realización de unos 
tres vertederos de alta densi
dad en la provincia y tres plan
tas de trasnformación, facili
tando a la Junta los terrenos 
donde situarlos, siendo esta 
quien realice la obra civil y 
facilite la maquinaria para el 
tratamiento y control de los 
vertidos. Actualmente, no se 
sabe dónde se ubicará el futuro 
vertedero, y según Fuentes ha
brá que estudiar a fondo el Plan 
Director de Residuos de la 
Junta.

Los representantes de la Di
putación, ante la petición de 
los asistentes se comprometie
ron a enviar a los futuros inte
grantes del consorcio los esta
tutos de este, ya elaborados, 
para su estudio y posibles mo
dificaciones, además de un es
tudio financiero de lo que su
pondrá integrarse en la comi
sión.

Según el presidente de la 
Mancomunidad del Eresma, 
Emilio García, en la reunión 
“se puso de manifiesto que hay

PEÑALOSA

Las basuras íncrontoladas serán recogidas por el Consorcio.

mucha prisa en crear el consor
cio ya que llevaron los estatu
tos, pero planteamos que para 
tomar esta decisión hacía falta 
tener un borrador de los estatu
tos para analizarlos y ver posi
bles modificaciones".

Estudio económico
García afirma que pidieron 

la realización de un estudio 
económico de lo que supondrá 
la creación del consorcio, su 
gestión económica y las tasas 
que tendrán que pagar las man
comunidades que hagan uso de 
los vertederos.

“Durante la reunión insisti
mos en la necesidad de agilizar 
la decisión de donde se insta
lará el nuevo vertedero, viendo 

el estado del de Zamarramala, 
ya que se puede dar el caso de 
que estando creado el consor
cio, se paraliza su gestión por 
no disponer de vertederos.".

El presidente de la Manco
munidad del Eresma planteó la 
necesidad de que se remita a 
las entidades que realizan ser
vicios de recogida de basuras 
el texto actual del Plan Direc
tor de Residuos que hará unos 
tres años se realizó siendo con
sejero de Medio Ambiente 
José Luis Sagredo, “ya que el 
plan que conocemos habla de 
la ubicación en la provincia de 
Segovia de diversos vertede
ros, una planta de compostaje 
y homo incinerador en el nor
deste de la provincia.

■BuREDRAZASn

El agua potable 
vuelve a ser 
normal, aunque 
se seguirá 
analizando

-------------------------- -M
El estado del agua de consu

mo de la localidad de Pedraza 
comienza a volver a su normali
dad, aunque se seguirán efec
tuando análisis de potabilidad, 
según confirmaron a este diario 
fuentes del Servicio Territorial 
de Bienestar Social de la Junta 
de Castilla y León.

En los últimos días, el Ayun
tamiento de Pedraza comunicó.a 
los vecinos la necesidad de dejar 
de consumir el agua potable, 
ante el mal olor con que salía, 
avisados por el farmacéutico de 
la localidad, encargado de anali
zar periódicamente el agua.

Según Teodoro Pascual, al
calde de la Villa de Pedraza, el 
agua salía con mal olor por lo 
que se ha estado clorando con 
más intensidad, y últimamente 
está volviendo a su normalidad.

Los vecinos de Pedraza se su
ministran de agua del manantial 
natural ubicado en el paraje de 
“La Griega”, situado cerca del 
castillo. No se sabe con certeza 
los motivos del enturbiamento 
del agua, apuntándose la posibi
lidad de que se traten de residuos 
procedentes de Matabuena. o 
con mayor probabilidad, debido 
al arrastre de arena y desechos de 
animales que pastan en un cerro 
cercano, por la lluvia caída du
rante las fuertes tormentas que 
recientemente han caído en la 
zona.

De momento y hasta nuevo 
aviso, Teodoro Pascual reco
mienda que se siga sin consumir 
este agua.

La Junta 
concede 35 
millones de 
pesetas a las 
casas regionales

LOS MEJORES 4x4 EN TODOS LOS TERRENOS.
Los Defender, Discovery y Range Rover. A cual 

mejor. Así es toda la gama Land Rover. Los todo te
rreno sin competencia. Los 4x4 que marcan la dife

rencia. Venga a comprobarlo a nuestro concesiona
rio Land Rover. Encontrará los me
jores precios en todos los terrenos.

JUSTINO SANZ ARRIBAS. Los Coches, 7 - 40002 Segovia. Tels.: 43 26 03 - 43 27 62.

El Boletín Oficial de Castillai) 
León publicaba ayer una orde 
por la que la Junta 
venciones que ascienden a 3b 
llones de pesetas a las casas regí 
nales asentadas en otras c°m 
dades autónomas y en otros P 
ses extranjeros como Suecia, 
xico, Chile y Argentina.

Las subvenciones se han 
cedido con el fin de tlue .0_ 
cincuenta y dos casaS.'^pnte 
nales existentes actúa 
financien diferentes acn 
des culturales, cada uno g 
tos centros recibirá una a q0 
que oscila entre las — ^¡o 
pesetas y un millón y 
de pesetas. gjo-

Por su parte, las casa 
nales se han comprometí 
sarrollar las actividades P a. 
que solicitaron dicha ay u -^r- 
rantizar que su objete o p ^.a_ 
dial es mantener los la^’"' .|]a y 
les y culturales con ■ 
León.
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I CARBONERO EL 
MAYOR

Construcción de 
un nuevo 
depósito de agua 
y realización de 
un sondeo
i _____ DIONISIO ESCUDERO 
Dentro del Plan Operativo 

Local (P.O.L.) cuya finalidad es 
equiparar los niveles de vida ru
ral con la urbana, con aplicación 
en municipios menores de 
50.000 habitantes.

La Diputación Provincial 
aprobó para este fin un importe 
de 375,8 millones de pesetas, 
procedentes del Fondo Europeo 
para el Desarrollo Regional (PE
DER) son 164,5 millones, del 
Ministerio de Administraciones 
Públicas 93 millones, la citada 
Diputación y ha otorgado 44 mi
llones y los Ayuntamientos be
neficiados colaborarán con 73 
millones de pesetas.

A Carbonero el Mayor se le 
han asignado 15 millones para 
tratar de resolver el problema de 
abastecimiento de agua a la po
blación, no obstante la corpora
ción municipal tendrá que resol
ver la problemática que supone 
contar con cinco millones de pe
setas más para poder llegar al 
montante del presupuesto, que 
es de unos 20 millones.

Se va a construir un nuevo 
depósito de agua, el tercero, 
dado que el actual suministro, 
desde el manantial de Caldillas 
en el término municipal de Ar
muña, no proporciona ni se logra 
el caudal y presión necesarios 
para llegar a las viviendas de las 
zonas más altas del vecindario.

ha analizado “in situ” las po- 
S1biiidades de un sondeo que 
ayude a resolver el problema 
creado.

1,5 millones 
de litros diarios

El gasto diario de agua —su- 
m|nistró más pérdidas— se ele- 

a l,5 millones de litros dia- 
°s, lo que supone qúe se tenga 

4ue afrontar un grave problema, 
coa0 conscientes de 9ue las 

nducciones también necesitan 
a dedicación presupuestaria 
traordinaria porque son mu- 

ü *as decenas de años de an- 
y ell° conlleva unas 

^^•das excesivas.
do fSle le,rcer depósito proyecta

.. ^ndrá una capacidad de un 
Que k1 de litros, y se pretende 

haciendo uso de las horas 
la, 5s"se llene para disponer en 

^horas punta del día.
des eClf ntemente, por necesida- 
cabo0 3S °hras Que se llevan a 
ResidPara la conslrucción de la 
nOs en5'a Comarcal de Ancia- 
za¿se ha realiazado nuevo tra- 
genA?^c'alde las conducciones 

de agua potable.

ia|SCata una vid8’ 
a un semejante 

e ,a muerte.

¡Hazte 
donante 
de sangre!
^■■1 - :■ .

REVENGA

El trazado de la doble vía entre Segovia y S. Rafael atraviesa el Soto de Revenga

Manuel González Herrero: “La autovía supondrá la 
devastación de un ecosistema de singular valor”

El decano del Colegio de 
Abogados de Segovia, Ma
nuel González Herrero, ma
nifiesta que el proyecto del 
MOPT sobre el trazado de 
la autovía Segovia-San Ra
fael supondrá “para el es
pacio natural del Soto de 
Revenga la devastación de 
un ecosistema de singular 
valor”.

MANUEL GONZALEZ HERRERO
El Ministerio de Obras Pú

blicas ha sacado a información 
pública el Estudio Informativo 
de la autovía Segovia-San Ra
fael. El trazado aprobado en 
principio lo hace discurrir por 
el Soto de Revenga, atravesán
dolo y partiéndolo en dos.

Como es bien sabido, el 
Soto de Revenga es una exten
sa propiedad pública, pertene
ciente al pueblo de Revenga, y 
que presenta características 
realmente singulares.

De una parte, desde el punto 
de vista económico, como pas
tizal de primera calidad, es el 
soporte fundamental de la ac
tividad ganadera a que tradi
cionalmente se viene dedican
do la población de Revenga, 
como trabajo y medio de vida.

En otro orden, de máxima 
relevancia por lo que respecta 
a los valores naturales, am
bientales y paisajísticos, el 
Soto de Revenga es una dehesa 
extraordinaria que sustenta un 
hermoso y poblado bosque de 
fresnos, y da lugar a un excep
cional ecosistema, con inusita
da riqueza de flora y fauna (no
table colonia de cigüeñas y 
otra variada comunidad zooló
gica).

El decreto de 28 de junio de 
1986 impone a la Administra
ción la obligación de que en 
toda obra pública se realice el 
estudio y evaluación del im
pacto ambiental que pueda 
producir.

VALSAIN

Un grupo de alumnas de la Escuela del 
Vidrio restauran las lámparas de la parroquia

____________________________J.C.M.R.
Un grupo de alumnas de la 

Escuela-Taller del Vidrio de La 
Granja de San Ildefonso acaban 
de restaurar las antiguas lámpa
ras de la parroquia de Valsaín, en 
lo que ellas entienden es una ex
periencia nueva en su ciclo for- 
mativo.

A lo largo de varios meses, 
empleando las horas semanales 
dedicadas a trabajos libres en el 
taller de restauración del Centro 
Nacional del Vidrio, Raquel Tri
lla, Pilar Tapias, María Gómez, 
Manoli Ribera, Yolanda Gil, R. 
Velasco, Beatriz Martín, Camen 
Arlóla, R. Aguilar y Y. Higuera 
han venido rehabilitando, por su 
propia iniciativa, las antiguas

lámparas de la iglesia de Nuestra 
Señora del Rosario de Valsaín, 
que hace ahora unos quince años 
fueron sustituidas con ocasión 
de una reforma acaecida en la 
iglesia.

Rescatadas con la colabora
ción del párroco del pueblo del 
olvido que padecían en el coro 
de la iglesia, las alumnas del ta
ller de restauración de la Escue
la-Taller del Vidrio comenzaron 
su trabajo sobre las lámparas a 
mediados de enero, desmontan
do todas las piezas al mismo 
tiempo que se iba realizando un 
inventario de las mismas.

A partir de ahí, tras rechazar 
otras opciones como refundir las 
dos lámparas, que datan de los

El Soto de Revenga quedará dividido en dos cuando la autovía atraviese la zona. peñ al o s a

En este caso el Estudio In
formativo objeto de la infor
mación pública reconoce los 
efectos perjudiciales, desde la 
perspectiva del medio ambien
te, del cruce de la autovía por 
el Soto de Revenga, pero esti
mo que no se valoran en toda 
su verdadera dimensión a la 
hora de decidir el trazado 
aconsejable; pues, en mi opi
nión, esos efectos dañosos son 
tan graves, diríamos tan enor
mes, que razonablemente, y 
por poca sensibilidad que se 
tenga en orden a la preserva
ción del medio natural, debe
rían conducir a la exclusión ra
dical de ese trazado.

El propio Estudio Informa
tivo admite que el Soto de Re

venga tiene un gran valor eco
lógico y que la implantación 
de la autovía a través del Soto 
implicaría la “eliminación y 
corta de una masa de vegeta
ción autóctona bien desarrolla
da”.

No obstante —y aquí radica, 
a mi juicio, el error del Estu
dio— a pesar de ese gravísima 
destrucción, se selecciona pre
cisamente la solución determi
nante del estrago.

La irrupción de la autovía 
por el Soto de Revenga, lleva 
consigo, indudablemente, la 
devastación de un espacio na
tural. de un ecosistema de sin
gular valor, que forma parte 
destacada del patrimonio co
mún de Segovia y que parece 

años cuarenta, en una sola, deci
dieron recomponerlas en su for
ma primitiva, para lo que llega
ron a fabricar todas las piezas 
que faltaban en los hornos de la 
Real Fábrica de Cristales.

La sustitución de casqui- 
llos, cazoletas, engarces y 
otras piezas metálicas de las 
lámparas, aparte del montaje 
eléctrico interno, completan 
un trabajo que ha permitido 
recuperar para la parroquia de 
Valsaín estos dos importantes 
elementos ornamentales, a 
través de una experiencia que 
las propias alumnas del CNV 
califican como algo nuevo y 
muy gratificante en su ciclo 
formativo.

debe preservarse a toda costa.
La obra implicaría la talla de 

muchos centenares de fresnos 
espléndidos, de una arboleda 
pluricentenaria que sostiene 
una rica e intensa vida animal. 
Esa hecatombe vegetal sería 
un hecho tan enorme y bárbaro 
que por sí solo excluye la po
sibilidad —en términos de ci
vilización—, de que la autovía 
pueda arrasar el Soto.

Por ello cabe esperar que la 
Administración Pública, aten
ta como es su deber a la reali
zación del bien común, recon
sidere su inicial acuerdo y pro
ceda al estudio en esa zona de 
otro trazado de la autovía que 
no destruya lo que la Naturale
za ha dado a nuestra tierra.

La Junta invertirá
56 millones para 
la repoblación d( 
chopos en Segoví

El Consejo de Gobierno 
la Junta de Castilla y Le 
reunido ayer, aprobó una in\ 
sión de 288 millones para i 
lizar repoblaciones forest; 
en montes de la Sierra de Fi 
cia, en Salamanca, y para pl 
tar choperas en los montes 
la provincia de Segovia.

La plantación de chopos 
Segovia tendrá un presupue 
de 55,8 millones de pesei 
con los que se pretende rep. 
blar con choperas los moni 
sobre los que recientemente 
ha establecido un contrato u 
repoblación con anticipo de 
rentas.

M.C.D. 2022
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LA LOSA

Cuenta la leyenda 
que la reina de todas 
las sierras, la Mujer 
Muerta, un día, para 
acrecentar su 
hermosura tuvo unos 
pendientes puestos, 
sólo por un día, pues 
a la noche siguiente 
se los robaron. 
Enamorados los 
vecinos de La Losa de 
la belleza de la 
montaña decidieron, 
un buen día, hacer 
unos pendientes de 
hierro y piedras de 
colores para su reina. 
La envidia de los 
vecinos del otro lado 
de la ladera les llevó 
a robárselos, lo que 
provocó la ira del 
astro rey. La belleza de la reina de los montes, valles y montañas, enamoró a los vecinos de La Losa que la colgaron los pendientes. pén al o s*

SegúnJaJeyendaJos^vecinos de La Losa realizaronjjnos aros de hierro y piedras de colores

Por un día, la reina de todas las sierras, la 
Mujer Muerta, tuvo unos pendientes puestos

Los habitantes del otro lado de la ladera, envidiosos se los robaron
JUAN CARLOS LOPEZ GARCIA

Por un día, por un solo día, la 
reina de todas las sierras, mon
tes, valles, cerros y serranías, la 
Mujer Muerta, o la Bella Dur
miente, como yo me la imagino, 
esa reina inerte, que en su eterna 
postura supina, aguanta la más 
cruda nevada de invierno y los 
más feroces soles de agosto, esa 
reina tuvo por un día unos pen
dientes puestos, colgados de sus 
lóbulos para realzar si cabe su 
hermosa rigidez y su paciente y 
vetusta soberanía, propia de una 
dama de ascendencia noble y 
que por algún funesto hechizo 
está condenada a esa inmovili
dad mortuoria per saecula saecu- 
lorum.

Para todos los que nos senti
mos enamorados de esa gigan
tesca montaña, hermosa silueta 
nocturna en las noches de luna 
llena, que pareciera como si 
este satélite rojizo del cielo de
jara todos los atardeceres un 
dulce beso en la frente de esa 
reina, y ella como si una dan
zante de ballet se sintiera y ju
gara con esa pelota que es la 
luna llena en hermosos movi
mientos ralentizados, creando 
así un espectáculo sólo para los 

elegidosqueen sus cercanías ha
bitamos.

Y el sol, el eterno enamorado 
de la reina, que la cubre con una 
fogosidad especial en los meses 
calurosos y con tenues rayos 
amarillos azulados cuando tiene 
menos fuerza, tan potente astro 
deja también su beso en la frente 
de su amada la reina.

Pues esta reina, la reina de 
todas las sierras, un día, para 
acrecentar su hermosura tuvo 
unos pendientes puestos, sólo 
por un día, pues a la noche si
guiente se los robaron.

Enamorados los lugareños 
serranos del pueblo de La Losa 
hace muchos años decidieron un 
día colocar unos pendientes a su 
amada la Mujer Muerta, la reina 
como aquí se la conoce, y se 
encargó para que los hiciera a un 
maestro de trabajar la forja, a un 
herrero que pareciese que el 
hierro en sus manos se volvía 
flojo y suave, como si de un 
alambre se tratara, y el corpu
lento señor, con su gigantesca 
boina, hizo unas obras de arte 
mezclando el hierro y las pie
dras de colores en unos gigan
tescos aros, que colocados 
como pendientes serían la deli- 

ciadeloscomarcanosque vieran 
tanbrillanteespectáculo.

Acabó el corpulento señor de 
la. gigantesca boina su artesanal 
tarea, y sintióse orgulloso de 
cómo le habían salido los pen
dientes para la dama.

Serían la envidia de todos los 
comarcanos, la alegría de los lu
gareños. el celo de los pueblos 
que hacen mojonera en la sierra, 
en fin, una obra de arte para una 
hermosa mujer.

Ladera arriba
Una vez acabados los pendien

tes decidieron los del pueblo subi
rlos ladera arriba hasta enganchar
los fuertemente en los lóbulos de 
la reina, para que los hierros bella
mente mezclados con piedras de 
colores en un gigantesco aro como 
la rueda de un carro e iluminados 
a distintas horas y con distinta in
tensidad por el sol o por la luna 
irradiaran una bélleza sensual que 
¡mantara la mirada de cuantos nos 
sentimos enamorados de tan bella 
silueta.

Se cargaron los pendientes en 
sendos cangrejos, tirados estos 
por cuatro bueyes, dos engan
chados y dos de encuarta y lle
vando animales de refresco por

que la tarea de subida se espera
ba dura y fatigosa.

Entre subir la ladera y colocar 
los pendientes en su sitio se tardó 
todo el día, siempre dirigidos los 
trabajos por el corpulento señor 
de la boina grande, que no deja
ba maltratar a sus queridos pen
dientes por nada del mundo, y 
resultó que los cangrejos y ani
males se atascaron varias veces 
en el empinado recorrido, pero al 
fin fueron colocados como se es
peraba.

Un pendiente miraba hacia La 
Losa, y el otro hacia el lado 
opuesto de la ladera, y era visible 
a otro pueblo que en la otra va
guada existía.

El espectáculo estaba servido, 
la hermosura de la reina con sus 
pendientes multicolores, se de
jaba ver en muchas jurisdiccio
nes a la redonda.

Las miradas de los lugareños 
no se apartaron de los pendientes 
y de la reina en todo el atardecer 
de ese día y cuando salió la luna 
llena esa tarde el fondo especta
cular multicolor irradiaba una 
belleza fuera de lo común, capaz 
de extasiar a los que su fija mi
rada tenían en tan hermosa 
dama.

Vecinos 
celosos

Pero no todo fue alegría, 
porque celosos los habi
tantes del pueblo del otro 
lado de la ladera, subieron 
mediada la noche y quita
ron los pendientes de la 
dama queriéndoselos lle
var a su pueblo para inten
tar superar el trabajo del 
herrero. No fue posible, 
pues cuando el astro rey, el 
sol, vio el robo tan sacrile
go acaecido a su inmóvil 
amada frunció el ceño, y 
descargó tal tormenta de 
agua y granizo, que pare
cíase al final del mundo, 
inundando todo el pueblo 
del otro lado de la sierra, 
convirtiéndolo para siem
pre en un espacio pantano
so, donde debajo de las 
aguas perecieron personas y 
animales, y donde aún hoy 
existe el pueblo en sus pro
fundidades para recuerdo de 
las generaciones venideras.

Y así, durante un día. la 
reina de las sierras, lucio 
toda su esplendidez, ador
nada por unos pendientes 
que el artesanal trabajo de 
corpulento herrero y 
enamoramiento hacia la 
sierra de unos vecinos de 
hace muchos años, pues a 
mi madre se la contó mi 
abuelo, y así llegó la histo
ria hasta mí. colocaron 
esos adornos a tan insigne 
y eterna figura.
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Las Cortesjechazan un paquete de 2.500 millones para reactivar la economía

Jambrina se desmarca del Plan de Saneamiento 
elaborado por Posada al que califica de irreal
El consejero de Medio 

Ambiente, Francisco Jam
brina, en respuesta a una in
terpelación del CDS, señaló 
que el Plan de Saneamiento 
realizado por el gobierno de 
Posada fue redactado “sin 
pisar suelo”. El pleno de las 
Cortes rechazó un paquete 
de medidas cifrado en 2.500 
millones de pesestas para 
reactivar la economía.

Valladolid. (leal).— El 
consejero de Medio Ambiente 
y Ordenación del Territorio, 
Francisco Jambrina, se des
marcó del Plan Regional de 
Saneamiento de las Aguas ela
borado por la Junta en la etapa 
de Jesús Posada, por conside
rar que se trata “de un plan 
irreal y de financiación indige
rible”.

Jambrina, que respondió en 
las Cortes a una interpelación 
del CDS sobre el incumpli
mento del Plan de Saneamien
to, señaló que el citado Plan 
“fue redactado sin pisar el sue
lo” y resulta inaplicable por 
falta de financiación. Para el 
consejero el Plan ha quedado 
obsoleto al haberse modifica
do las directivas comunitarias 
por el Tratado de Maastricht y 
por el anteproyecto del Plan 
Hidrológico Nacional.

Sin embargo, Jambrina 
precisó que el Plan de Sanea
miento Regional aprobado en 
la etapa en que Jesús Posada 
presidió la Junta sirve de 
marco de actuación y ya se 
han acometido 34 proyectos 
contemplados en el mismo, 
con una inversión de 18.300 
millones de pesetas en obras 
y depuradoras.

Jambrina señaló como pro-

Francisco Jambrina en el pleno que debatió el Proyecto de Ley de Evaluación de Impacto Ambiental.

yectos inmediatos en el sanea
miento de las aguas las actua
ciones por cuencas y poblacio
nes situadas en cada vía flu
vial, sin detenerse en los crite
rios preferentes para instalar 
depuradoras en municipios 
mayores de 20.000 habitantes, 
que el Plan recogía como obje
tivo prioritario para 1993.

La fórmula de financiación 
prevista en el Plan —con par
ticipación de la Junta, la CE, 
las corporaciones locales y los 
usuarios— no sirve para Jam
brina. que se mostró a favor de 
buscar otras vías financieras, 
entre las que mencionó los 
convenios con el MOPT y con 
las confederaciones hidrográ
ficas. Además Jambrina indicó 
que en la financiación del Plan 
de Saneamiento de los ríos ha
brá que tener en cuenta las 

aportaciones procedentes de 
los Fondos de cohesión acor
dados en Maastricht y al nuevo 
Plan Hidrológico.

El centrista José Luis Sagre- 
do, que provocó el debate, dijo 
que la Junta ha perdido dos 
años en la aplicación del Plan 
al no haber traído a la Cámara 
otro Plan si el anterior era 
irrealizable. Para Sagredo, res
ponsable de la elaboración y 
redacción del Plan de Sanea
miento, éste sigue siendo váli
do y en su opinión la Junta 
recurre a las nuevas directrices 
medioambientales de la Euro
pa comunitaria “y hasta el Tra
tado de Utrecht para justificar 
su incumplimiento”.

Crisis
El pleno de las Cortes de 

Castilla y León rechazó una

proposición no de ley del Gru
po socialista que solicitaba la 
ampliación en 2.500 millones 
de pesetas el endeudamiento 
de la Junta para luchar contra 
la crisis económica.

La mayoría absoluta del PP 
fue suficiente para desestimar 
una propuesta que contó con el 
apoyo del CDS y la abstención 
del Grupo Mixto. En su expo
sición de motivos el portavoz 
para Asuntos Económicos del 
PSOE, Zenón Jiménez Ridrue- 
jo, pidió una “mayor armoni
zación de las políticas econó
micas de la Comunidad con las 
del Estado central”.

El debate económico hizo 
especial hincapié en el futuro 
de las pymes no como claves 
del desarrollo regional sino 
como motores para salir del 
estancamiento económico.

García Monge 
inaugura en 
Valladolid las 
III Jornadas 
de Campo

Valladolid. (leal).— El con
sejero de Agricultura, Isaías 
García Monge, inauguró ayer en 
Valladolid las III Jomadas de 
Campo, que durante dos días se 
celebrarán en la Finca de Zama- 
dueñas con la intención de acer
car a los agricultores las noveda
des en técnicas de cultivos y pro
ductos fitosanitarios.

La rápida evolución de los 
mercados de productos agrícolas 
impone una veloz adaptación de 
variedades, técnicas y empleo de 
productos químicos cuya dispo
nibilidad y condiciones de apli
cación no siempre llegan a los 
agricultores con la suficiente 
oportunidad, según informa la 
Junta.

A través de estas jomadas se 
pretende por tanto que cualquier 
innovación o solución de mejora 
obtenida por las diversas empre
sas llegue a su destino final en el 
plazo de tiempo más reducido 
posible, en el entorno de las par
celas experimentales que la 
Consejería de Agricultura posee 
en la mencionada finca.

La demostración se ha organi
zado sobre una superficie de 
cuatro hectáreas, en las que se 
han dispuesto 23 parcelas donde 
se sembraron variedades de ce
real (trigo, avena, cebada y cen
teno), leguminosas grano (veza, 
guisantes, lentejas o yeros) y gi
rasol.

El número de firmas comer
ciales participantes es de trece.) 
en ellas están representadas las 
empresas fitosanitarias y de se
millas más importantes de Espa
ña. Los servicios de Extensión 
Agraria de la Junta han organi
zado grupos de agricultores para 
que acudan a la finca desde las 
diferentes provincias.

Ramón Tamames, partidario de 
que España asuma el proyecto 

choque de la CE

CECALE critica el retraso en el 
acuerdo del Plan de Desarrollo 

Industrial de la Comunidad

León (Efe).— Ramón Tama- 
mes, catedrático de Economía 
Aplicada de la Universidad 
Autónoma de Madrid, se mos
tró partidario de que España 
asuma el plan de choque que 
debatirán los Jefes de Estado y 
de Gobierno Comunitarios en 
el Consejo Europeo de Copen
hague, los días 20 y 21 de ju
nio.

Tamames pronunció una 
conferencia en la Universidad 
de León sobre “La nueva eco
nomía en España con un nuevo 
Gobierno, tras los comicios ge
nerales del seis de junio".

Según Tamames, la presi
dencia danesa de la CE pro
pondrá concretamente, entre 
otras medidas, una reducción 
del gasto público corriente 
junto al incremento de la in
versión pública, así como el 
fomento del ahorro personal, 
alternativas que “España debe 
poner inevitablemente en 
marcha para poder salir de la 

crisis”, en opinión del profe
sor Tamames.

Durante su intervención, Ra
món Tamames defendió, como 
opción a la masificación uni
versitaria, la aplicación del sis
tema dual de Formación Profe
sional alemán, con clases y 
prácticas, que a su juicio, debe 
ser la fórmula que adopte el 
nuevo Gobierno para poder re
generar la propia formación 
profesional.

“Una cosa son los programas 
electorales y otra el programa 
que debe poner en práctica un 
Gobierno para hacer frente de 
forma real a la crisis", precisó el 
catedrático de Economía Apli
cada.

Reducir los altos costes de 
producción que existen en Es
paña es otra de las medidas que 
Ramón Tamames calificó 
como fundamental para poder 
comenzar a remontar el estado 
de recesión por el que atraviesa 
la economía en España.

Valladolid. (leal).— La junta 
directiva de la Confederación de 
Empresarios de Castilla y León 
(CECALE), reunida ayer en Va
lladolid, ha puesto de manifiesto 
su preocupación por la demora 
en la puesta en marcha del desa
rrollo normativo que plasme el 
contenido del Acuerdo para el 
Desarrollo Industrial de Castilla 
y León 1993—96, ratificado el 
pasado 28 de abril por Junta, em
presarios y sindicatos. La cúpula 
empresarial de Castilla y León 
ha criticado durante la reunión el 
hecho de que la Junta no haya 
suscrito aún ningún tipo de con
venio con entidades financieras, 
“por lo que no es posible articu
lar las ayudas a las pymes con
templadas en el acuerdo triparti
to".

CECALE ha pedido también 
más información sobre el pro
yecto de Ley que la Junta debe 
enviar a las Cortes regionales 
para la puesta en marcha de la 
Aeencia nara el Desarrollo In

dustrial, organismo cuya crea
ción se contemplaba como prio
ritaria.

En este sentido, el decreto que 
regulará el funcionamiento de la 
Comisión de Seguimiento del 
Acuerdo para el Desarrollo In
dustrial será aprobado por el 
Consejo de Gobierno de la Junta 
el próximo día 17 en su reunión 
ordinaria de los jueves.

En la reunión de la cúpula em
presarial se ha dado cuenta de la 
marcha de la negociación colec
tiva, valorándose de forma muy 
positiva los acuerdos globales a 
los que sindicatos y patronal han 
llegado en Burgos y León, que 
han desbloqueado el proceso de 
negociación.

Hasta el momento se han fir
mado en Castilla y León el 75 
por ciento de los convenios, se
gún los empresarios, registrán
dose un incremento salarial me
dio del 5,29 por ciento en los 
nuevos y del 8,86 por ciento en 
los revisados.

Condenado un 
alcalde palentino 
a 14 días de 
arresto menor

Falencia. (leal).— El 
número 5 de Falencia condeno 
alcalde del Partido Pop^1^. 
Tabanera de Cénalo, Jesús 
trillejo Castrillejo, a la P60^. 
14 días de arresto menor a 
siderarle autor responsab 
dos faltas de lesiones por ag 
a José Luis Gil Frías, ^p^Liar 
Agrupación Palentina r°P 
(APP). En la sentencia tan e 
se condena a Epifanio Cas 
jo, padre del regidor mun* gof 
a cuatro días de arresto . 
por otra falta de lesiones <- 
lidas contra Valeriano ui ^.{a, 
hermano del concejal an 
do- . ronde'

La resolución judien 
na a ambos procesados ün¡) 
frente de forma con-l^!)tQ00 > 
indemnización de 3. ".j0$é 
100.000 pesetas en fav^, res
Luis y Valeriano Gil y * obje- 
pectivamcnte. Los hd1 * n el 
to del proceso se pr°c L J 
15 de julio del pasado an •
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CAMBIAMOS PARA MEJOR.
Para ofrecerle en nuestras nuevas instalaciones 

la máxima calidad de servicio posible.
Más de 3.000 m2que LANFIATA, S.A. ha dotado de los mejores medios técnicos 

y los más expertos profesionales. Con exposición, taller, recambios 
y todo lo que usted y su automóvil puedan necesitar.
Venga a conocernos a nuestras nuevas instalaciones, 

compruebe nuestros servicios y conozca toda la gama FIAT y LANCIA.

Un c ía anón
Concesionario Oficial: 
LANFIATA, S.A. 

Guadarrama, 15. (Rol. Ind. El Cerro). Tel. 42 20 08. SEGOVIA.
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El Papa pide a 
los seminaristas 
atención a los 
problemas del 
mundo actual

Al acto asistieron también el presidente del Gobierno en funciones y demás autoridades

Juan Pablo II inauguró la catedral de La 
Almudena en presencia de los Reyes

Madrid (Efe).— El Papa Juan 
Pablo II exhortó hoy a unos 
1.500 seminaristas de Madrid y 
otras diócesis españolas a pres
tar atención a los problemas del 
mundo actual y señaló que el 
celibato les permite presentarse 
como hombres libres, en una vi
sita al Seminario Conciliar de la 
Inmaculada y San Dámaso, de 
Madrid. El Papa, en su primer 
acto oficial de hoy, se entrevistó 
con los seminaristas, pertene
cientes a las diócesis de Madrid, 
Getafe y Alcalá, además de las 
de Murcia, Zaragoza, Zamora, 
Burgos, Salamanca, Barcelona y 
Toledo, entre otros, excepto los 
de las provincias andaluzas, que 
ya se habían entrevistado con el 
Papa en Sevilla y Huelva.

En el acto estaban también al
rededor de 60 obispos españoles, 
rectores y formadores de semi
nario. además del secretario de 
Estado Vaticano, Angelo Soda- 
no, y el presidente y vicepresi
dente de la Conferencia Epis
copal y miembros del séquito 
papal. El cardenal arzobispo de 
Madrid, Angel Suquía, saludó 
al Santo Padre en un breve dis
curso, en el que recordó los 
años “de crisis vocacional al 
ministerio sacerdotal y la vida 
consagrada’’, aunque señaló 
que “en los últimos años ha ha
bido una recuperación” que, a 
su jucio, permite ver el futuro 
con optimismo.

El Papa, en sus palabras a los 
seminaristas, afirmó que el sa
cerdote es “en lo humano, en lo 
espiritual, en lo intelectual y en 
lo pastoral, un maestro en el arte 
de las artes”, por lo que “el semi
nario debe ser una escuela de 
vocación sacerdotal en su senti
do más profundo”.

La Bolsa de Madrid
INTENSA ACTIVIDAD DE LOS INVERSORES 

EXTRANJEROS
El índice general provisional de la Bolsa de Madrid subió 

al mediodía de hoy 0,21 y quedó situado en 260,10 puntos.
El mercado de valores madrileño transcurrió con algunas 

subidas, especialmente destacadas en Eléctricas y Bancos, 
sectores en los que los inversores extranjeros han vuelto a 
centrar su atención. Los inversores extranjeros, que ya ayer 
dieron muestras de estar actuando de forma importante en el 
mercado, están desplegando una intensa actividad después de 
que, tras las elecciones, replegaran posiciones ante la incerti
dumbre de la composición del futuro Gobierno. En el resto de 
los grupos, las ganancias se repartieron con las pérdidas, todas 
ellas de escasa consideración ya que fueron inferiores a un 
punto.

Las diferencias por grupos fueron las siguientes:
En Aparcamientos, Transfesa baja 3. Iberpistas 1, Subte

rráneos sube 10 y Saba 2.
En Alimentación, Pascual sube 12,50, Frimancha 5, Ace- 

prosa baja 3 y Corporación Ibérica 1. En Comercio, Compañía 
Logística de Hidrocarburos (CLH) baja 10. En Inmobiliarias, 
Ahorro Familiar sube 2.

En Cementos y Materiales de Construcción, Obrascón sube 
3 y Portland baja 20. En Químicas, Nicas sube 1,50.

En Metal Mecánica, Cobra baja'IO y Cesel I. Interclisa 
sube 5. En Sociedades de Cartera e Inversión Mobiliaria, 
Frigranvisa baja 4, Inverpastor 1 y Ceivasa sube 10.

En Otros Servicios, Tabacos de Filipinas sube 25.
Los valores no reseñados repiten cambios.

A las 20,00 horas de ayer 
tarde, el Papa Juan Pablo II 
pronunció las palabras “brille 
en la Iglesia la luz de Cristo”, 
momento en el que se encen
dieron las luces de la catedral 
de La Almudena, quedando de 
esta forma inaugurada, en una 
solemne ceremonia de dos ho
ras y media de duración.

Madrid (Efe).— El acto de la 
consagración de la catedral con
tó ayer con la presencia de los 
Reyes de España, el presidente 
del Gobierno, del Congreso y el 
Senado, ministros y autoridades 
municipales y autonómicas.

A las seis en punto de la tarde, 
el presidente del Gobierno en 
funciones saludaba a los Reyes, 
a la entrada de la catedral, des
pués de que estos hubieran de
partido con Juan Pablo II en el 
cercano Palacio Real. Los Reyes 
se colocaron a la izquierda del 
altar. La Reina iba ataviada con 
un traje color salmón claro y con 
mantilla blanca, privilegio reser
vado exclusivamente a la Reina 
cuando asiste a un acto del Santo 
Padre. A la derecha de los Reyes, 
y en una zona preferente, se en
contraban las hermanas del Rey, 
Pilar y Margarita, y el marido de 
esta última, Carlos Zurita, ade
más de la madre del Rey, doña 
Mercedes de Borbón.

En el acto también estaban el 
duque de Alba, Jesús Aguirre, 
Adolfo Suárez, el líder de la opo
sición, José María Aznar, y Txi- 
qui Benegas, entre otros.

Veinte minutos después, el 
Papa Juan Pablo II hacía su en
trada en la catedral en procesión, 
acompañado por el secretario de 
Estado del Vaticano, Angelo So- 
dano, el cardenal arzobispo de 
Madrid, Angel Suquía, y los
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Juan Pablo II rocía la mesa del altar con una mezcla de aceite y bálsamo.

obispos auxiliares de Madrid. La 
ceremonia se inició con unas pa
labras de bienvenida de Angel 
Suquía, quien recordó el anterior 
viaje del Papa y señaló que “qui
siéramos que nuestro testimonio 
del amor de Cristo y la solidari
dad de la Iglesia con el hombre 
resplandeciesen con más nitidez 
en nuestra sociedad”. Dijo que la 
catedral de La Almudena era un 
deseo del pueblo madrileño y 
agradeció a los Reyes de España, 
al presidente del Gobierno y a 
los empresarios, y demás perso
nas e instituciones que han ayu
dado a la creación de esta cate
dral, la terminación de las obras.

El Papa recibió de manos de 
Angel Suquía los planos de esta 
catedral neogótica, de fachada 
neoclásica, que aunque está ter
minada, la faltan detalles como 
cambiar vidrieras o adornar sus 
paredes, todavía desnudas. El 
Papa saludó al Patronato de la 
catedral de La Almudena y ben
dijo el altar con el hisopo, mien
tras Suquía y los auxiliares de

t el ef o t o
Doña Sofía, ataviada con mantilla blanca, junto a Don Juan Carlos, durante la ceremonia.

Madrid, junto con Angelo Soda- 
no hacían lo propio en los muros 
interiores del templo. A esta ce
remonia de consagración asistie
ron los casi 91 obispos de las 67 
diócesis españolas y los carde
nales ya retirados Vicente Enri
que y Tarancón y Narcis Jubany.

Unción del altar
La ceremonia continuó con la 

unción del altar, donde el Papa 
roció en el centro de la mesa de 
mármol y en cada una de sus 
esquinas el crisma —mezcla de 
aceite y bálsamo— bendecido el 
Jueves Santo, y lo unció. Poste
riormente, el Papa incienso el 
altar y* seguidamente, en el altar 
que había permanecido desnudo 
hasta entonces, se colocó un 
mantel y fue adornado con flores 
y cirios. Una vez consagrada la 
Almudena comenzó la Eucaris
tía, después de que el cardenal 
Angel Suquía enseñara a los 
asistentes el cáliz que el Papa ha 
regalado a la catedral de Madrid.

En su homilía, el Papa dijo

que en una sociedad pluralista 
era necesaria una mayor presen
cia católica, calificó de “inacep
table” reducir la religión al ám
bito de lo privado, y pidió a los 
católicos que salgan a la calle y 
participen “en la escuela, en la 
cultura y en la vida política”.

Finalizada la ceremonia, el 
Papa, acompañado del cardenal 
de Madrid, subió las escaleras 
del altar, donde está situada la 
imagen de la Virgen de la Almu
dena, y rezaron una oración. Pre
viamente, el Papa había dado la 
comunión a 80 fieles selecciona
dos entre todas las clases socia
les, y también a las dos hermanas 
del Rey; el Papa se acercó des
pués al lugar donde se encontra
ba la madre del Rey y le d*0 
también la comunión.

Finalizada la ceremonia, e 
Papa se acercó al estrado don 
estaban los Reyes y departió con 
ellos. Concluido el acto, el ale 
de de Madrid entregó al Papa-e 
la sacristía de la catedral, la m 
dalla de oro de la ciudad.
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